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Le Président Tebboune reçoit les
initiateurs du collectif "Forces

nationales de la réforme"

COVID-19 

Rapatriement depuis mars dernier
de plus de 29.000 algériens

bloqués à l‘étranger

Les préparatifs vont bon train
Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a
présidé   un Conseil interministériel, consacré à
l'examen de la rentrée  scolaire, universitaire
et de la formation professionnelle et des
préparatifs des examens du Baccalauréat et du
BEM, a  indiqué dimanche un  communiqué des

services du Premier ministre. Dans ce cadre, le
Conseil a relevé "l'état d'avancement très
appréciable  des dispositions prises pour
assurer les meilleures conditions pour la
rentrée scolaire, universitaire et de formation
professionnelle, ainsi que  les mesures

arrêtées au titre du dispositif national
d'organisation des examens du Baccalauréat
et du BEM dans tous respects  (sanitaire,
sécuritaire, organisationnel et logistique)",
ajoute la même  source.
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SÉISME À MILA 
Ministère de l'Intérieur : 
la localité d'El Kherba
déclarée zone sinistrée  

Un arrêté interministériel a été promulgué conjointement,
dimanche par les ministères de l'Intérieur, des Collectivités lo-
cales et de l'Aménagement du Territoire et des Finances, décla-
rant la localité d'El Kherba, dans la wilaya de Mila, comme zone
sinistrée, indique un communiqué du ministère de l'Intérieur.

"Suite aux deux séismes enregistrés les 17 juillet et 7 août der-
niers, et en application des dispositions de l'article 07 du décret
exécutif n 90-402, du 15 décembre 1990, portant déclaration de
zone sinistrée, un arrêté interministériel entre les ministères
de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du
Territoire et des Finances a été promulgué portant déclaration
de la localité d'El Kherba (Mila) comme zone sinistrée", note le
communiqué.

ACCIDENT DE LA ROUTE - 
TIZI-OUZOU 
18 morts dans plus 
de 800 accidents 
de la circulation depuis
janvier (protection civile) 

Dix-huit personnes sont décédées depuis janvier dernier
dans 812 accidents de la circulation, selon un bilan arrêté au 12
août courant, communiqué à l’APS par le chargé de communi-
cation de la protection civile, le capitaine Kamel Bouchakour.

Les 812 accidents ont également fait 837 blessés, a ajouté ce
même responsable, relevant, toutefois une baisse du nombre
d'accidents et des victimes comparativement à la même période
de l’année 2019. 

A ce propos, le capitaine Bouchakour a indiqué que du pre-
mier janvier au 12 août de l’année passée, il a été enregistré 1182
accidents ayant fait 1359 blessés et 21 morts. Cette baisse s’ex-
plique par la période de confinement qu’a connue la wilaya dans
le cadre de la prévention de la propagation de la Covid-19 entre
mars et juin, a-t-il observé. Les accidents de la circulation ont
connu une baise importante durant les mois avril et mai der-
niers, a-t-il précisé.

MOUDJAHIDINE - DÉCÈS 
Tissemsilt : la moudjahida
Ratoul Ghanou n’est plus 

La moudjahida Ratoul Ghanou est décédée dimanche à son
domicile familial à Lardjam (Tissemsilt) à l’âge de 92 ans des
suites d’une longue maladie et inhumée après la prière du
Dohr, a-t-on appris auprès du musée du moudjahid de la wilaya.
Née en 1928 dans la commune de Lardjam, la défunte rejoignit
les rangs de l’ALN en 1957 dans la région de l’Ouarsenis.

La moudjahida a été inhumée après la prière du Dohr au ci-
metière du douar Houabi, à Lardjam.
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LUTTE CONTRE 
LA DROGUE 
Tizi-Ouzou :
arrestation d’un
groupe spécialisé
dans le trafic de
stupéfiants et saisie
de plus de 5 kg de kif
traité 

Un groupe spécialisé dans le trafic de
stupéfiants a été démantelé et une quan-
tité de 5,572 kg de kif traité a été saisie par
les services de la sûreté de la wilaya de
Tizi-Ouzou, a indiqué dimanche le lieu-
tenant de police de la brigade de re-
cherche et d’intervention (BRI) Kaci
Mahmoudi. Agissant sur renseignements,
les éléments de la BRI, ont procédé dans
un premier temps à l’identification d’un
membre de ce groupe qui a été interpellé
le 07 août à Mkira, à une cinquantaine de
kilomètres au sud de Tizi-Ouzou, et la ré-
cupération d’une quantité de 2,772 kg de
kif traité.

Les informations obtenues auprès de
ce premier mis en cause ont permis d’ar-
rêter les quatre autres membres de ce
groupe originaires de Tizi-Ouzou, Tin-
douf et un étranger détenteur de la natio-
nalité algérienne , a-t-il précisé, dans une
déclaration à la presse au siège de la sû-
reté de wilaya.

L'opération a également permis la sai-
sie de deux véhicules touristiques et de
cinq téléphones portables utilisés dans ce
trafic ainsi que 201.500 dinars, revenus de
la vente de cette drogue, a ajouté le lieu-
tenant, Mahmoudi. Les membres de ce
réseau, âgés entre 25 et 30 ans, seront pré-
sentés ce dimanche devant le procureur
de la République près le tribunal de Draa
El Mizan, pour les chefs d'accusation "as-
sociation de malfaiteurs" et "possession
de stupéfiants à des fins de commerciali-
sation", a-t-il ajouté.

ACCIDENTS 
DE LA ROUTE 
5 morts et 195
blessés en 24 h

Cinq (05) personnes ont trouvé la mort et
195 autres ont été blessées dans des accidents
de la route survenus à travers le territoire na-
tional au cours des dernières 24 heures, in-
dique dimanche un communiqué de la
Protection civile.

Par ailleurs, deux personnes sont décé-
dées par noyade en mer au cours de la même
période: un homme de 72 ans, à la plage sur-
veillée Tizirine, commune de Cherchell,
dans la wilaya de Tipasa, et un autre âgé de
50 ans, noyé hors horaires de surveillance, à
la plage Caralaise, commune d'Ain Turk,
dans la wilaya d'Oran.

A noter que le corps d'une personne de
sexe masculin âgé de 40 ans, portée disparue
en mer depuis le 13 août dernier, a été repê-
ché à la plage El Beldj, commune de Sidi Ab-
delaziz, dans la wilaya de Jijel.

Concernant les incendies en milieu natu-
rel, les unités de la Protection civile sont in-
tervenues pour éteindre 68 incendies, qui
ont ravagé 121 ha de forêt, 10 ha de maquis,
160 ha d'herbes, 700 bottes de foins, 1.079 ar-
bres fruitiers et 17 palmiers.

En matière de lutte contre la propagation
du nouveau coronavirus (Covid-19), les uni-
tés de la Protection civile ont effectué, durant
les dernières 24 heures, 84 opérations de
sensibilisation à travers 15 wilayas (49 com-
munes), portant sur la pandémie du Covid-
19, rappelant aux citoyens la nécessité de
respecter le confinement, ainsi que les règles
de distanciation physique.

Les unités de la Protection civile ont effec-
tué, en outre, 92 opérations de désinfection
générale à travers 18 wilayas (54 communes)
qui ont touché l'ensemble des infrastruc-
tures et édifices publiques et privés et zones
résidentielles.

Ces deux opérations ont mobilisé 436
agents, 63 ambulances, 55 engins de la Pro-
tection civile qui ont procédé, d'autre part, à
la mise en place de dispositifs de surveillance
dans 18 sites d'hébergement destinés au
confinement des citoyens rapatriés, à travers
7 wilayas: Alger, Tizi-Ouzou, Mostaganem ,
Constantine, Boumerdès, Annaba et El Oued.

TIZI-OUZOU 
Un mort dans un accident de moto 

Un homme âgé d’une trentaine d’années est
mort dans un accident de moto survenu dimanche
à Bouzeguène, à 70 km au sud-est de Tizi-Ouzou,
a-t-on appris de sources hospitalières.

La victime, qui était grièvement blessée, a été
évacuée par les éléments de la protection civile à
l’hôpital d’Azazga dans un état critique.

Prise en charge en urgence, elle a succombé à
ses blessures, a-t-on ajouté de même source.

Revenant sur les circonstances de ce drame
routier, le chargé de communication de la protec-
tion civile, le capitaine Kamel Bouchakour, a indi-
qué à l’APS que l’accident a eu lieu vers 01H00 (du
matin) lorsque le conducteur de la moto a percuté
un mur à Bouzeguène.

Par ailleurs, ce même responsable a indiqué
que jeudi dernier, les éléments de la protection ci-
vile ont intervenu pour un accident mortel qui
s’est produit dans la commune de Souk El Tenine,

à hauteur du village Fekrane, suite au dérapage
suivi d’un renversement vers une habitation en
construction d’un véhicule léger, ayant causé la
mort, sur le coup, d’un homme âgé de 45 ans.
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PARTIS POLITIQUE
‘’Le président de la République est prêt à
écouter toutes les propositions soumises’’
(Benbaibeche)
Le président du parti El Fadjr El Djadid et porte parole d'une délégation des initiateurs du col-

lectif "Forces nationales de la réforme", Tahar Benbaibeche, a affirmé, dimanche, que le prési-
dent de la République, Abdelmadjid Tebboune était prêt à écouter toutes les propositions

soumises et qu'il était favorable à de telles initiatives.
"Le Président Tebboune a

adressé ses remerciements à
tous ceux qui ont participé à
ce travail et il est prêt à écouter
toutes les propositions sou-
mises", a fait savoir M. Benbai-
beche dans une déclaration à
la presse à l'issue de l'audience
accordée par le Président Teb-
boune aux représentants des
partis politiques, des associa-
tions et des initiateurs de la dé-
marche nationale lancée ré-
cemment sous l'appellation
"Forces nationales de la ré-
forme", ajoutant que "le prési-
dent de la république était fa-
vorable à de telle initiatives".

Faisant savoir que cette au-
dience "couronnée de succès"
intervient suite à la conférence

tenue le 11 août, le même res-
ponsable a souligné qu'il a été
soumis au Président Tebboune
"une plateforme contenant 4

projets co ncernant le volet sa-
nitaire, la situation socioéco-
nomique et la Constitution".
"Le débat avec le Président Teb-

boune était ouvert, franc et
large ayant touché tous les dos-
siers", a-t-il assuré, ajoutant
que "tous les initiateurs du Col-
lectif ont eu l'opportunité de
faire connaître leur point de
vue et de soumettre des pro-
positions jugées adéquates du-
rant cette conjoncture excep-
tionnelle" tout en encouragent
de telles initiatives.

Pour rappel, des partis po-
litiques, des associations, des
syndicats nationaux, des orga-
nisations économiques et des
personnalités avaient lancé,
mardi dernier, cette initiative
afin de concrétiser des réformes
profondes réelles traduisant la
volonté populaire pour le chan-
gement. 

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad,
a présidé samedi un Conseil interminis-
tériel, consacré à l'examen de la rentrée
scolaire, universitaire et de la formation
professionnelle et des préparatifs des exa-
mens du Baccalauréat et du BEM, indique
dimanche un communiqué des services
du Premier ministre.

Ont assisté à ce Conseil interministériel,
les ministres en charge de l'Education na-
tionale, de l'Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique et de la For-
mation et de l'Enseignement professionnels
ainsi que les ministres de l'Intérieur, des
Finances et de l'Habitat. Ont pris part éga-
lement aux travaux de ce conseil les pré-
sidents des conférences des universités
des régions centre, Est et Ouest, précise
le communiqué.

Le Conseil a entendu des exposés des
ministres, respectivement, de l'Education

nationale, de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique et de la
Formation et de l'Enseignement profes-
sionnels concernant les préparatifs pour
la prochaine rentrée 2020-2021.

Il a également entendu une communi-
cation du ministre de l'Education nationale
sur les pré paratifs des examens du Bac-
calauréat et du BEM. Dans ce cadre, le
Conseil a relevé "l'état d'avancement très
appréciable des dispositions prises pour
assurer les meilleures conditions pour la
rentrée scolaire, universitaire et de for-
mation professionnelle, ainsi que les me-
sures arrêtées au titre du dispositif national
d'organisation des examens des examens
du Baccalauréat et du BEM dans tous res-
pects (sanitaire, sécuritaire, organisation-
nel et logistique)", ajoute la même source.

A ce titre, le Conseil a passé en revue
"les différents protocoles sanitaires adoptés

par l'autorité sanitaire compétente, lesquels
comportent l'ensemble des mesures de
prévention et de protection contre la pro-
pagation de l'épidémie du coronavirus Co-
vid-19, en insistant particulièrement sur
la nécessité de leur mises en œuvre ri-
goureuse".

Il a, par ailleurs, recommandé "la pleine
implication des différents intervenants
aux niveaux central et local, ainsi que la
participation directe des autres acteurs
de la société civile et du mouvement asso-
ciatif, particulièrement les représentations
estudiantines, les associations des parents
et les partenaires sociaux et ce, au titre de
la sensibilisation, de l'accompagnement
psychologique ainsi que dans tous les as-
pects organisationnels qui garantissent
les conditions les plus f avorables pour
réussir la rentrée 2020-2021 et le déroule-
ment des examens", ajoute la même source.

Le Rassemblement national démocratique (RND) a exprimé
dimanche son rejet "dans le fond et dans la forme" de "l'accord
de paix" entre les Emirats arabes unis (EAU) et l'occupation
sioniste, réitérant sa ferme position en faveur de la cause pales-
tinienne, jusqu'au recouvrement par l'Etat palestinien de son
indépendance, avec El-Qods comme capitale. Lors d'une audience
accordée à l'ambassadeur de l'Etat de Palestine, Amine Makboul,
au siège du parti à Alger, le Secrétaire général du RND, Tayeb
Zitouni a précisé que cet entretien avait pour but de renouveler
le pacte et de réitérer la position du parti et à travers lui, de son
bureau national, l'ensemble de ses militants et ses institutions
élues qui se rallient comme "un seul homme afin de riposter à
toute initiative irréfléchie visant à briser notre unité et soutien
en faveur de la question palestinienne". "La position du parti
découle de notre conviction, de notre lutte et de nos sacrifices.

C'est une question de principe, d'appartenance, de croyance et
de toute une nation. Cette ques tion est particulière pour tout le
peuple algérien, classe politique, mouvement associatif ou or-
ganismes étatiques", a-t-il dit, ajoutant que la position officielle
était très claire quant à son soutien à la cause palestinienne. Au
terme de cette rencontre, M. Zitouni a remis à l'ambassadeur
palestinien un message aux frères Palestiniens dans les territoires
occupés, dans lequel il a exprimé le soutien et réitéré la position
du bureau national et de ses institutions (parlementaires et
conseils élus) refusant toute atteinte à la cause palestinienne.
Pour sa part, l'ambassadeur de l'Etat de Palestine, Amine Makboul
a salué la position inébranlable et honorable du peuple algérien
et de ses dirigeants dans toutes les épreuves qu'a traversées la
Palestinien, soulignant la relation profonde unissant le peuple
algérien et la cause palestinienne.

BEM-BAC
Respecter les
mesures préventives
durant les cours de
révision

Le ministère de l’Education a souligné,
samedi, "la nécessité" de respecter "stricte-
ment" les mesures préventives de lutte contre
la propagation du nouveau coronavirus lors
de la réouverture des établissements édu-
catifs, prévue le 19 août en cours, pour
donner des cours de soutien aux candidats
des examens du Brevet de l’enseignement
moyen (BEM) et du baccalauréat.

Dans le cadre de la préparation excep-
tionnelle des élèves candidats aux épreuves
du BEM et du baccalauréat session 2020, il
est "nécessaire" d’appliquer les dispositifs
du décret exécutif n  20-69 du 21 mars 2020,
relatif aux mesures préventives de lutte
contre la propagation de la pandémie du
nouveau coronavirus (covid-19), et des textes
qui ont trait à ces mesures, appliquer les
mesures définies dans la circulaire-cadre
de la rentrée scolaire 2020-2021, relative à
la réouverture des établissements éducatifs
et apporter le soutien pédagogique et psy-
chologique à cette catégorie d’élèves en les
accompagnant dans la révision, a rappelé
le ministère dans une instruction adressée
aux directeurs des collèges d’enseignement
moyen (CEM) et des lycées.

Concernant la réouverture des établis-
sements de l’éducation et d’enseignement,
à partir du 19 août en cours, les directeurs
des CEM et des lycées, sont tenus de veiller
au nettoiement et à la désinfection de toutes
les structures de l’établissement en colla-
boration avec les services des collectivités
locales et d'autres instances.

Le ministère a appelé à l’organisation de
l’espace de ces établissements, en mettant
en place un plan pour la circulation des
élèves et l’application des mesures préven-
tives lors de la réception des employés et
des élèves candidats (la distanciation phy-
sique à l’entrée et à la sortie des classes ré-
servées à la révision ou lors des déplacements
entre les structures, ainsi que les règles
d’hygiène et le port du masque de protec-
tion.

Il s'agit également de l'aménagement des
salles dédiées à la révision à même de ga-
rantir la mise en œuvre du protocole sanitaire
de prévention.

Concernant l'apport d'un soutien péda-
gogique et psychologique aux élèves candi-
dats et leur accompagnement dans la révision
à compter du 25 août en cours jusqu'au
début des examens, les directeurs des col-
lèges et des lycées sont appelés à mettre en
place une organisation exceptionnelle pour
la révision selon la spécificité de chaque
établissement en veillant à l'organisation
de la révision par des groupes ne dépassant
pas les 15 élèves, outre l'élaboration d'un
programme précis avec les enseignants des
matières concernées.

L'accent a été mis, à cette occasion, sur
l'impératif de couvrir les matières concernées
par les examens du BEM et du baccalau-
réat.

Le ministère de l'Education nationale a
insisté sur l'impératif respect de toutes les
mesures figurant dans cette instruction et
dans le protocole sanitaire de prévention
en les mettant en œuvre avec les parties
concernées et ce dans le souci de préserver
la santé des élèves et de tous les fonction-
naires du secteur et d'assurer leur sécurité.                

GOUVERNEMENT
Conseil interministériel consacré à la rentrée scolaire,
universitaire et de la formation professionnelle

Les ministres de l'Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique, Ab-
delbaki Benziane et de la Transition éner-
gétique et des énergies renouvelables, Chems
Eddine Chitour, ont examiné dimanche à
Alger les éventuels volets de coopération
entre les deux secteurs, indique  un com-
muniqué du ministère de l'Enseignement
supérieur.

M. Benziane qui a reçu M. Chitour, a fait
part de "sa disponibilité à consacrer la coo-

pération et le partenariat, eu égard aux
compétences que recèle le secteur dans le
domaine des énergies renouvelables (...)
ainsi qu'en matière de communication pour
expliquer le nouveau mode énergétique,
les orientations, les politiques et les nou-
veaux projets inscrits". Pour sa part, M. Chi-
tour a présenté un exposé sur son secteur,
rappelant les projets et programmes stra-
tégiques prévus par son département en
vue d'atteindre les objectifs tracés, concré-

tiser la politique des énergies renouvelables
à l'horizon 2035 et promouvoir le secteur
de l'énergie solaire.

Dans le même sillage, M. Chitour a évoqué
les projets relatifs à l'énergie solaire et à
l'augmentati on des capacités de consom-
mation aux plus hauts niveaux conformé-
ment aux normes internationales.

Il a également fait état des objectifs es-
comptés à savoir, la création de la richesse,
la contribution à l'économie nationale, l'in-

dustrialisation, la diversification de l'éco-
nomie, la création des postes d'emploi en
faveur notamment des jeunes diplômés à
travers le lancement des start-up, a ajouté
le communiqué.

"Les deux ministres ont convenu d'œuvrer
de concert à intensifier les rencontres de
consultation, développer la recherche tech-
nologique et appliquée dans ce domaine
vital afin de réaliser le développement du-
rable", a conclu le document.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Les ministres de l'Enseignement supérieur et de la Transition
énergétique pour la coopération bilatérale

ACCORD DE PAIX EMIRATS – ISRAËL
Le RND rejette "dans le fond et dans la forme" l'accord
de normalisation entre les Emirats et l'entité sioniste
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WILAYA D'ALGER
Quelque  44.000 estivants au 1er jour 
de l'ouverture des plages

Dans une déclaration à l'APS, le lieu-
tenant, Khaled Benkhalfallah, a fait savoir
que les services de la protection civile
ont enregistré, durant le 1er jour de l'en-
trée en vigueur de la décision des auto-
rités publiques portant ouverture pro-
gressive des plages, des espaces de loisirs
et de divertissements et des mosquées,
une affluence de 43.900 estivants au ni-
veau des plages autorisées à la baignade
(55 plages). Aucune noyade n'a été en-
registrée, a-t-il précisé.

Selon le même responsable, un total
de 16 interventions des éléments de la
protection civile d'Alger a été enregistré,
samedi, ayant permis de porter secours
aux estivants victimes de risque de
noyade ou de coups de soleil. A cette oc-
casion, le lieutenant Benkhalfallah a ap-
pelé les citoyens à davantage de respect
des gestes barrières en vue d'endiguer
la propagation du covid-19 et de préserver
leur santé et leur sécurité, outre les pro-
tocoles sanitaires pour protéger leurs
familles. 

Par ailleurs, le même responsable a
mis en garde contre la baignade au niveau

des plages interdites à la baignade, in-
sistant sur l'impératif pour les citoyens
de porter une bavette, de respecter la
distanciation physique, et faire preuve
de vigilance, et de garder un œil vaillant
sur les enfants afin de les mettre à l'écart
de tout risque de noyade ou de dispari-
tion.

La direction de la Protection civile
de la wilaya d’Alger a mobilisé, au titre

de la saison estivale 2020 qui intervient
dans une conjoncture sanitaire excep-
tionnelle en raison de la propagation du
covid-19, "tous les moyens humains et
matériels nécessaires", à savoir: agents,
surveillants et plongeurs au niveau des
plages, ainsi que des bateaux de sauvetage
et des ambulances, pour assurer la sé-
curité des estivants ", a rappelé M. Ben-
khelfallah. 

Une quantité de 1,72 mil-
lion de quintaux de céréales,
a été collectée par la coo-
pérative de céréales et des
légumes secs (CCLS) de la
wilaya de Constantine, au
titre de la campagne mois-
son battage de la saison ac-
tuelle, a-t-on appris di-
manche du directeur de
cette coopération, Hocine
Bouzaher. Dans une décla-
ration à l’APS, le même res-
ponsable a détaillé à ce pro-
pos que la production re-
censée jusqu’à présent est
constituée de 1,27 million
de qx de blé dur, de 438.470
six de blé tendre, de 707,50
qx d’orge et de 530,80 qx
d’avoine.

La production collectée
dans la wilaya représente
plus de 95 % de la récolte
globale enregistrée à travers
les différentes communes,
ayant dépassé 2 millions de
quintaux, dénombrés au ti-
tre de la campagne moisson
battages 2019- 2020, qui
vient d’être achevée, a-t-il

précisé. Dans la wilaya de
Constantine, quinze (15)
points de stockage d’une
capacité totale de près de
deux (2) millions de qx, sont
actuellement disponibles
pour assurer l’opération de
collecte de la production
céréalière qui se poursuivra

"jusqu’à la fin du mois de
septembre prochain", a dé-
claré le même responsable

Le nombre de céréalicul-
teurs qui a bénéficié du cré-
dit R’fig, au titre de cette
campagne moisson-battage
qui vient d' être achevée, a
atteint 1.589 agriculteurs a

révélé la même source.
Pour rappel, plus de 400
moissonneuses-batteuses
ont été mobilisées, afin de
garantir le bon déroulement
de cette campagne de ré-
colte qui a ciblé plus de 90
200 hectares répartis sur
les communes de la wilaya. 

MÉDÉA
Le transport
intercommunal
reprendra
"bientôt" et 
"sous certaines
conditions"

Le transport intercommunal,
interrompu temporairement dans le
cadre des mesures de lutte contre la
propagation de la Covid-19, reprendra
"bientôt" et "sous certaines conditions",
a déclaré, dimanche, le wali de Médéa.
Les transporteurs opérant sur les lignes
intérieur du territoire de la wilaya de
Médéa seront "autorisés", dès les tous
prochains jours, à "reprendre leur
activité, mais doivent impérativement
respecter les mesures sanitaires
recommandées en matière de
prévention contre la propagation du
coronavirus, a indiqué Abass Badaoui,
en marge d’une réunion consacrée aux
préparatifs des examens du BAC et du
BEM, a-t-on signalé.
Des instructions ont été données, dans
ce sens, aux responsables de la
direction locale du transport, afin de
préparer la reprise des dessertes entres
les communes, de sorte à ce que toutes
les dispositions soient prises pour
protéger les usagers et éviter les risques
de propagation de la Covid-19 parmi
cette catégorie ou leurs proches, a-t-on
ajouté.
La reprise annoncée est "limitée", selon
les services de la wilaya, du dimanche
au jeudi, l’interdiction d e circulation
pour les transport en commun, durant
le vendredi et le samedi, restera en
vigueur, précisant que le but de la
reprise des dessertes, pendant les 5
jours de la semaine, est de faciliter les
déplacements des citoyens, notamment
les travailleurs, les aux candidats aux
épreuves du BAC et du BEM et les
étudiants qui s’apprêtent à rejoindre
prochainement les bancs de
l’université.

Les services de la protection civile de la wilaya d'Alger ont enregistré une affluence de
près de 44.000 estivants au niveau des plages autorisées à la baignade au 1er jour de

l'entrée en vigueur de la décision des autorités publiques portant ouverture progressive
des plages, des espaces de loisirs et de divertissements et des mosquées, indique

dimanche le chargé de communication de ce corps.

CONSTANTINE
Collecte  de 1,72 million de quintaux 
de céréales par la CCLS

Près  d’une centaine d’hectares de
végétations proie des flammes en 24 h

Près d’une centaine d’hectares de couvert végétal, a été ravagée par les feux, ces
dernières 24 heures, dans la wilaya de Constantine, a-t-on appris dimanche auprès des
services de la protection civile. Les flammes ont dévasté une superficie jugée "importante"
de champs agricoles estimée à 40 hectares dans les communes d’Ain Abid, Didouche
Mourad et Ain Smara, a précisé la cellule de la communication et de l’information des
mêmes services. Durant la même journée, une surface similaire (40 hectares), a été
également endommagée lors d’incendies signalés dans les dites régions, a-t-on précisé.
La même source a souligné que des feux enregistrés samedi dernier dans les mêmes
localités, ont provoqué la destruction de 10 ha de broussailles, 2 ha d’arbres de pin d’Alep,
de 2700 m2 d’herbes sèches ainsi que 5 arbres d’eucalyptus. "Des brigades mobiles de la
protection civile ont été dépêchées sur les lieux des incendies. Les feux ont finalement été
maîtrisés et éteints avec la mobilisation de 31 agents ,9 camions d’extinction et une dizaine
de véhicules de transmission et d’ambu lances ", a-t-on expliqué. Il est à noter que le
dispositif anti -incendie 2020, est doté de tous les moyens humains et matériels nécessaires
dont une colonne mobile permettant une intervention rapide en particulier dans les zones
difficiles d’accès.

Une enveloppe d’un milliard
de dinars a été débloquée au profit
du secteur des travaux publics de
la wilaya de Mascara pour l'entre-
tien des chemins de wilaya et vi-
cinaux dont la plupart sont situés
dans des zones d’ombre a-t-on
appris, dimanche, lors de la tour-
née d'inspection du wali, Abdel-
khalek Siouda, consacrée aux pro-
jets du secteur des travaux pu-
blics.

Selon le responsable du secteur,
Tahar Nekkache, la wilaya a bé-
néficié, dans le cadre du pro-
gramme sectoriel de l’exercice
2020, d'un montant d'un milliard

DA pour l’entretien de 55 km de
routes communales et 24,25 km
de chemins de wilaya. Certains
chantiers ont déjà été lancés pour
être livrés en octobre prochain.

Au cours de cette visite, le wali
a inspecté des projets d'entretien
de chemins vicinaux et de wilaya
visant au désenclavement d'un
certain nombre de zones d'ombre,
à améliorer les conditions de vie
des citoyens et à relancer le secteur
économique.

Dans ce contexte, le wali s’est
enquis du projet d'entretien du
CW n 77 reliant la commune de
Aouf (sud de la wilaya) aux régions

du nord de la wilaya de Saïda ainsi
que des projets d'entretien du che-
min rural no 1 dans la commune
de Beniane et du CW n 3 reliant
les communes de Oued Taguia et
Guerdjoum.

Le chef d e l’exécutif s’est inté-
ressé aussi au projet de mainte-
nance du chemin rural n 25 dans
la commune de Ghris reliant le
CW n 12 et la RN 06, le projet d'en-
tretien du chemin communal n 1
dans la commune de Froha et le
projet d'entretien du chemin rural
n 5 dans la commune d'Aïn Fek-
kane.

APS

MASCARA
Un milliard DA pour l’entretien de 80 kms de chemins 
de wilaya et vicinaux



RÉGIONSMardi 18 août 2020 5DK NEWS

ORAN
Suspension du nouveau plan de circulation
entre Oran et Ain El Turck

"Après l’analyse des données
de la première phase de cette
expérience et en réponse aux
requêtes des utilisateurs de cet
axe, il a été décidé de suspendre
cette procédure à partir de di-
manche et de reprendre la cir-
culation dans les deux sens," a
souligné un communiqué de la
wilaya. "Les services de sûreté
compétents conservent le pou-
voir de revoir ces dispositions
en fonction des évolutions de
la prochaine étape," a ajouté le
document. Ce nouveau plan de
circulation entre Oran et Ain El
Turck, mis en application ven-
dredi, consistait en un système
de circulation à sens unique de

long de la route de la corniche
d'Oran. Les départs se font à
partir de la pêcherie jusqu’à Aïn
El Turck via Mers El Kebir. Les
retours à Oran devaient se faire
par la corniche supérieure. L'en-
trée en application de ce plan
de circulation a coïncidé avec
la réouverture des plages et l’af-
fluence de milliers d’estivants
v oulant profiter du week-end
et des plaisirs de la mer. Cette
situation particulière a engendré
d’importants embouteillages et
un blocage de la circulation du-
rant plusieurs heures, d’où la
décision de revenir au précédent
système de circulation dans les
deux sens, a-t-on expliqué.

ILLIZI
Réception
de la nouvelle
gare routière 
de classe A

La nouvelle gare routière de classe "A"
d’Illizi a été réceptionnée par la Direction
locale des Transports après finalisation de
ses travaux et des procédures administratives
afférentes, a-t-on appris dimanche des res-
ponsables du secteur.

Couvrant une superficie de trois (3) hec-
tares, cette gare routière dispose de diverses
structures, dont les quais, le parking de bus
et de taxis, un hall d’accueil, des guichets
de réservation, ainsi que divers locaux de
services (fastfood, cybercafé, kiosques, section
postale), a indiqué à l’APS le directeur des
Transport de la wilaya, Youcef Meghraoui.
D’une capacité d’accueil d’un million de
voyageurs/an et ayant coûté 700 millions
DA, la nouvelle gare routière va permettre
de promouvoir le service public dans le do-
maine du Transport, et d’améliorer les condi-
tions de confort et de voyage du citoyen. 

Le nouveau plan de circulation entre Oran et Ain El Turck a été suspendu à partir de dimanche
avec la reprise du précédent système de voie à deux sens, a-t-on appris auprès des services

de la wilaya.

Plus de 226 hectares ont été ravagés par
le feu dans 45 incendies qui s'étaient déclarés
depuis début juin dernier dans la wilaya
de Tissemsilt, a-t-on appris dimanche au-
près de la conservation locale des forêts.
Les feux ont détruit 138 ha d’arbres de pin
d’Alep, 81 ha de maquis, 4,25 ha d’herbes
et 3 ha de végétations diverses. Les forêts
de Dachra, Oued Arjam, Souk El-Had et
Bousalah, dans la commune de Lardjam ,
Aïn Lalou et Safiayat, à Lazharia, ainsi que
les espaces boisés de Béni Chaïb et Béni
Lahcen, dans les deux communes éponymes
sont les zones les plus touchées par les in-
cendies, a ajouté la même source. Les si-

nistres ont été circonscrits avec l'exploitation
des moyens nécessaires et la participation
des agents forestiers et de la protection
civile dans le cadre du plan national de
lutte contre les incendies de forêts ce qui a
évité la propagation des flammes dans les
vastes étendues de forêts de la région, a-t-
on indiqué de même source. Depuis début
juin dernier à ce jour, il a été constaté une
"diminution significative" des superficies
de forêts touchées par le feu  par ra pport à
la même période de l’année dernière, qui
a déploré 43 incendies ayant détruit 1.212
ha de forêts. Selon la Conservation locale
des forêts, la baisse s’explique par l'efficacité

du plan national de lutte contre les incendies
de forêts, par la mobilisation de ressources
matérielles et humaines importantes de
tous les intervenants, ainsi que par l'inter-
vention d'associations locales et de citoyens
volontaires. La conservation des forêts a
mobilisé cette année quelque 14 équipes
mobiles et 947 cadres et agents d’interven-
tion de la protection civile et des forêts.
Huit camions-citernes et six véhicules uti-
litaires dédiés au transport et aux patrouilles
dans les zones forestières, en plus de 92
camions et autres engins relevant des ser-
vices de la protection civile ont été mis à la
disposition des pompiers.

Quinze (15) pour cent seu-
lement des adhérents à la
Chambre d’Agriculture de la
wilaya d’Ouargla se sont ac-
quittés depuis le début de
l’année 2020 de leurs cotisa-
tions annuelles, en raison no-
tamment des mesures de pré-
vention contre la Covid-19,
a-t-on appris lundi du secré-
taire général de cet orga-
nisme. Le paiement des co-
tisations avec renouvellement
des cartes est resté faible, sa-
chant que sur les 30.664
adhérents, 4.696 membres
ont effectué cette démarche
depuis le début de l’année
en cours, a précisé Mohand
Lazri. Cette situation est ex-

pliquée par les mesures pré-
ventives contre la Covid-19
(faible affluence des adhé-
rents et travail avec effectifs
réduits à la Chambre), et ce,
en dépit de l’importance de
l’opération (paiement des co-
tisations) qui leur permet de
bénéficier de divers avantages
pour le développement de

leurs activités, a-t-il ajouté.
Parmi ces avantages figure
le bénéfice des programmes
de soutien agricole, tels que
le forage de puits, l’acquisi-
tion de pivots d’irrigation et
de fertilisants, le raccorde-
ment à l’électricité, en plus
de profiter des sessions de
formation dans divers do-

maines agricoles, a ajouté le
responsable. L’an dernier,
600 agriculteurs et éleveurs
ont suivi des sessions de for-
mation sur les techniques de
traitement des arbres frui-
tiers, les voies d’utilisations
des pesticides et des fertili-
sants, ainsi que des tech-
niques d’élevage, a fait savoir
M.Lazri. La Chambre agricole
d’Ouargla recense 30.664 af-
filiés, dont 27.052 agriculteurs
(phoeniciculture, céréalicul-
ture, cultures maraichères et
arboriculture fruitière) et
3.612 éleveurs (élevage de ca-
prins, ovins, camélidés et bo-
vidés, cuniculture, aviculture
et apiculture). 

La fédération des comités de
quartiers de Mila a lancé une
initiative d’organisation de cours
de soutien au profit des candidats
au baccalauréat affectés par les
deux secousses telluriques ayant
frappé dernièrement la wilaya,
a-t-on appris dimanche du pré-
sident du bureau de wilaya de la
fédération, Mohamed Lehchili.

"Les candidats concernés sont
ceux issus des familles accueillis
au stade communal Belkacem
Belaïd du chef-lieu de wilaya",
selon le même responsable qui
a précisé que le bureau local de
la fédération a recensé 90 can-

didats aux épreuves de la session
de septembre prochain du bac-
calauréat devant bénéficier de
l’initiative.

Des enseignants de diverses
matières ont donné leur accord
pour participer à cette action de
"soutien et de solidarité" envers
les sinistrés des deux secousses
telluriques, a déclaré M. Lehchili
qui a relevé que cette catastrophe
naturelle ne doit pas influer sur
leurs chances de succès dans ces
examens.

Le siège du bureau de la fé-
dération situé à la cité 300 loge-
ments a été aménagé pour ac-

cueillir c es élèves tout en mettant
en place les dispositions de pré-
caution contre la contagion par
le nouveau coronavirus incluant
le respect de la distanciation et
la fourniture de bavettes et de
liquides de désinfection, a-t-il
fait savoir. Les cours débuteront
"courant cette semaine", a assuré
la même source , qui a ajouté
que plusieurs parties ont apporté
leur soutien pour étendre cette
initiative aux candidats au bac-
calauréat issus des familles si-
nistrées qui se trouvent dans les
autres centres d’accueil.

APS

TISSEMSILT
Plus  de 226 ha partent en fumée dans 45
incendies depuis le début du mois de juin

OUARGLA/COVID-19 
Près  de 15% des affiliés à la Chambre agricole se
sont acquittés de leurs cotisations annuelles

MILA
Fédération des comités de quartiers  : une initiative de cours 
de soutien pour les candidats au bac affectés par le séisme

EL-BAYADH
Des voies de
communication
au profit des
zones reculées

Une opération a été lancée à El-Bayadh
en vue de l'aménagement de voies de com-
munication à travers douze zones d'ombre
de la wilaya, a-t-on appris dimanche auprès
de la Conservation locale des forêts. Il
s'agit d'une opération visant à aménager
des chemins sur une distance de près de
100 kilomètres au profit des habitants des
localités de Mokren, Dhaya Cheikh, Echaab
Lahmar, El-Bir, Kherraza, Mahdjouba,
Terfaya, El-Gaada, Edhefa, Esmira, El-
Mekimen et Mekter, a précisé à l'APS le
responsable du département des forêts,
Kerrouj Djeddid, signalant que ces zones
sont réparties à travers sept communes.
Une enveloppe financière de 150 millions
DA est consacrée à la concrétisation de ce
projet au titre du Fonds national de déve-
loppement rural. La réalisation est su-
pervisée par l'Entreprise régionale de
génie rural pour un délai d'exécution de
dix mois, a-t-on indiqué de même source.
La prise en charge des besoins des popu-
lations des zones reculées est au coeur
des efforts engagés par les autorités locales
qui prévoient également de fournir l'éner-
gie électrique par panneaux solaires au
profit d e 330 foyers de dix localités relevant
de sept communes de la wilaya, a-t-on
fait savoir. Selon la même source, parmi
les dix localités concernées, celles d'El-
Gâada et El-Ouinet, abritant 34 foyers,
ont déjà bénéficié d'un financement du
budget de la wilaya pour être raccordées
à cette source d'énergie. 
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RENCONTRE SUR LE PLAN DE RELANCE ÉCONOMIQUE 
Ait Ali Braham: ‘’cap sur "une nouvelle économie"
en concertation avec les partenaires sociaux’’

Intervenant sur les ondes de
la Radio nationale, M. Ait Ali a
indiqué que la rencontre sur le
plan de relance économique et
sociale prévue les 18 et 19 août
courant au Centre international
des conférences (CIC) devra
aborder la mise en place d’une
nouvelle orientation écono-
mique en concertation avec les
organisations patronales et les
syndicats, ainsi que des experts
et sociologues.

"Ce n’est pas une rencontre
tripartite comme celles organi-
sées dans le passé, mais une
véritable concertation qui per-
mettra au gouvernement
d’écouter et d’échanger avec les
autres partenaires sociaux.

Ces derniers seront invités
aussi à prendre connaissance
des attentes et objectifs de
l’Exécutif en matière de déve-
loppement socio-économique",
a expliqué le min istre de
l’Industrie.

Qualifiant également cette
rencontre d'"Assises" consa-
crées au plan de relance écono-
mique et social, M. Ferhat Ait Ali
a annoncé à l'occasion la pré-
sence de plus de 300 partici-
pants dont un tiers de person-
nalités indépendantes consti-
tué, entre autres, d’experts
nationaux vivant en Algérie et à
l’étranger. A ce propos, le
ministre de l’Industrie a précisé
que les travaux de cette rencon-
tre se dérouleront en cinq ate-
liers distincts qui seront axés
sur l’élaboration d’un plan
"structurel" et d’une "nouvelle
économie" assurant que le gou-
vernement compte tracer sur
long terme un nouveau chemin
de développement. "Il n’est pas
question de discuter ni sur la
conjoncture économique ni sur

la situation financière du pays.
Notre objectif est de tracer

un nouveau chemin pour abou-
tir à une économie nouvelle", a-
t-il tenu encore à clarifier.

Abordant la situation de l’in-
dustrie nationale, M. Ait Ali a
dressé un constat critique de
l'état de ce secteur "sinistré" en
termes de gestion "archaïque" et
évoluant face une "fausse"
concurrence de produits
détaxés.

Interrogé sur la faiblesse de
la contribution de l’activité
industrielle au Produit inté-
rieur brut (PIB) estimée à 5%, le
ministre de l’Industrie a rétor-
qué que ce chiffre datait de l’an-
née 1992 lorsque le PIB était de
30 mill iards de dollars, alors
qu’aujourd’hui, a-t-il soutenu,
le PIB avoisine les 200 milliards
de dollars. Partant de ce
constant, M. Ait Ali a insisté sur
le "changement de cap" en
matière de gestion aussi bien
pour les dirigeants des groupes
publics que privés, appelant à

l’intégration d’une gestion
"rationnelle" et à l'élaboration
de plans de "relance réelle" et
"non pas des plans de dévelop-
pements basés sur les dépenses
à effectuer et liés à l'assistance
de l'Etat".

Parmi les secteurs indus-
triels qui peuvent jouer un rôle
déterminent, le ministre de
l’Industrie a cité l’agroalimen-
taire qui peut, selon lui, tripler
sa valeur ajoutée et pourrait
atteindre les 70 milliards de dol-
lars par an. 

Dans cette optique, M. Ait Ali
a mis en avant la nécessité de
mettre en place une politique de
régulation de la production
agricole et de la création des
chaînes de froid pour le
stockage des surplus de
manière à sortir, a-t-il men-
tionné, de ce "cercle vicieux " de
manque de la régularité dans la
production.

"Il est inadmissible de conti-
nuer à importer du concentré
de tomate, alors que des exploi-

tants agricoles n’arrivent pas
écouler leur production et sont
souvent contraints à la jeter
dans la nature", s'est offusqué,
n’excluant pas le recours à
l’obligation de s’approvisionner
uniquement auprès du mar ché
national pour les industriels de
la transformation et l’interdic-
tion de l’importation des
intrants agricoles disponibles
localement.

Quant au projet de révision
du code des investissements,
l’intervenant a dévoilé les prin-
cipaux changements apportés à
l’ancien texte de 2016, évoquant
notamment la suppression de
l’octroi des avantages douaniers
(exonérations des droits doua-
niers) au démarrage des projets
d’investissements, la clarté
dans les procédures et la fixa-
tion des délais de rigueur dans
le traitement des dossiers ainsi
que la définition des critères de
sélection des projets considérés
comme stratégiques.

La règle 51/49 % régissant
l'investissement étranger avec
un partenaire local ne devrait
s'appliquer, a-t-il en outre
relevé, que pour les secteurs
stratégiques comme ceux por-
tant sur l'exploitation des res-
sources naturelles et les
grandes infrastructures
publiques, tout en précisant que
la part des étrangers dans les
domaines de l'hôtellerie et des
activités industrielles manufac-
turières peut aller jusqu'à 100
%.

L’accès au foncier industriel
sera également révisé, a-t-il par
ailleurs fait savoir, et ce, à tra-
vers la mise en place d’un Office
national appelé à choisir des
projets "éligibles" et dignes
"d’êtres sélectionnés".

Le ministre de l’Industrie Ferhat Ait Ali Braham a affirmé lundi que la rencontre sur le plan 
de relance économique et sociale prévue mardi et mercredi à Alger sera axée sur l’élaboration 
d’une "nouvelle orientation" économique en concertation avec les partenaires sociaux, des experts
financiers et des sociologues.

Le ministre du Commerce, Kamel
Rezig, a relevé, dimanche à Alger, un total
de 10.000 entreprises économiques adop-
tant le code à barres emballeur des pro-
duits (étiquetage), 450.000 produits algé-
riens ayant été codifiés par l’Association
algérienne de codification des articles
"GS1-Algérie".

Lors d'une journée d'information sur le
code à barres emballeur des produits, M.

Rezig a qualifié les chiffres réalisés
dans ce domaines d'"encourageants", d'au-
tant que la codification des produits est
actuellement facultative et non obliga-
toire, ajoutant que durant les 5 prochaines
années, "tous les produits algériens fabri-
qués localement, emballés et destinés à la
consommation humaine seront codifiés
une fois l'opération obligatoire".

Faisant savoir que le code à barres
emballeur des produits s'inscrit dans le
cadre de "la moralisation de l'action com-
merciale", le ministre du Commerce a
annoncé l'élaboration prochaine d'un
texte réglementaire relative au code à
barres emballeur, affirmant que l'associa-
tion GS1-Algérie est habilitée à attribuer
un code à barre aux intervenants conce
rnés conformément aux procédures et aux
normes internationales en vigueur.

Chaque produit ne possédant pas un
code à barres manque de processus de tra-
çabilité, a-t-il expliqué, soulignant que
même les produits étrangers commercia-

lisés en Algérie et ne possédant pas un
code à barres ne sont pas considérés
comme produits répondants aux normes
de qualités.

"La seule entreprise habilitée à attri-
buer cet étiquetage aux produits indus-
triels et aux différentes marchandises est
l'association GS1-Algérie, les autres codes à
barres n'étant pas pas officiels", a-t-il pour-
suivi.

Selon le ministre, le code à barres
emballeur permettra aux autorités
publiques, particulièrement le ministère
de Commerce, de renforcer la sécurité des
produits, de protéger le consommateur et
de garantir un traçage des produits embal-
lés dans le marché et ceux destinés à la
consommation locale et à l'exportation.

La codification permettra de faciliter
l’opération de contrôle des produits non
conformes et contrefaits qui constituent
un danger sur la santé et la sécurité su
consommateur, et facilitera également la
lutte contre la fraude et les tentatives d’uti-
lisation de faux étiquetage (faux code à
barres) ainsi que le phénomène de surfac-
turation.

Le code à barres emballeur contribue à
la promotion du e-commerce et à la num
érisation du fichier national des produits.

M. Rezig a affirmé que son départe-
ment ministériel est en train d’actualiser
son système législatif, réglementaire et
structurel dans le cadre des changements

économiques survenus dans le monde,
soulignant que son département doit être
au diapason de cette dynamique afin qu’il
puisse gérer l’activité commerciale locale
et internationale et aplanir toutes les
entraves bureaucratiques.

Dans ce cadre, il rappelé la nécessité de
généraliser le registre de commerce élec-
tronique et son application électronique,
qui constitue une base de données offi-
cielle de tous les opérateurs économiques.

Il a cité également l’application électro-
nique relative au dépôt des comptes
sociaux des opérateurs économiques.

Le ministre a salué l’initiative de son
département visant la mise en place d’une
base de données concernant les produits
locaux qui sera couronnée par une carto-
graphie nationale de tous les produits
algériens, ce qui permettra de maitriser
davantage l’importation et l’approvision-
nement du marché de manière régulière.

De son côté, le ministre délégué chargé
du commerce extérieur, Aïssa Bakaï a
déclaré que le respect des normes interna-
tionales permettra à l’Algérie d’exporter
ses produits à l'aise et que cette initiative
(la généralisation d u code à barres embal-
leur), s’inscrit dans ce cadre, car le pro-
ducteur algérien, l’importateur et l’expor-
tateur sont tous tenus de respecter les cri-
tères internationaux.

Dans ce cadre il a rappelé que la numé-
risation du secteur du commerce est en

cours en Algérie, et ce code à barres nous
permettra de faire l’inventaire des pro-
duits importés, définir leur liste et de
connaitre également le volume de nos pro-
duits et de nos exportations et mettre en
place ainsi une stratégie pour réglementer
la balance commerciale.

Enfin il a évoqué la stratégie nationale
d’exportation à travers laquelle plusieurs
activités industrielles ont été recensées et
la définition d’une grande gamme de pro-
duits à l’instar des pièces de rechange, les
produits pharmaceutiques, les produits
agricoles et même les produits du secteur
informatique habilités à l’exportation sous
cet étiquetage.

APS

HYDROCARBURES 
Sonatrach 
et Wintershall 
Dea signent un
mémorandum
d’entente 

La compagnie nationale
des hydrocarbures Sonatrach
et son partenaire Wintershall
Dea ont signé un mémoran-
dum d’entente afin d’exami-
ner les possibilités de coopé-
ration dans les domaines
d'exploration, de développe-
ment et de production d'hy-
drocarbures en Algérie et à
l’International, a indiqué
lundi un communiqué de
Sonatrach.

La signature de ce proto-
cole vise à renforcer le parte-
nariat existant entre
Sonatrach et Wintershall Dea,
à travers la recherche de nou-
velles opportunités de coopé-
ration, a précisé la même
source.

La société Wintershall Dea
est présente en Algérie depuis
2002.

Elle a participé au dévelop-
pement du projet Reggane
Nord, depuis sa mise en pro-
duction en 2017, a rappelé le
document.

COMMERCE 
Rezig: ‘’le code à barres emballeur adopté par plus de 10.000
entreprises en Algérie’’ 
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PÉTROLE 
Le Brent à 44,63 dollars, hier à Londres 

Lundi matin, le baril de
Brent de la mer du Nord pour
livraison en octobre valait 44,63
dollars à Londres, en recul de
0,38% par rapport à la clôture
de vendredi.

A New York, le baril améri-
cain de WTI pour le mois de
septembre lâchait 0,24% à 41,91
dollars.

Les investisseurs sont tour-
nés cette semaine vers la réu-
nion désormais mensuelle des
membres de l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole
(Opep) et leurs alliés (Opep+).

Ces derniers doivent déci-
der mercredi s'ils maintien-
nent la marche prévue de l'allè-
gement de leurs coupes de pro-
duction d'or noir mises en
place au mois de mai pour
contrer la chute de la demande
provoquée par la pandémie de
Covid-19. Elles seraient de l'or-

dre de 8,1 à 8,2 millions de
barils par jour (mbj) actuelle-
ment selon les calculs du
ministre saoudien de l'Energie,
le prince Abdelaziz ben
Salmane, qui correspondent

aux 7,7 mbj inscrits dans le
calendrier initial pour le mois
d'août plus les compensations
espérées des pays n'ayant pas
respecté leurs quotas, des com-
pensations qui devraient se

poursuivre au mois de septem-
bre. "Les investisseurs espèrent
que l'offre restera sous
contrôle car la demande mon-
diale de pétrole est encore très
fragile", a commenté Naeem
Aslam, analyste.

Prévue initialement mardi,
cette réunion du Comité de
suivi de l'accord de l'Opep
( JMMC) aura finalement lieu le
lendemain par visioconfé-
rence, a indiqué l'organisation
lundi. Jeudi dernier, le minis-
tre de l'Energie russe
Alexandre Novak, cité par
l'agence TASS, avait déjà évo-
qué ce changement de calen-
drier.  De plus, "la résurgence
du Covid-19 dans le monde
entier, notamment en Europe,
semble avoir eu un effet négatif
sur les attentes en matière de
consommation", a souligné
Jeffrey Halley, analyste.

La Chine a connu un ralentissement de la croissance de la
production de gaz naturel en juillet, selon des données offi-
cielles.  La production de gaz naturel a progressé de 4,8% en glis-
sement annuel pour atteindre 14,2 milliards de m3 le mois der-
nier, en recul par rapport à la hausse de 11,3% observée en juin,
ont montré les données publiées par le Bureau d'Etat des statis-

tiques (BES). La production quotidienne moyenne a atteint 460
millions de m3. Au cours des sept premiers mois de l'année, la
production de gaz naturel du pays a augmenté de 9,5% sur un an
pour atteindre 108,3 milliards de m3. Les importations de gaz
naturel du pays ont chuté de 6,9% en glissement annuel à 7,35
millions de tonnes le mois dernier, selon le BES.

CHILI 
Annonce d'un plan
d'investissement
dans les travaux
publics pour 34
milliards de dollars 

Le gouvernement chilien a annoncé,
dimanche, un plan d'investissement dans les
travaux publics pour 34 milliards de dollars
étalé jusqu'en 2022 et qui comprend 2.544 pro-
jets d'infrastructure visant à relancer l'écono-
mie du pays andin, très fragilisée par les effets
de la pandémie du COVID-19.

"L'objectif principal de ce plan est de contri-
buer à récupérer les 1,8 million d'emplois que
nous avons perdus et les 700.000 qui sont sus-
pendus en réactivant notre économie", a expli-
qué le président chilien, Sebastian Piñnera,
lors de la présentation de ce projet. Sur le mon-
tant total, 24,52 milliards de dollars sont des
incitations à l'investissement privé et 9,36 mil-
liards seront fournis par le ministère des
Travaux publics, a précisé M. Piñnera.

Le plan, qui vise à créer 250.000 emplois
d'ici deux ans, concerne notamment la
construction de 7.500 kilomètres de routes et
150 ponts à travers le Chili, des centres de
santé, des musées, des théâtres, des biblio-
thèques municipales, des centres pour per-
sonnes âgées et des postes de police.

Les travaux porteront également sur des
projets d'irriga tion et de collecte d'eau potable,
des actions d'entretien et d'agrandissement
dans les aéroports d'Arica, de Concepción et
d'Osorno (sud), ainsi que des solutions de loge-
ment pour 412.000 familles et la construction
de grands parcs.

Le ministère des Transports, pour sa part,
travaillera à la construction et à l'entretien des
arrêts de bus, des feux de signalisation, des
voies exclusives pour les bus et accélérera les
investissements dans les lignes de métro et les
trains. "Par ailleurs, nous procéderons à un
renforcement majeur en favorisant l'appel
d'offres et la construction de 31 projets de tra-
vaux publics, pour un total de 8,62 milliards de
dollars sur la période 2020-2022", a ajouté le
président chilien. Depuis l'arrivée du corona-
virus au Chili début mars dernier, le gouverne-
ment chilien a lancé plusieurs plans et projets
pour contrer les effets économiques de la pan-
démie en mobilisant des ressources équiva-
lentes à environ 12% du produit intérieur brut
(PIB). Les écoles, les universités et les fron-
tières restent fermées depuis mi-mars dernier,
ainsi que la plupart des commerces qui ne sont
pas indispensables.

La suspension partielle des activités écono-
miques a provoqué une baisse historique du
PIB en mai et juin derniers de respectivement
15,3% et 12,4%, tandis que la Banque centr ale
du Chili a annoncé une récession allant jusqu'à
7,5% d'ici la fin de l'année.

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
Le français Sanofi va
acquérir l'américain
Principia Biopharma
pour 3,68 milliards 
de dollars 

Le groupe pharmaceutique français Sanofi
a annoncé lundi l'acquisition pour 3,68 mil-
liards de dollars de la biotech américaine
Principia Biopharma, qui développe une série
d'inhibiteurs pour traiter des maladies auto-
immunes. 

Sanofi procédera à l'acquisition de la tota-
lité des actions de Principia Biopaharma en
circulation "au prix de 100 dollars l'action, ce
qui représente une transaction en numéraire
valorisée approximativement à 3,68 milliards
de dollars", a indiqué le laboratoire français
dans un communiqué, en précisant que l'opé-
ration avait été "approuvée à l'unanimité par
les conseils d'administration de Sanofi et de
Principia". Sanofi explique que cette opération
va lui permettre le "renforcement des princi-
paux domaines de R&D dans les maladies
auto-immunes et allergiques".

En 2017, Sanofi avait noué une collaboration
avec Principia, lui donnant accès à une licence
exclusive mondiale pour le développement et
la commercialisation de l'inhibiteur BTK'168
dans le traitement de la sclérose en plaques et
d'autres maladies du système nerveux central.

APS

CHINE 
Recul de la production de gaz naturel en juillet 

Les cours du pétrole étaient en légère baisse lundi, alors que les ministres de l'Opep et leurs 
alliés se retrouvent mercredi pour tabler sur les prochaines étapes de réduction de leurs
coupes volontaires de production.

La pandémie du Coronavirus a pro-
voqué ces derniers mois des déprécia-
tions d’actifs qui ont atteint 87 milliards
de dollars chez sept grands producteurs
d'hydrocarbures, selon des analystes de
renommée mondiale. Selon ces ana-
lyste, la pandémie du coronavirus n’a
pas seulement affecté les finances des
compagnies pétro-gazières mais a éga-
lement a provoqué ces derniers mois
des dépréciations d’actifs chez sept
grands producteurs.

Une analyse du groupe de réflexion
Carbon Tracker, indique que Chevron,
Shell, BP, Total, Repsol, Eni et Equinor
ont collectivement vu leurs actifs de
pétrole et de gaz dépréciés de 87 mil-
liards de dollars au cours des neuf der-
niers mois. 

"Ceci revient principalement à la

chute des prix du pétrole déjà en cours
avant la pandémie du coronavirus et à
cause de l’impact de la pandémie sur la
demande", ont-ils soutenu. Shell a
comptabilisé une dépréciation de 16,8
milliards de dollars après impôts et
après avoir révisé ses hypothèses de prix
et les fondamentaux du marché. Pour sa
part, Total a enregistré des déprécia-
tions de 8,1 milliards de dollars, dont 7
pour les sables bitumineux au Canada,
ont-ils précisé. Chevron, a signalé des
dépréciations de 5 milliards de dollars,
dont 1,8 milliard de dollars, principale-
ment liés à des révisions à la baisse de
ses perspectives de prix des hydrocar-
bures. La société américaine qui a
annoncé ses pires résultats trimestriels
depuis trois décennies, va réduire de 10
à 15 % ses effectifs mondiaux, soit 4?500

à 6?750 postes à supprimer, selon la
même source. "BP, dont les chiffres de
dépréciation d’actifs ne sont pas encore
très précis, a réduit de moitié son divi-
dende et promis de diminuer sa produc-
tion de pétrole et de gaz de 40 % d’ici
2030 pour se réinventer et mieux
s’adapter aux changements du marché.
Le géant britannique va ainsi passer du
statut de compagnie pétrolière interna-
tionale (IOC) à celui de compagnie éner-
gétique intégrée (IEC).

Un accent très particulier sera donc
mis sur la production d’énergies plus
propres et respectueuses de l’environ-
nement. La pandémie du coronavirus a
créé la plus grosse période d’instabilité
pour les compagnies pétrolières du
monde même les plus solides financiè-
rement.

HYDROCARBURES 
La dépréciation d’actifs chez sept grands
producteurs atteint 87 milliards de dollars 

JAPON 
Chute historique de 7,8% du PIB au 2e trimestre 

Le PIB japonais s'est effondré de 7,8%
entre avril et juin par rapport au trimes-
tre précédent sous l'impact de la pandé-
mie de coronavirus, un plongeon histo-
rique marquant un troisième trimestre
d'affilée de contraction pour la troi-
sième économie du monde.

Cette chute de 7,8% au deuxième tri-
mestre, selon des données prélimi-
naires publiées lundi par le gouverne-
ment, fait suite à des replis au premier
trimestre (-0,6%, contre -0,9% annoncé
lors d'une première estimation en mai)
et au quatrième trimestre 2019 (-1,9%),
qui avaient marqué l'entrée en réces-
sion du pays.  C'est la première réces-
sion du Japon depuis 2015, définie par
une contraction de la richesse nationale
sur au moins deux trimestres consécu-
tifs. C'est également la chute la plus
brutale du PIB au Japon depuis que des
données comparables ont été mises en
place en 1980. Le consensus d'écono-
mistes sondés par l'agence Bloomberg
s'attendait à un recul légèrement moins
important au deuxième trimestre (-
7,5%). L'économie de l'Archipel, déjà
mal en point depuis le dernier trimes-

tre 2019 en raison d'une hausse de TVA
en octobre, a subi l'impact du coronavi-
rus dès le premi er trimestre 2020. Au
deuxième trimestre, l'activité a encore
davantage souffert alors qu'un état d'ur-
gence était mis en place dans le pays en
avril et mai. La consommation des
ménages a baissé de 8,6% sur un tri-
mestre, et les investissements des
entreprises reculé de 0,2% (foncier) et
1,5% (non-foncier). Le commerce exté-
rieur a également été en berne, avec
une contraction de 18,5% des exporta-
tions et une baisse de 0,5% des importa-
tions. Les investissements publics, qui
avaient baissé au premier trimestre, ont
cependant progressé de 1,2% en avril-
juin. Avec quelque 54.000 cas recensés
et un millier de décès liés à la maladie
Covid-19, le Japon a été moins touché
que nombre de pays européens et amé-
ricains, dont les économies s'en sont
ressenties. La zone euro a ainsi accusé
au deuxième trimestre un recul de
12,1% de son PIB, plombée par les plon-
geons encore plus importants des éco-
nomies française, italienne et espa-
gnole.

Japon : rebond moins
fort de la production
industrielle en juin 

La production industrielle au Japon a rebondi
de 1,9% en juin sur un mois, a annoncé lundi le
gouvernement, une reprise moins vive que lors de
la première estimation fin juillet (+2,7%). Les
expéditions de produits manufacturés japonais
ont elles aussi été revues en hausse moins forte
que prévue (+4,8% sur un mois au lieu de +5,2%),
selon des données du ministère de l'Economie, du
Commerce et de l'Industrie (Meti). 

Le repli des stocks est conforme à la première
estimation, à -2,4%. Ce retour à la croissance de la
production industrielle met fin à quatre mois d'af-
filée de déclin entre février et mai, la plus longue
série négative dans l'Archipel depuis 2012. En
avril, la production industrielle nipponne avait
connu sa pire chute (-9,8%) depuis la triple catas-
trophe du séisme, tsunami et accident nucléaire
de Fukushima en mars 2011. 

Les secteurs de l'automobile, des machines-
outils et des produits plastiques ont principale-
ment contribué à la remontée de la production en
juin, avait expliqué fin juillet le Meti.
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SOCIÉTÉ CIVILE 
Berramdane: ‘’les rencontres de concertation
pour une stratégie d’organisation de l’activité
des associations et de la société civile’’

Au cours d’une rencontre
avec les représentants du mou-
vement associatif local à la mai-
son de la culture Mohamed Laïd
Al Khalifa, M.

Berramdane a souligné que
"ces rencontres ne sont ni occa-
sionnelles ni conjoncturelles
mais sont animées par le souci
de concertation avec les acteurs
de terrain que sont les associa-
tions et les animateurs de la
société civile".

Il a également assuré que ces
rencontres entamées à Oran
puis Ouargla, Bechar,
Constantine et Batna seront
poursuivies pour cibler l’ensem-
ble des 48 wilayas du pays.

Le conseiller auprès du prési-
dent de la République chargé du
mouvement associatif e t de la
communauté nationale à
l’étranger a ajouté que ces ren-
contres pouvaient être régio-
nales mais le choix d’en tenir
dans chaque wilaya est dicté par
"le souci de connaitre les spécifi-
cités de chaque région et les
expériences propres de ses asso-

ciations dans le militantisme au
service de la société dont nous
avons besoin aujourd’hui".

"L’objectif voulu, a-t-il encore
affirmé, est la concertation
constructive car nous recher-
chons des associations indépen-
dantes dans le cadre de la loi qui
apportent un plus à travers une
organisation qui encadre la for-
mation et les échanges d’expé-
riences et réhabilite mieux la

société civile au côté des institu-
tions de l’Etat élues ou adminis-
tratives dans le but de servir au
mieux le citoyen et la patrie".

"Ce sont des rencontres pour
écouter vos propositions concer-
nant les modalités qui permet-
tront à la société civile et aux
associations de jouer un rôle
fondamental dans le développe-
ment des communes, des
wilayas et du pays", a encore indi-

qué M. Berramdane qui a rap-
pelé les dispositions de facilita-
tions mises en place par l’Etat
pour la création des associations
dont le nombre est appelé à se
multiplier.

M. Berramdane a également
rappelé l’accent porté par le pré-
sident de la République
Abdelmadjid Tebboune sur le
rôle important assumé par les
associations et acteurs de la
société civile dans l’accompa-
gnement des institutions de
l’Etat dans la lutte contre l’épidé-
mie du nouveau coronavirus et
son rôle futur dans le développe-
ment.

Le conseiller auprès du prési-
dent de la République chargé du
mouvement associatif et de la
communauté nationale à
l’étranger qui était accompagné
du wali de Batna, Toufik
Mezhoud a écouté les proposi-
tions et préoccupations exposées
par les présidents d’associations
et représentants de la société
civile qui ont été toutes enregis-
trées.

FAUNE - PROTECTION 
Tizi-Ouzou : troisième
lâcher de 500 perdrix
Gambra à Boubhir
(Fédération de chasse) 

Un troisième lâcher de 500 perdrix Gambra a
été effectué dimanche à Boubhir dans la com-
mune d’Ifigha, à 38 kilomètres à l’est de Tizi-
Ouzou, a-t-on appris du président de la
Fédération de chasse de la wilaya, Arezki Aider.

Selon M. Aider cette opération, est la dernière
d’un programme de trois années entamé en 2018
et réalisé dans le cadre d’une convention signée
entre la Fédération de chasse de Tizi-Ouzou, la
conservation des forêts et le Centre cynégétique
de Zeralda (CCZ), "visant la réhabilitation de la
faune cynégétique par la reconstitution des
populations de perdrix", a-t-il dit.

Ce troisième lâcher effectué après une
semaine de mise en volière d’acclimatation des
perdrix, s’est déroulée en présence du directeur
du CCZ, Said Khetaoui et du représentant de la
conservation des forêts de Tizi-Ouzou, le chef de
service de la protection de la faune et de la flore,
Mohand Skendraoui, a-t-on indiqué de même
source.

Faisant le bilan du premier lâcher effectué en
2018, Aider Arezki l’a qualifié de "positif", avec
plus de 32 % de taux de réussite.

Après ce lâcher expérimental qui s’est déroulé
sur trois ans, un bilan sera effectué vers février
prochain, a ajouté M.

Aider qui a évoqué la possibilité de réaliser
d’autres lâchers sur deux années dans une autre
région de la wilaya.

Des sites seront proposés à une équipe scien-
tifique du CCZ qui va en choisir un.

Ce même responsable a indiqué qu’il est
prévu un lâcher de faisans pour 2021, ajoutant
que la Fédération, travaille sur un projet de
lâcher de mouflons et de cerfs, en collaboration
avec la conservation locale des forêts.

CRIMINALITÉ-PROTESTATION 
El-Oued : des citoyens
appellent à mettre 
fin aux activités
suspectes et au trafic
de drogue 

Des citoyens parmi les habitants de la cité El-
Chott, au chef lieu de wilaya d’El-Oued, ont orga-
nisé dimanche une action de protestation pour
appeler à mettre fin aux activités suspectes dans
des zones d’habitation et au trafic de drogue et de
psychotropes, a-t-on constaté.

Les protestataires ont bloqué durant plus de
trois (3) heures la RN-16 reliant El-Oued aux
communes plus à l’Est en allant vers la wilaya de
Tébessa, avec des barricades et des pneus
enflammés, paralysant ainsi la circulation auto-
mobile et piétonne.

Ils ont scandé des slogans dénonçant les acti-
vités suspectes de plusieurs lieux de débauche
dans les zones d’habitation, ainsi que les trafics
de drogue, de psychotropes et de boissons alcoo-
lisées qui y sont menés.

Les protestataires ont interpellé le wali d’El-
Oued sur "l’urgence" d’une intervention de la
force publique, à travers la sûreté et la gendarme-
rie nationales, à l’effet de mettre fin à ces dépas-
sements qui menacent la sécurité et la stabilité
dans la cité susmentionnée et les quartiers envi-
ronnants. Des citoyens avaient également pro-
testé samedi soir dans différents quartiers
(Nezla, Nour et El-Houria), au centre ville d’El-
Oued, pour appeler à "lutter contre les activités
suspectes de trafics de dogue, de psychotropes et
de boissons alcoolisées." Dans ce contexte, le
Directeur de sûreté de la wilaya, le commissaire
divisionnaire Abdelwahab Zabber, a affirmé
qu’un plan opérationnel a été arrêté par les ser-
vices de Police, à travers des descentes dans les
foyers de criminalité afin de lutter, à travers le
territoire de compétence, contre la criminalité
sous toutes ses formes, notamment les trafics de
drogue, de psychotropes et de boissons alcooli-
sées. Les services de la sûreté nationale ont ainsi
opéré, durant le premier semestre de cette
année, 286 interventions au niveau de foyers de
criminalité, ayant donné lieu à la saisie de 81,4
kilogrammes de drogue ainsi que près de 54.700
comprimés psychotropes et de 138.500 unités de
boissons alcoolisées, a-t-il précisé.

ALGER 
Plus de 75.000 visiteurs à la Promenade 
des Sablettes et la forêt du 5 juillet à Ben Aknoun
au 1er jour de leur réouverture 

La Promenade des Sablettes et la forêt
du 5 juillet à Ben Aknoun (Alger) ont attiré
plus de 75.000 visiteurs au premier jour de
l'entrée en vigueur de la décision d'ouver-
ture progressive des plages et des espaces
de loisirs, a indiqué le directeur général de
l'Office des parcs des sports et de loisirs
d'Alger (OPLA), Lyes Gamgani.

Dans une déclaration à l'APS, M.
Gamgani a précisé que la promenade des
Sablettes d'Alger a connu le rush de 40.000
visiteurs et l'entrée de 2.500 véhicules sur le
parking dès le premier jour de l'ouverture
progressive des plages et des espaces
récréatifs, ajoutant que cet espace constitue
une destination de loisirs avec une vue
imprenable sur la mer, des services de qua-
lité et des espaces de divertissement équi-
pés de jeux, avec la possibilité de pratiquer
des sports dans ce front de mer, et ce dans le
respect de diverses mesures de prévention
contre la propagation du Coronavirus.

Le même responsable a, par ailleurs,
indiqué que le nombre de visiteurs à la
forêt de Ben Aknoun a atteint près de 35.00
0, en plus d'autres 10.000 visiteurs à l'es-
pace forestier d'El-Harrach durant la
même période, d'autant que les familles
ont trouvé dans ces espaces un lieu de loi-
sirs et de repos après des mois de confine-

ment sanitaire, relevant "l'engagement
total des visiteurs" aux mesures de préven-
tion en vue d'endiguer la propagation de la
pandémie. Par souci de préserver la sécu-
rité des visiteurs, ajoute la source, les
horaires d'ouverture et de fermeture de la
promenade des Sablettes et autres sites qui
en relèvent ont été fixées de 6h30 du matin
à 21h00, afin de permettre à tous les
citoyens de rentrer chez eux avant les
heures de confinement fixées par la wilaya
d'Alger (23h00). 

De son côté, le directeur général du jar-
din d'essais d'El Hamma, Abdelkrim
Boulahia, a précisé à l'APS que le nombre
de visiteurs enregistré durant le 1er jour de
l'ouverture progressive des espaces de loi-
sirs et de divertissements à la wilaya d'Alger
s'élève à 1.685 visiteurs, entre enfants et
adultes, qui s'étaient rendus à cet espace
vert pour y découvrir les circuits végétaux
singuliers et le jardin zoologique, relevant
"le respect des visiteurs de tous les gestes
barrières". Il a fait savoir que la direction du
jardin d'essais a mis en place un protocole
sanitaire au service des visiteurs, consistant
à intensifier les opérations de désinfection
et à veiller au contrôle du respect des
citoyens des gestes barrières (port de
bavettes et distanciation physique) afin de

préserver leur sécurité et leur santé. La
direction du jardin a procédé, en outre, à la
prise de température des visiteurs au
niveau des deux entrées principales (rue
Hassiba Ben Bouali et rue Mohamed
Belouizdad), outre le déploiement des
agents qui devront veiller au respect des
instructions sanitaires, notamment le port
de bavette, le respect de couvert végétale et
la distanciation physique.

De son côté, le directeur général de
l’Etablissement de l'hygiène urbaine et de
la protection de l'environnement de la
wilaya d'Alger (HUPE), Hamimi Mustapha,
a souligné dans une déclaration à l'APS l'or-
ganisation de campagnes de sensibilisation
au profit des estivants au niveau de cer-
taines plages autorisées à la baignade
durant le 1er jour de l'ouverture progres-
sive des plages et des espaces de loisirs et de
divertissements, concernant les conseils de
prévention contre la pandémie du covid-19
et l'impératif respect des protocoles sani-
taires par les citoyens afin d'endiguer la
propagation du virus.

Des panneaux de sensibilisation ont été
placées à l'entrée des plages autorisées à la
baignade contenant les règles de sécurité et
de prévention contre le covi d-19, a-t-il
ajouté.

Le conseiller auprès du président de la République chargé du mouvement associatif et 
de la communauté nationale à l’étranger, Nazih Berramdane, a affirmé dimanche à Batna
que "les rencontres de concertation avec les associations et acteurs de la société civile
seront poursuivies pour bâtir une stratégie future qui permettra d’organiser l’activité du
mouvement associatif et l’habiliter à jouer son rôle fondamental dans le développement".

LUTTE CONTRE LA DROGUE
Oran: un réseau de narcotrafiquants démantelé
et 81 kilos de résine de cannabis saisis 

Les éléments de la pre-
mière Brigade de Recherche et
d’Investigations (BRI 1), rele-
vant de la police judiciaire de
la sûreté de wilaya d’Oran, ont
démantelé, dernièrement, un
réseau transfrontalier de trafic
de stupéfiants et ont saisi une
quantité de 81 kilos de résine
de cannabis et procédé à l’ar-
restation de 11 individus, a-t-
on appris, lundi, auprès de ce
corps de sécurité.

L'opération a été enclen-
chée suite à des informations

faisant état d’agissements sus-
pects de membres d’un réseau
criminel organisé spécialisé
dans le trafic de stupéfiants et
le stockage de la drogue au
niveau de la zone Oran-est
(commune de Bir El-Djir) en
vue de l’écouler sur le marché
local et dans les wilayas limi-
trophes, selon la cellule de
communication de la sûreté.

La même source ajoute
qu’après la surveillance de
membres de ce réseau, les
enquêteurs ont réussi à locali-

ser le lieu de stockage de la
drogue et, après sa perquisi-
tion, ont découvert et saisi une
quantité de 81 kilos de résine
de cannabis, des armes
blanches de différents types,
ainsi que du gaz lacrymogène.

Poursuivant leur enquête,
les policie rs ont pu détermi-
ner les identités des membres
de ce réseau, soit 11 personnes
dont deux femmes, âgées
entre 24 et 53 ans, la plupart
des repris de justice.

Les mis en cause ont été

arrêtés l’un après l’autre, pré-
cise la même source, ajoutant
qu’une somme de 1,17 million
DA représentant des revenus
de ce trafic et 6 véhicules utili-
sés dans le transport et la com-
mercialisation de la drogue
ont été également saisis.

Accusés de détention, de
transport et de commerciali-
sation de stupéfiants, ces indi-
vidus seront présentés, inces-
samment, devant la justice,
indique la même source.

APS
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ITALIE 
Un premier grand navire de croisière reprend
la mer en Méditerranée 

Le MSC Grandiosa, de la
compagnie MSC Croisières, a
quitté le port de port de
Gênes (nord-ouest) peu
après 19H30 (17H30 GMT)
avec 2.500 passagers à bord.

Ce voyage représente un
test à fort enjeu pour le sec-
teur des croisières, à la fois
sur le marché-clé de la
Méditerranée et au-delà.

Il doit faire escale dans les
ports de Civitavecchia près
de Rome, Naples, Palerme et
La Valette, à Malte, lors de
cette croisière de sept jours.

L'industrie des croisières
a été malmenée par la crise
économique découlant de la
crise sanitaire, mais égale-
ment en raison des critiques
sur sa gestion du coronavirus
à bord des navires au début
de la pandémie.

Le concurrent de MSC
Croisières, Costa Croisières
(filiale de l'américain
Carnival), a choisi de son côté
de retarder à septembre la
reprise partielle de ses croi-
sières. Le secteur des croi-
sières en Europe représente
un chiffre d'affaires de 14,5
milliards d'euros par an et

près de 53.000 emplois selon
l'Association internationale
des compagnies de croisières
(CLIA). L'association estime
que le secteur pourrait per-
dre jusqu'à 25,5 milliards
d'euros de revenus en raison
de l'interruption des croi-
sières.

"Le voyage (...) représente
un signe tangible de retour
pour l'un des secteurs écono-
miques fondamentaux de
notre ville", a déclaré le
maire de Gênes Marco Bucci.

Plus de deux millions de croi-
siéristes sont partis de la
capitale de la Ligurie l'an
dernier. Les regards du sec-
teur seront braqués sur le
Grandiosa après les ratés
d'une petite compagnie nor-
végienne, Hurtigruten, qui a
été forcée plus tôt ce mois-ci
de suspendre à nouveau ses
croisières après la contami-
nation au coronavirus de
dizaines de passagers et de
membres de l'équipage.

Les autorités sanitaires

mondiales ont critiqué la
réaction lente des compa-
gnies de croisières face à la
propagation du virus avant
l'arrêt complet des navires en
mars. A bord, les buffets ou
salles de sport restaient ainsi
ouverts et les équipements
de protection individuelle
manquaient cruellement.

Selon des données de
l'université Johns Hopkins
aux Etats-Unis, fournies par
la CLIA, 3.047 cas et 73 décès
ont été recensés après des
contaminations à bord des
navires de cr oisière affiliés à
l'association.

MSC Croisières affirme de
son côté que son nouveau
protocole de sécurité dépasse
les standards nationaux et du
secteur.

Au terminal d'embarque-
ment, avant de monter à
bord, les passagers et les
membres d'équipages seront
testés au Covid-19 par une
prise de sang, et leur tempé-
rature sera vérifiée quoti-
diennement.

Le buffet quant à lui sera
fermé: les passagers seront
servis à table.

CHINE - INTEMPÉRIES 
Plus de 60.000
personnes évacuées 
au Sichuan 

De fortes pluies ont entraîné l'évacuation de plus
de 60.000 habitants dans la province chinoise du
Sichuan (sud-ouest), ont indiqué dimanche les auto-
rités locales. Les averses ont frappé l'ouest du bassin
du Sichuan et la partie orientale de la zone du plateau
dans l'ouest du Sichuan de samedi 8h00 à dimanche
8h00. Les eaux de 31 rivières de la province ont
dépassé les niveaux d'alerte en raison des pluies
continues. Les terres agricoles, les transports, les
infrastructures de la conservation de l'eau et d'autres
infrastructures dans diverses parties de la province
ont été endommagés à des degrés divers, y compris la
capitale provinciale Chengdu, et les villes de Deyang
et de Mianyang. Les averses ont entraîné l'évacuation
de quelque 60.000 habitants dans ces régions. Aucun
décès ou disparition n'a été signalé jusqu'à présent, a
indiqué le centre provincial de la lutte contre les
inondations et la sécheresse. L'observatoire météo-
rologique provincial a émis une alerte jaune pour les
orages samedi à 16h00, avant qu'une intervention
d'urgence de niveau III pour la lutte contre les inon-
dations n e soit émise. La Chine dispose d'un système
d'intervention d'urgence face aux inondations à qua-
tre niveaux, le niveau I représentant le plus élevé.

ALLEMAGNE 
Un mort et 2 blessés
dans un accident 
de montgolfière 

Le pilote d'une montgolfière est mort et deux
occupants de la nacelle ont été gravement blessées
lors d'un accident survenu au moment de l'atterris-
sage de l'aérostat samedi en soirée dans l'ouest de
l'Allemagne, a annoncé la police locale.

L'accident est survenu près de la commune
d'Urbar, au sud de Coblence, dans la région de
Rhénanie-Palatinat. Le ballon dirigeable de couleur
bleue volait avec sept occupants à bord avant d'être
touché par une rafale de vent lors de l'atterrissage.

Le panier a ensuite heurté le champ plusieurs
fois, jetant quatre personnes hors de la nacelle.

Trois autres occupants sont restés coincés dans la
nacelle, dont le pilote qui est décédé des suites de ses
blessures et deux autres personnes blessées et désor-
mais hors de danger, a expliqué la police de
Coblence. Le ballon a été traîné vers le bas d'une col-
line donnant vers le Rhin puis s'est retrouvé pris dans
les arbres. Les opérations de sauvetage ont nécessité
plus de 100 intervenants. L'Office fédéral de l'aviation
et la police ont ouvert une enquête sur les circons-
tances de l'accident.

COLOMBIE 
Au moins neuf jeunes
tués dans le sud-ouest
du pays 

Au moins neuf jeunes ont été tués par des incon-
nus dans le département colombien de Nariñno, à la
frontière avec l'Equateur, quelques jours seulement
après l'assassinat de cinq adolescents à Cali, la prin-
cipale ville du sud-ouest du pays caribéen, ont rap-
porté dimanche les médias locaux. Selon le gouver-
neur de Nariñno, Jhon Rojas, une "incursion
d'hommes armés" dans une zone rurale de la com-
mune de Samaniego a fait "neuf morts et d'autres
blessés". Les assassinats ont été perpétrés dans le vil-
lage de Santa Catalina où, selon des versions non offi-
cielles, les jeunes se trouvaient dans une maison de
campagne. Le gouverneur a assuré que la présence
de groupes armés dans le département viole le droit
international humanitaire (DIH) et "plonge la com-
munauté dans la terreur". "Nos condoléances aux
proches des huit jeunes assassinés la nuit dernière à
Samaniego, également à la famille d'un adolescent
tué dans la matinée. Nous avons enregistré plus de 20
homicides à Samaniego en deux mois", a déclaré
Rojas dans les réseaux sociaux. De son côté, le prési-
dent colombien, Ivan Duque, a condamné le massa-
cre et assuré que depuis d imanche, l'armée et la
police sont sur place pour enquêter sur ces malheu-
reux évènements. "J'ai ordonné aux généraux
Enrique Zapatero (commandant de l'armée) et Jorge
Vargas (directeur de la sécurité des citoyens au sein
de la police) de se rendre dans la région. Nous allons
aller au fond et trouver les auteurs de ce crime", a
déclaré Duque sur les réseaux sociaux.

Divers groupes armés illégaux opèrent à Nariñno,
dont la guérilla de l'Armée de libération nationale
(ELN), des dissidents des FARC et de nombreux
gangs spécialisés dans le trafic de drogue.

APS

ESPAGNE 
Des centaines de manifestants anti-masque 
à Madrid 

Aux cris de "Liberté !", des centaines
de personnes se sont rassemblées
dimanche à Madrid pour protester
contre le port obligatoire du masque et
d'autres restrictions imposées pour lut-
ter contre la pandémie de coronavirus.

La foule, mobilisée par les réseaux
sociaux, s'est rassemblée sous le dra-
peau espagnol géant qui décore la place

Colon, dans le centre de la capitale.
Les manifestants portaient des pan-

cartes qui proclamaient entre autres "Le
virus n'existe pas", "Le masque tue" ou
"Nous n'avons pas peur". De nombreux
manifestants ne portaient pas de
masques, bien que ce soit obligatoire en
public en Espagne. Le port du masque a
été d'abord imposé début mai dans les

transports en commun puis a été élargi
dans un pays où le nombre de mort
approche les 29.000. Cette manifesta-
tion intervient deux jours après que le
gouvernement a annoncé de nouvelles
restrictions, dont la fermeture des dis-
cothèques et l'interdiction de fumer là
où il est impossible de se tenir à moins
de deux mètres les uns des autres.

GLISSEMENT DE TERRAIN AU NÉPAL 
19 morts dans le nord-est (nouveau bilan) 

Un glissement de terrain vendredi
dans un village du centre du Népal a fait
19 morts, selon un nouveau bilan établi
dimanche par la police, qui perdait
espoir de retrouver des survivants
parmi les 19 autres personnes toujours
portées disparues.

Une coulée de boue et de pierres s'est
abattue tôt vendredi sur un village de

montagne isolé du district de
Sindhupalchowk, au nord-est de la capi-
tale Katmandou. Onze corps ont été
retrouvés et 27 personnes étaient por-
tées disparues. La coulée a bloqué les
routes, les autorités ont eu recours à des
hélicoptères pour accéder au site. Huit
victimes supplémentaires ont été
retrouvées depuis. "Les recherches sont

toujours en cours mais nous perdons
espoir de retrouver vivants les (19) dis-
parus", a déclaré un responsable de la
police locale, Madhav Kafle. Depuis le
début de la mousson mi-juin, des glisse-
ments de terrain et inondations ont
causé la mort de plus de 200 personnes
au Népal, 75 autres étant portées dispa-
rues, selon le ministère de l'Intérieur.

Le premier grand navire de croisière à reprendre la mer en Méditerranée a quitté dimanche
soir Gênes, en Italie, au moment où les armateurs espèrent des jours meilleurs après 
un hiatus dévastateur en raison de l'épidémie de coronavirus.

MIGRANTS DANS LA MANCHE 
L'armée britannique renforce son soutien 
aux garde-côtes 

L'armée britannique a
annoncé dimanche déployer
un avion de surveillance sup-
plémentaire et du personnel
de la Royal Navy pour assister
les garde-côtes confrontés à
des flux records de migrants
tentant de traverser illégale-
ment la Manche depuis la
France.

Selon les décomptes de
l'agence PA, plus de 1.000
migrants sont arrivés au
Royaume-Uni sur des embar-
cations de fortune depuis dix
jours et plus de 4.500 depuis le
début de l'année, plus du dou-
ble du total de 2019.

Face à cet afflux, les autori-
tés britanniques ont demandé
à la France d'en faire plus, pro-

voquant une réaction de Paris,
et ont affirmé vouloir rendre
cette voie "impraticable",
déployant déjà deux avions de
surveillance de la Royal Air
Force et demandant l'aide de
la Navy. Le ministère de la
Défense a annoncé dans un
communiqué qu'en réponse à
cette demande, du "personnel
spécialisé de la Royal Navy" et
un troisième avion de surveil-
lance, un appareil Shadow R1,
seraient déployés pour assister
les garde-côtes. 

"Ces traversées dange-
reuses mettent des vies en
danger et il est normal que
nous assistions la Bor der
Force en apportant des capaci-
tés en spécialistes pour mettre

fin à cette attitude criminelle",
a expliqué le ministre de la
Défense Ben Wallace, cité dans
le communiqué.

Pour mettre la pression sur
la France, le secrétaire d'Etat à
l'Immigration Chris Philp s'est
rendu mardi à Paris deman-
der des efforts supplémen-
taires. Samedi, les autorités
maritimes françaises ont
secouru 31 migrants, dont
trois enfants et un nourrisson
qui tentaient de traverser la
Manche.

Cette semaine, le Premier
ministre britannique Boris
Johnson a dénoncé comme
"stupide, dangereux et crimi-
nel" de vouloir traverser illéga-
lement la Manche vers le

Royaume-Uni. Il a précisé
vouloir également changer la
législation britannique qui
rend selon lui actuellement
"très, très difficile" d'expulser
les migrants arrivés illégale-
ment. Selon la presse britan-
nique, sa ministre de
l'Intérieur Priti Patel a déclaré
à des députés que les migrants
venaient en Grande-Bretagne
parce qu'ils pensent que la
France est "un pays raciste" où
ils risquent d'être "torturés".

Les sources gouvernemen-
tales interrogées par la presse
ont souligné que la ministre
ne partageait pas cette opinion
mais voulait expliquer les fac-
teurs mis en avant par les
migrants.



Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad a fait état, jeudi
à Alger, de la mise en place d'un protocole sanitaire pré-
ventif contre la Covid-19 au niveau de tous les établisse-
ments scolaires, universitaires et de formation profession-
nelle, en prévision de la prochaine rentrée sociale afin de
"rassurer les élèves et leurs parents" quant à la reprise des
cours.

Dans son allocution à la clôture des travaux de la ren-
contre Gouvernement-walis, M. Djerad a mis l'accent sur
l’impératif de veiller à la bonne organisation de la rentrée
scolaire et des examens nationaux (BEM et BAC), annon-
çant la mise en place, lors de la prochaine rentrée sociale,
d'un protocole sanitaire préventif au niveau de l'ensemble
des établissements scolaires et universitaires ainsi que des
centres de formation professionnelle en vue de "rassurer
les élèves et leurs parents". A ce propos, le Premier minis-

tre a appelé à "la mobilisation" de tous les moyens
humains et matériels pour réussir la prochaine rentrée
scolaire. Evoquant la lutte contre la Covid-19, M. Djerad a
annoncé la mise œuvre prochaine d’un programme natio-
nale de dynamisation du système sanitaire, soulignant
l'impératif renforcement des mesures préventifs et du
stock national d'équipement de prévention et de réanima-
tion.

Il a appelé, par ailleurs, à mettre à profit les méthodes
de solidarité nationale à travers laquelle le peuple algé-
rien, par sa mobilisation face à la pandémie, a donné des
leçons à ceux qui parlent de fossé entre lui et les pouvoirs
publics. M.Djerad a insisté, dans ses orientations aux walis
et membres du Gouvernement, sur la consécration d'un
Etat de droit et de loi "qui protège les droits, les libertés et
la dignité du citoyen.

Plus de 50 millions de
masques de protection
destinés au grand public
ont été produits entre le 20
juin et le 1er août, a fait
savoir mercredi à Alger le
ministre de l'Industrie
p h a r m a c e u t i q u e ,
Abderrahmane Lotfi
Djamel Benbahmed.

Intervenant lors de la
réunion Gouvernement-
walis, M. Benbahmed a
précisé que la production
de masques de protection
contre la pandémie Covid-

19 a connu une tendance
haussière, passant de 6,21
millions unités/semaine,
du 14 au 20 juin, à 8,22 mil-
lions unités/semaine entre
le 19 et le 25 juillet dernier.
La wilaya de Sétif arrive en
tête avec la production
de15 millions unités, selon
les chiffres présentés par
le ministre.

Concernant les nou-
veaux projets industriels
dans le secteur pharma-
ceutique, M. Benbahmed a
fait état de préparatifs en

cours pour le lancement
de 40 projets durant la
période 2020/2022, dont
quatre pour la production
de médicaments antican-
céreux, un projet pour les
injections, quatre autres
dans le domaine des pro-
duits biotechnologiques et
deux pour la production
de l'insuline. L'Algérie
comptait à la fin de l'année
écoulée, 97 unités de pro-
duction pharmaceutique,
réparties sur 21 wilayas,
dont 49 unités au Centre,

36 à l'Est et 12 à l'Ouest,
selon les données présen-
tées par le ministre.

La rencontre
Gouvernement-walis, qui
se déroule en présence du
Premier ministre,
Abdelaziz Djerad, des
membres du gouverne-
ment, des walis, des cadres
centraux et locaux et des
élus, est consacrée à l'éva-
luation de la mise en
œuvre des orientations du
président de la
République.

Mardi 18 août 202010 DK NEWS SANTÉ

S A N T É - A L G É R I E
442 nouveaux cas, 330 guérisons et 9 décès 

Quatre cent quarante deux (442) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 330
guérisons et 9 décès ont été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a indiqué
lundi à Alger le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la pandémie du
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.

Un protocole sanitaire dans les établissements
scolaires, universitaires et de formation 

MASCARA 
31 cas d’infection
au Covid-19 traités
actuellement dans
les hôpitaux 

Le nombre de cas infectés au
Coronavirus traités dans les hôpitaux de la
wilaya de Mascara est actuellement de 31
après la sortie d'autres malades guéris de la
covid-19, a-t-on appris dimanche du wali
Abdelkhalek Seyouda.

"Les six hôpitaux de la wilaya accueillant
des cas de Covid-19 ne comptent à ce jour
que 31 malades après la guérison et la sortie
des établissements de santé des autres cas",
a indiqué le chef de l'exécutif dans une
déclaration à la presse, en marge de la céré-
monie de réception d’une ambulance, un
don d’un bienfaiteur de la wilaya au profit
du secteur de la santé.

M. Seyouda a relevé que la wilaya de
Mascara a enregistré ces derniers jours une
baisse du nombre de cas enregistrés et
l’éradication de plusieurs foyers et clus-
ters. "C’est le cas de la région de Ghriss dont
l’hôpital ne compte actuellement aucun
malade Covid. Ce qui a permis d’atténuer la
pression exercée sur le personnel du sec-
teur," a-t-il ajouté. Par ailleurs, le wali a fait
état de la réception, ces derniers jours, de
plusieurs dons de bienfaiteurs pour soute-
nir les efforts de l'Etat devant faire face à la
crise sanitaire.

Il s’agit notamment de deux ambulances
affectées l’une à l'hôpital de Sig et l’autre au
nouveau service des UMC de Mascara, d’un
dispositif médical pour le diagnostic du
virus Coronavirus, en plus de fournitures
médicales et diverses aides alimentaires.

M Seyouda a fait part des préparatifs, en
cours, en vue de la mise en service du nou-
veau service des UMC de la ville de Sig.

Ce dernier a une capacité d’accueil de 60
lits et s’ajoutera à un autre service similaire
mis en service récemment au chef-lieu de
wilaya.

Le total des cas confirmés
s'élève ainsi à 39 025 dont 442
nouveaux cas, soit 1 cas pour
100.000 habitants lors des der-
nières 24 heures, et celui des
décès à 1379 cas, alors que le
nombre des patients guéris
est passé à 27 347, a précisé
Dr Fourar, lors du point de
presse quotidien consacré à
l'évolution de la pandémie de
la Covid-19. En outre, 30 wi-
layas ont recensé, durant les
dernières 24 heures, entre 1
et 9 cas, alors que 18 autres
ont enregistré plus de 10 cas.

Par ailleurs, 40 patients
sont actuellement en soins
intensifs, a également fait sa-
voir le Dr Fourar.

Enfin, le même responsa-
ble a souligné que la situation

épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance
et respect des règles d'hygiène
et de distanciation physique,
rappelant l'obligation du res-

pect du confinement et du
port des masques, notamment
avec la réouverture progres-
sive, depuis samedi, des mos-
quées, des plages et autres es-

paces récréatifs et de diver-
tissement. Il a aussi appelé à
veiller à la santé des personnes
âgées, notamment celles souf-
frant de maladies chroniques.

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
Production de plus de 50 mns de masques en 45 jours 

CONSTANTINE 
Plus de 1.800 hospitalisations au CHU Benbadis 

Au moins 1.827 hospitalisations de sujets suspectés ou
confirmés atteints de Covid-19 ont été assurées par le
Centre hospitalo-universitaire (CHU) Dr.

Benbadis de Constantine depuis l’apparition de la
pandémie à ce jour, a révélé samedi Dr. Lynda
Chakmak, directrice des activités médicales et paramé-
dicales auprès de cette infrastructure de santé publique.

Relevant que le CHU de Constantine a été réservé,
dans le cadre du plan de gestion de la crise du coronavi-
rus, à la prise en charge des cas jugés "critiques" du
coronavirus, notamment ceux présentant des comorbi-
dités graves et chroniques, Dr. Chakmak a indiqué que
le CHU Dr.

Benbadis a dû "+assumer+ (de prendre en charge)
des pics de 120 admissions par jour." "Les flux consé-
quents de cas atteints du coronavirus, conjugués au
déficit qui était enregistré en matière d’approvisionne-
ment en oxygène médical avaient mis à rude épreuve le
professionnalisme du personnel soignant du CHU," a

considéré la directrice des activités médicales et para-
médicales.

Dr. Lynda Chakmak a également fait état d’une "dimi-
nution ces derniers jours" du nombre des consultations

et hospitalisations de sujets atteints de la Covid-19 au
CHU Dr. Benbadis, arguant que cette "stabilisation" s’ex-
plique notamment par le respect des gestes barrières et
le port de masque en particulier.

Affirmant que cette infrastructure hospitalière dis-
pose de tous les moyens humains et logistiques néces-
saires pour faire face à la situation, la même responsable
a rappelé l’achèvement de l’opération de réhabilitation
du réseau de distribution de l’oxygène médical du ser-
vice Ibn Sina, ce permettra, a-t-elle dit, "d’assurer une
oxygénothérapie pour 80 malades atteints de Covid-19
sans interruption ou baisse de pression en une seule
solution (une seule conduite d’amenée d’oxygène médi-
cale)." Au moins 264 lits, répartis sur le CHU-Dr
Benbadis, l’hôpital El Bir, au chef lieu de wilaya, et l’hô-
pital de la commune de Didouche Mourad avaient été
mobilisés pour la prise en charge des cas confirmés
atteints de la Covid-19.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
BRÉSIL 
620 décès dus au Covid-19 en une journée 

En plus, les tests ont détecté 23.101 nouveaux
cas de nouveau coronavirus au cours de la même
période, portant le nombre total de personnes
ayant été testées positives à 3.340.197.

Le Brésil est le deuxième plus grand foyer de
Covid-19 après les Etats-Unis, tant en nombre de
décès que de cas.

L'Etat de Sao Paulo, le plus peuplé du pays, est
le plus durement touché, avec 699.493 cas d'in-
fection et 26.852 décès, suivi par celui de Rio de
Janeiro avec 194.279 cas et 14.562 décès, et celui
de Ceara avec 197.619 cas et 8.133 décès, a précisé
la même source.

COVID-19 - ITALIE 
Des "sacrifices"
nécessaires pour
assurer la rentrée
scolaire 

L'Italie, premier pays d'Europe à avoir été
frappé par l'épidémie de coronavirus, s'est enga-
gée à faire les "sacrifices" nécessaires pour assu-
rer la rentrée scolaire mi-septembre, a affirmé
le ministre italien de la Santé, Roberto Speranza.

"Dans moins d'un mois, nous devons rouvrir
les écoles et les universités en toute sécurité.

Et nous ne pouvons pas nous tromper.
(...) Cela dépendra de notre comportement et

tout le monde, à commencer par les jeunes, doit
en être conscient", a déclaré M. Speranza, dans
une interview lundi au quotidien La Repubblica.

Dans une ordonnance signée la veille au soir,
le ministre a ordonné la fermeture de tous les
lieux de fête nocturne, imposant le port du
masque le soir dans les lieux publics fréquentés.

"C'est un sacrifice, je sais", a reconnu le
ministre, "mais il est inévitable pour relever le
défi de l'ouverture des écoles" le 14 septembre.

Car "malheureusement, nous devons tenir
compte d'un fait: l'âge moyen des personnes
infectées ces dernières semaines a chuté de
façon spectaculaire, nous sommes autour de 39
ans (...).

D'où la néces sité de donner un signal".
Alors que la menace d'une reprise de l'épidé-

mie se précise dans plusieurs pays d'Europe,
l'Italie, encore relativement épargnée, tente
d'endiguer cette résurgence estivale.

L'Italie a enregistré 254.000 cas de Covid-19 et
plus de 35.000 décès.

Après un sévère confinement de deux mois,
en mars/avril, puis un lent déconfinement, le
pays n'a pas renvoyé ses enfants à l'école, dont la
réouverture a été fixée à la mi-septembre.

"Le tableau italien est nettement meilleur
que celui de la plupart des pays européens,
aujourd'hui moins de 500 cas (quotidiens)
contre 3.000 en France et en Espagne.

Mais la tendance à la reprise des contagions
nous oblige à relever, sans alarmisme, le niveau
d'attention", selon M. Speranza.

"On ne peut pas échouer sur l'école et chaque
mesure, chaque sacrifice demandé est fait en
pensant à la réouverture des écoles qui mar-
quera la véritable fin du confinement", a-t-il
ajouté.

ETATS-UNIS - COVID-19
L'administration
américaine incapable
d'atteindre les
capacités de dépistage
suggérées 

Le coordinateur du dépistage du COVID-19
aux Etats-Unis, Brett Giroir, a déclaré que l'ad-
ministration américaine n'était pas en mesure
d'atteindre la capacité de test jugée nécessaire
par un expert en santé publique.

"Oui, nous souhaitons augmenter le nombre
de tests", a déclaré M. Giroir, membre du groupe
de travail de la Maison-Blanche sur le
Coronavirus, au programme "The Lead sur
CNN" vendredi.  

"Il est physiquement impossible de faire 5
millions de tests par jour dans ce pays.

S'il y a un moyen de passer de 1 à 5 millions
aujourd'hui, prévenez-moi", a-t-il déploré.

M. Giroir répondait aux remarques du doc-
teur Ashish Jha, directeur du Global Health
Institute de Harvard, qui avait indiqué plus tôt
vendredi à CNN que les Etats-Unis devaient réa-
liser 4 à 5 millions de tests par jour.

Dépister un tel nombre (près de 1,5% de la
population) "nous donne une chance de lutter
pour maîtriser le virus", selon le docteur Jha.

Les Etats-Unis ont enregistré plus de 5,3 mil-
lions de cas de COVID-19 en date de dimanche,
selon le bilan en temps réel de l'un iversité Johns
Hopkins.

Le Centre pour le contrôle et la prévention
des maladies américain a déclaré que sur les 71
millions de tests effectués, près de 9% étaient
positifs.

APS

Le Brésil a enregistré 620 décès dus au Covid-19 en une journée, portant à 107.852 
le nombre total des victimes, a déclaré le ministère brésilien de la Santé.

INDE 
Le bilan du coronavirus a dépassé 
les 50.000 morts 

L'Inde a dépassé lundi la
barre des 50.000 décès dus
au coronavirus, avec plus de
900 personnes mortes au
cours des 24 dernières
heures, selon les chiffres du
ministère de la Santé.

Le géant d'Asie du Sud a
enregistré depuis le début
de l'épidémie 50.921 morts
du Covid-19, soit 941 de plus
que la veille, a indiqué le
ministère sur son site inter-
net. 

La semaine dernière,

l'Inde a dépassé la Grande-
Bretagne et est devenue le
quatrième pays au monde
où l'épidémie a fait le plus de
morts, derrière les Etats-
Unis, le Brésil et le Mexique.

Avec 2,6 millions de cas
officiels de Covid-19, le pays
de 1,3 milliard d'habitants
est la troisième nation du
monde qui compte le plus de
contaminations, après les
Etats-Unis et le Brésil.

En raison notamment
d'un faible taux de dépis-

tage, les experts considèrent
que ces chiffres sont sous-
estimés. En dépit de la
hausse du nombre de décès,
le ministère de la Santé a
tweeté dimanche que le taux
de mortalité lié au virus en
Inde était "l'un des plus bas
de la planète", s'établissant à
moins de 2%.

"La mise en place réussie
(d'une politique) de tests
agressive, d'un suivi com-
plet et d'un trait ement effi-
cace grâce à une série de

mesures a également contri-
bué au niveau élevé de (per-
sonnes) qui se remettent" du
virus, a ajouté le ministère
dans une déclaration.

L'Inde a instauré un
confinement national brutal
fin mars, qu'elle a levé début
juin pour tenter de ranimer
une économie exsangue.

De nombreuses restric-
tions et mesures de quaran-
taine entre les différents
Etats indiens restent toute-
fois en place.

ESPAGNE - COVID-19 
Durcissement des mesures de prévention 

Les mesures de prévention pour lut-
ter contre le nouveau coronavirus ont
été renforcées lundi en Espagne pour
être étendues à de nouvelles régions du
pays qui fait face à un rebond de conta-
gions du Covid-19.

L'Andalousie (sud), la Castille-et-
Leon (centre), la Galice et la Cantabrie
(nord) ont pris officiellement lundi ces
mesures, déjà en vigueur depuis
dimanche dans la Rioja (nord) et la
région de Murcie (sud-est), soit six
régions sur les 17 que compte l'Espagne.

Ces mesures ont été annoncées ven-
dredi par le gouvernement central, mais
ce sont les régions, compétentes en
matières de santé, qui sont chargées de
leur application.

Les discothèques devront de nouveau
fermer leurs portes et les restaurants ne
pourront plus accueillir de clients après
minuit. Il sera en outre interdit de fumer
dans la rue lorsqu'il n'est pas possible de
maintenir au moins deux mètres de dis-
tance avec les autres personnes, les réu-
nions seront limitées à dix personnes et
les visites aux maisons de retraite res-
treintes. 

Ces mesures ont été conspuées
dimanche lors d'une manifestation à

Madrid qui a réuni entre 2.500 et 3.000
personnes, selon un porte-parole de la
préfecture.

Criant "liberté" et brandissant des
inscriptions "le virus n'existe pas" ou "les
masques tuent", les manifestants convo-
qués par les réseaux sociaux dans le cen-
tre de la capitale espagnole dénonçaient
une exagération des chiffres de la pan-

démie destinée, selon eux, à justifier les
"restrictions de libertés".

Un grand nombre de manifestants ne
portait pas de masques, obligatoires à
l'extérieur dans toute l'Espagne, selon
des médias. "Ce qui s'est passé sera puni
avec la plus grande sévérité", a déclaré
lundi le préfet de Madrid, José Manuel
Franco. Le gouvernement régional du
Pays basque a déclaré lundi l'état "d'ur-
gence sanitaire", qui lui permettra de
prendre des mesures plus sévères que
celles des autres régions, comme des
restrictions locales de déplacement,
devant "un possible tsunami" de conta-
gions. L'Espagne est le pays d'Europe
occidentale qui compte le plus de cas
positifs, avec près de 343.000 cas, et une
moyenne de 115 cas pour 100.000 habi-
tants depuis deux semaines, bien au-
dessus des 45 recensés en France, 19 au
Royaume-Uni et 16 en Allemagne.

Néanmoins, une grande partie des
nouveaux cas détectés sont asymptoma-
tiques et la létalité du virus a considéra-
blement diminué: depuis la fin d u très
strict confinement le 21 juin, moins de
300 décès ont été enregistrés sur les
28.617 morts officiellement comptabili-
sés depuis le début de la pandémie.

CORÉE DU SUD - COVID-19 
Des milliers de personnes placées 
en quarantaine à Séoul 

Des milliers de membres
d'une église ont été placés en
quarantaine à Séoul après
l'apparition de foyers de
contaminations au Covid-19
liés à des communautés reli-
gieuses, ont annoncé lundi
les autorités sud-coréennes .

Jusqu'à présent, la Corée
du Sud a réussi à maîtriser
l'épidémie de coronavirus au
travers d'une stratégie très
poussée de tests et de traçage
des contacts des personnes
infectées, sans même impo-

ser de confinement obliga-
toire. Ce week-end, Séoul et
la province de Gyeonggi qui
l'entoure, soit près de la moi-
tié de la population sud-
coréenne, ont durci les res-
trictions et interdit les ras-
semblements religieux après
l'apparition de nouveaux cas,
faisant craindre une
deuxième vague de l'épidé-
mie. Le pays a fait état lundi
de 197 nouveaux cas de
contamination au Covid-19,
portant le bilan national

depuis le début de l'épidémie
en février à 15.515 personnes
porteuses du virus.

Il s'agit du quatrième jour
consécutif où le nombre de
contaminations à dépassé la
centaine, après plusieurs
semaines où les chiffres fluc-
tuaient entre une trentaine et
une quarantaine.

Le plus grand foyer d'in-
fections se situe au sein de
l'église Sarang Jeil à Séoul.

Un total de 315 cas liés à
cette église ont été enregis-

trés jusqu'à présent, ont
affirmé lundi les autorités, et
environ 3.400 membres de
cette congrégation ont été
placés en quarantaine.

Environ un fidèle sur six a
été testé positif au coronavi-
rus, a indiqué le vice-minis-
tre de la Santé Kim Gang-lip.

Une liste des membres
fournies par l'église s'est
révélée "inexacte", a-t-il
affirmé, rendant le dépistage
et le placement à l'isolement
"très difficile".



Dents de sagesse: pas si sages!
Les dents de sagesse tiennent leur nom

de l’âge tardif auquel elles commencent à
évoluer généralement : vers 13-15 ans. Au
nombre de quatre, elles se situent au fond
des quatre coins des maxillaires, deux en
haut et deux en bas. Elles servent à masti-
quer comme les autres molaires.

Chez certains chanceux, elles n’existent
pas ! C’est un fait de l’évolution de
l’homme. Chez d’autres, elles sont encla-
vées (elles poussent à l’horizontale) et ne
pointeront donc jamais le bout de leur nez.
Enfin, dans de nombreux cas, elles peuvent
sortir sans causer le moindre souci. Mais si
la place manque sur les mâchoires, cela
peut chambouler l’ensemble de l’aligne-
ment des dents antérieures.

Dents de sagesse: quand elles se réveil-
lent

Quand les dents de sagesse poussent
tardivement, les conséquences se font
douloureusement sentir. La poussée pro-
voque :

- Des douleurs : les dents de sagesse évo-
luent et repoussent la gencive. Cela peut
créer un « accident d’évolution des dents
de sagesse ». Il faudra cautériser, donner
des antibiotiques et des bains de bouche
pour stopper les dégâts. Les dents de sa-
gesse comportent aussi la particularité de
se carier plus facilement car elles sont si-
tuées pratiquement sous la muqueuse. Il
arrive enfin que le manque de place crée
des problèmes d’occlusion qui peuvent se
traduire par des douleurs aux oreilles par
exemple.

- Des malpositions des dents: si la place
manque, les dents de sagesse qui évoluent
souvent de manière anarchique (sans sui-
vre la ligne de l’arcade) peuvent repousser
les autres dents. Dans ce cas de figure, il
faudra sûrement les faire enlever.

C’est pourquoi, il faut s’en préoccuper
activement.

Dents de sagesse: à surveiller
Chez l’adolescent et le jeune adulte (de

13 à 25 ans en général), en cas de travaux
d’orthodontie, le dentiste sera amené à
prendre des radios au cabinet dentaire, le
plus souvent à faire réaliser un cliché pa-
noramique chez un radiologue pour faire
un état des lieux global. 

En effet, l’évolution des dents de sagesse
pourrait mettre à mal les plus beaux pro-
jets de sourire parfait… Les dents de sa-
gesse sont-elles présentes ? Comment
poussent-elles ? Bénéficient-elles d’assez
d’espace ? 

En les enlevant, ne risque t-on pas de
léser le nerf dentaire ou de créer une com-
munication bucco sinusienne ?

Si vous n’avez jamais entendu parlé de
vos dents de sagesse jusqu’à l’âge adulte,
cela vaut la peine de demander à votre den-
tiste un petit bilan. Il arrive que des dents
de sagesse évoluent très tard (à 80 ans !)
même chez des personnes partiellement
édentées ! Vos dents de sagesse sont in-
cluses (c’est-à-dire qu’elles ne sont pas vi-
sibles). Il faut alors les « extraire ». Cette
intervention (environ 30 minutes par dent)
se déroule sous anesthésie locale chez le
dentiste ou sous anesthésie générale au
bloc opératoire (si vous préférez ou si vous
devez faire enlever les quatre en même
temps).

Pour minimiser les risques d’infection
et limiter les œdèmes (qui durent généra-

lement une petite semaine), vous devrez
prendre des antibiotiques et des corti-
coïdes en prévention. Renseignez-vous
bien en amont auprès de votre dentiste
pour savoir s’il pratique ce type d’interven-
tion.

Vos dents de sagesse sont sorties. Il s’agit
donc de les enlever. L’intervention, plus
simple et plus rapide (environ 15 minutes
par dent) nécessite aussi une anesthésie lo-
cale. Que vos dents de sagesse soient sorties
ou qu'elles soient incluses, dans les deux
cas, vous devrez certainement prendre des
anti-douleurs au moment du « réveil » du
produit anesthésiant. Les femmes en-
ceintes ne peuvent pas passer sur le fau-
teuil pour ce genre de soins.

L'extraction précoce des dents de sagesse
est souvent conseillée en cas de problème.
Effet de mode ou situation plus fréquente due
au rétrécissement des arcades dentaires? Cette
question a été discutée au dernier congrès de
l'Association dentaire française.

Des dents de « fin de série », c'est ainsi que
les chirurgiens-dentistes qualifient parfois les
dents de sagesse. Pas étonnant qu'elles ne
soient pas toujours parfaites! « Entre celles qui
sortent en haut mais pas en bas, celles qui
poussent dans le mauvais sens, en venant cha-
touiller la deuxième molaire, celles qui man-
quent de place sur l'arcade, tout peut se voir »,
souligne le Dr Jean-Marc Galeazzi, chirurgien-
dentiste, qui en opère beaucoup.

La prise en charge proposée peut toutefois
être différente, même si le problème est assez
similaire au départ. Car les dents de sagesse
ont parfois un comportement imprévisible. Et
les retirer n'est pas de toute façon la seule so-
lution. Il est possible d'en « tracter » certaines
qui partaient dans une mauvaise direction
avec un petit fil pendant quelque temps. En-
core faut-il intervenir au bon moment, donc

en parler avec le dentiste vers l'âge de 14 ou 15
ans. C'est en effet à la fin de l'adolescence que
sortent ces dernières dents. L'examen clé pour
faire le point étant la radio panoramique den-
taire, qui visualise les dents  sorties et celles en
préparation, c'est-à-dire encore à l'état de
germe. 

En cas de doute, on peut opter pour une
surveillance radiologique annuelle et n'inter-
venir que si la situation s'aggrave. Dans ce cas,
le plus fréquent, l'avulsion (extraction) est re-
commandée. Surtout si cette mauvaise posi-
tion ne permet pas un bon nettoyage de la
dent, ce qui est source de carie. On conseille
aussi l'intervention pour celles du haut, si
celles du bas manquent. Même chose si sur-
vient une inflammation autour (péricorona-
rite). Mais on ne retire pas forcément leurs
germes avant un traitement orthodontique,
loin de là. Les malpositions dentaires étant peu
souvent en lien avec la sortie des dents de sa-
gesse. Quant à le faire après, pour ne pas «
gâter » le bon  résultat obtenu, c'est rarement
nécessaire. Quel que soit le problème, l'âge
idéal pour intervenir se situe entre 15 et 20 ans.

Mais on peut se faire retirer des dents de sa-
gesse à tout âge. L'intervention est simplement
plus compliquée plus tard, augmentant légè-
rement le risque d'atteinte du nerf mandibu-
laire (pour les dents du bas), et donc parfois
une sensibilité perturbée au niveau du men-
ton.

LES DEUX CÔTÉS LE MÊME JOUR... OU
PAS?

Chez les adolescents, on retire les quatre
germes en même temps, sous anesthésie lo-
cale. L'intervention dure 20 minutes. Les
suites sont simples : peu de gonflement, dou-
leur gérée par les antalgiques pendant deux à
trois jours. À l'âge adulte, il est possible de re-
tirer les quatre le même jour, sous anesthésie
locale également. Mais on peut préférer faire
un côté (haut et bas), puis l'autre quinze jours
après. De façon à pouvoir s'alimenter plus fa-
cilement, le gonflement (malgré la glace appli-
quée ensuite sur la joue) étant souvent plus
important. Mais chaque cas reste particulier
et, aux dires des chirurgiens, le choix ne dé-
pend pas de la difficulté de l'intervention.
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PEUT-ON EMPÊCHER
LES DENTS DE SAGESSE

DE POUSSER ?

DES PETITS SOUCIS DENTAIRES
À NE JAMAIS NÉGLIGER

QUAND FAUT-IL LES RETIRER ?

Une étude montre que, chez les enfants ayant reçu une injection d’anesthésique lors de soins
dentaires, les dents de sagesse ne poussent pas.

La perte de
dents liée à la

démence

Un des symptômes
de la vieillesse, la
perte de dent, serait
associée à un risque
élevé de démence.
La perte des dents
serait liée à un risque
de démence plus éle-
vée, selon les résul-
tats d'une étude
publiée dans la revue
médicale Journal of
the American Geria-
trics Society. Des
conclusions qui doi-
vent alerter les pro-
fessionnels de santé
sur le soin à apporter
à la santé buccale des
personnes âgées.
Les chercheurs japo-
nais ont mené une
étude pendant 5 ans
1566 personnes
âgées. Leurs conclu-
sions sont sans
appel. En effet, leur
étude a révélé un lien
statistiquement re-
marquable entre la
perte de dents et le
risque élevé de dé-
mence. Les scienti-
fiques ont constaté
que par rapport aux
personnes âgées
ayant toutes leurs
dents ou presque, les
individus ayant de 10
à 19 dents affichent
un risque accru de
62% de démence,
ceux qui n'ont plus
que 1 à 9 dents, un
risque accru de 81%
de démence, et les
personnes édentées
présentent un risque
accru de 63% de dé-
mence.
Selon les chercheurs,
la perte de dents di-
minuerait les entrées
sensorielles au cer-
veau liées à la masti-
cation et accélérerait
le risque de dé-
mence.
La maladie d'Alzhei-
mer, selon les der-
niers chiffres de
l'Institut national de
la santé et de la re-
cherche médicale (In-
serm), touchent 860
000 personnes et le
nombre de malades
devrait atteindre
deux millions en
2020. La maladie
d'Alzheimer et les
maladies apparen-
tées représentent la
première cause de
perte des fonctions
intellectuelles liée à
l'âge.

Révolus les petits soucis de dents de sagesse ?
C’est en tout cas ce que l’on pourrait croire en
lisant la dernière étude publiée dans le Journal
de l’association dentaire américaine, qui
suggère que l’on pourrait délibérément
empêcher les dents de sagesse de pousser ! Des
chercheurs de l’Université dentaire de Tufts,
aux Etats-Unis, viennent en effet de découvrir
que chez les jeunes enfants de 2 à 6 ans qui
avaient reçu une injection d’anesthésique lors
de soins dentaires, les dents de sagesse ne
poussaient pas lorsqu’ils devenaient de jeunes
adultes.« Imaginer qu’un geste de soins aussi
simple et routinier peut stopper la croissance
des dents de sagesse, qui sont souvent sources
de problèmes, nous a vraiment intrigué »
explique le Dr Anthony Silvestri, qui a dirigé
cette étude.
Pour la grande majorité d’entre nous, les dents
de sagesse sont synonymes de troubles
dentaires ou de douleurs. Il n’est pas rare, en
effet, qu’elles poussent tardivement ou de façon
anarchique (sans suivre la ligne de l’arcade) et
qu’il faille les faire enlever. « Toutes les dents
définitives commencent déjà à se former avant
la naissance. Mais ce n’est pas le cas pour les

dents de sagesse. Pour celles-ci, un embryon de
cellules commence seulement à se former vers
l’âge de 4 ans. Nous pensons donc que c’est
lorsque l’aiguille contenant l’anesthésique type
lidocaïne a touché par inadvertance cet
embryon de dent de sagesse que cela a stoppé

son développement » explique le Dr Silvestri.
« Pour l’instant, nous n’avons étudié qu’une
centaine de cas parmi la population soignée à
Tufts. Il faudrait donc élargir cette étude à
d’autres groupes d’enfants pour être sûr des
résultats » ajoute-t-il.

Dents tachées, gencives qui
saignent ou irritations dans la
bouche sont le signe qu'il est temps
de prendre rendez-vous chez le
dentiste. Car certains petits soucis
peuvent se transformer en gros
problèmes si vous attendez trop
longtemps.

VOUS AVEZ LES DENTS JAUNES
OU TÂCHÉES
Rassurez-vous ce n'est pas un gros
souci dentaire. Les taches se
développent simplement parce que
vous consommez régulièrement
du thé, du café, du vin ou autres
liquides sombres qui colorent
l'émail de vos dents. Un dentifrice
blanchissant, du bicarbonate de
soude ou un détartrage chez le
dentiste pourront résoudre
simplement le problème. Mais
attention, ne vous croyez pas à
l'abri des taches parce que vous
préférez le vin blanc. Certes, il ne
colore pas les dents directement
mais il favorise la fixation de la
couleur si vous consommez
ensuite d'autres boissons. Par
exemple, si vous buvez à la suite un
verre de Chardonnay puis une
tasse de café, vos dents seront deux
fois plus tachées par le colorant du
café.

VOUS AVEZ DES IRRITATIONS
DANS LA BOUCHE
Les douleurs ou les irritations dans
la bouche sont le plus souvent dues
à une alimentation trop riche en

plats épicés ou en agrumes. A
moins que vous n'ayez avalé une
tasse de thé trop chaude. Si cette
gêne disparaît en deux-trois jours,
vous n'avez pas de souci à avoir.
Mais si cela dure plus d'une
semaine, cela pourrait être le signe
d'une carence en vitamine A. Cette
dernière est indispensable au
collagène et à la bonne santé des
tissus conjonctifs (donc de votre
langue). Commencez par ajouter
des patates douces, des épinards et
des carottes à vos menus
quotidiens, ce sont d'excellentes
sources de vitamine A. Et consultez
votre dentiste si les choses ne
s'améliorent pas.

VOUS AVEZ MAL À LA MÂCHOIRE
Avoir la mâchoire endolorie n'est
pas vraiment inquiétant lorsque ça
dure un jour ou deux. En revanche,
si cela dure plusieurs jours et
qu'un dentifrice spécial dents
sensibles n'apporte aucun
soulagement, c'est peut-être le
signe que vous souffrez de
bruxisme. Autrement dit, vous avez
la (mauvaise) habitude de grincer
des dents, ce qui est souvent un
moyen d'évacuer le stress.
Il est important d'en parler au
dentiste car ce tic peut provoquer
une usure prématurée des dents et
les rendre plus sensibles. Dans
certains cas, cela peut aller
jusqu'au déchaussement.
Heureusement, le dentiste peut
vous aider à vous déshabituer de ce

tic en réalisant une gouttière de
relaxation neuromusculaire qui va
vous aider à vous "sevrer".

VOUS AVEZ LES GENCIVES
GONFLÉES
Les gencives qui enflent peuvent
être le signe d'une modification
hormonale, notamment au cours
de la grossesse. Mais ce problème
résulte également de
l'accumulation de bactéries. Si le
problème disparaît après quelques
jours de brossage minutieux et

d'utilisation de fil dentaire, aucune
inquiétude à avoir. Mais si les
gencives restent gonflées au bout
d'une semaine, prenez vite rendez-
vous chez le dentiste car c'est peut-
être un signe de maladie
parodontale. Sous l'effet de
l'inflammation due aux bactéries,
le parodonte (les tissus de soutien
de la dent) sont détruit
progressivement. Un bon
détartrage s'impose d'autant que
cela pourrait prévenir la maladie
d'Alzheimer !

Nos dents de sagesse chamboulent parfois notre sourire… Comment savoir s’il faut les faire enlever ?
A quel âge s’en préoccuper ? Comment se passe l’intervention ? Les réponses à toutes vos questions.

DENTS DE SAGESSE 
FAUT-IL LES ENLEVER ?



Dents de sagesse: pas si sages!
Les dents de sagesse tiennent leur nom

de l’âge tardif auquel elles commencent à
évoluer généralement : vers 13-15 ans. Au
nombre de quatre, elles se situent au fond
des quatre coins des maxillaires, deux en
haut et deux en bas. Elles servent à masti-
quer comme les autres molaires.

Chez certains chanceux, elles n’existent
pas ! C’est un fait de l’évolution de
l’homme. Chez d’autres, elles sont encla-
vées (elles poussent à l’horizontale) et ne
pointeront donc jamais le bout de leur nez.
Enfin, dans de nombreux cas, elles peuvent
sortir sans causer le moindre souci. Mais si
la place manque sur les mâchoires, cela
peut chambouler l’ensemble de l’aligne-
ment des dents antérieures.

Dents de sagesse: quand elles se réveil-
lent

Quand les dents de sagesse poussent
tardivement, les conséquences se font
douloureusement sentir. La poussée pro-
voque :

- Des douleurs : les dents de sagesse évo-
luent et repoussent la gencive. Cela peut
créer un « accident d’évolution des dents
de sagesse ». Il faudra cautériser, donner
des antibiotiques et des bains de bouche
pour stopper les dégâts. Les dents de sa-
gesse comportent aussi la particularité de
se carier plus facilement car elles sont si-
tuées pratiquement sous la muqueuse. Il
arrive enfin que le manque de place crée
des problèmes d’occlusion qui peuvent se
traduire par des douleurs aux oreilles par
exemple.

- Des malpositions des dents: si la place
manque, les dents de sagesse qui évoluent
souvent de manière anarchique (sans sui-
vre la ligne de l’arcade) peuvent repousser
les autres dents. Dans ce cas de figure, il
faudra sûrement les faire enlever.

C’est pourquoi, il faut s’en préoccuper
activement.

Dents de sagesse: à surveiller
Chez l’adolescent et le jeune adulte (de

13 à 25 ans en général), en cas de travaux
d’orthodontie, le dentiste sera amené à
prendre des radios au cabinet dentaire, le
plus souvent à faire réaliser un cliché pa-
noramique chez un radiologue pour faire
un état des lieux global. 

En effet, l’évolution des dents de sagesse
pourrait mettre à mal les plus beaux pro-
jets de sourire parfait… Les dents de sa-
gesse sont-elles présentes ? Comment
poussent-elles ? Bénéficient-elles d’assez
d’espace ? 

En les enlevant, ne risque t-on pas de
léser le nerf dentaire ou de créer une com-
munication bucco sinusienne ?

Si vous n’avez jamais entendu parlé de
vos dents de sagesse jusqu’à l’âge adulte,
cela vaut la peine de demander à votre den-
tiste un petit bilan. Il arrive que des dents
de sagesse évoluent très tard (à 80 ans !)
même chez des personnes partiellement
édentées ! Vos dents de sagesse sont in-
cluses (c’est-à-dire qu’elles ne sont pas vi-
sibles). Il faut alors les « extraire ». Cette
intervention (environ 30 minutes par dent)
se déroule sous anesthésie locale chez le
dentiste ou sous anesthésie générale au
bloc opératoire (si vous préférez ou si vous
devez faire enlever les quatre en même
temps).

Pour minimiser les risques d’infection
et limiter les œdèmes (qui durent généra-

lement une petite semaine), vous devrez
prendre des antibiotiques et des corti-
coïdes en prévention. Renseignez-vous
bien en amont auprès de votre dentiste
pour savoir s’il pratique ce type d’interven-
tion.

Vos dents de sagesse sont sorties. Il s’agit
donc de les enlever. L’intervention, plus
simple et plus rapide (environ 15 minutes
par dent) nécessite aussi une anesthésie lo-
cale. Que vos dents de sagesse soient sorties
ou qu'elles soient incluses, dans les deux
cas, vous devrez certainement prendre des
anti-douleurs au moment du « réveil » du
produit anesthésiant. Les femmes en-
ceintes ne peuvent pas passer sur le fau-
teuil pour ce genre de soins.

L'extraction précoce des dents de sagesse
est souvent conseillée en cas de problème.
Effet de mode ou situation plus fréquente due
au rétrécissement des arcades dentaires? Cette
question a été discutée au dernier congrès de
l'Association dentaire française.

Des dents de « fin de série », c'est ainsi que
les chirurgiens-dentistes qualifient parfois les
dents de sagesse. Pas étonnant qu'elles ne
soient pas toujours parfaites! « Entre celles qui
sortent en haut mais pas en bas, celles qui
poussent dans le mauvais sens, en venant cha-
touiller la deuxième molaire, celles qui man-
quent de place sur l'arcade, tout peut se voir »,
souligne le Dr Jean-Marc Galeazzi, chirurgien-
dentiste, qui en opère beaucoup.

La prise en charge proposée peut toutefois
être différente, même si le problème est assez
similaire au départ. Car les dents de sagesse
ont parfois un comportement imprévisible. Et
les retirer n'est pas de toute façon la seule so-
lution. Il est possible d'en « tracter » certaines
qui partaient dans une mauvaise direction
avec un petit fil pendant quelque temps. En-
core faut-il intervenir au bon moment, donc

en parler avec le dentiste vers l'âge de 14 ou 15
ans. C'est en effet à la fin de l'adolescence que
sortent ces dernières dents. L'examen clé pour
faire le point étant la radio panoramique den-
taire, qui visualise les dents  sorties et celles en
préparation, c'est-à-dire encore à l'état de
germe. 

En cas de doute, on peut opter pour une
surveillance radiologique annuelle et n'inter-
venir que si la situation s'aggrave. Dans ce cas,
le plus fréquent, l'avulsion (extraction) est re-
commandée. Surtout si cette mauvaise posi-
tion ne permet pas un bon nettoyage de la
dent, ce qui est source de carie. On conseille
aussi l'intervention pour celles du haut, si
celles du bas manquent. Même chose si sur-
vient une inflammation autour (péricorona-
rite). Mais on ne retire pas forcément leurs
germes avant un traitement orthodontique,
loin de là. Les malpositions dentaires étant peu
souvent en lien avec la sortie des dents de sa-
gesse. Quant à le faire après, pour ne pas «
gâter » le bon  résultat obtenu, c'est rarement
nécessaire. Quel que soit le problème, l'âge
idéal pour intervenir se situe entre 15 et 20 ans.

Mais on peut se faire retirer des dents de sa-
gesse à tout âge. L'intervention est simplement
plus compliquée plus tard, augmentant légè-
rement le risque d'atteinte du nerf mandibu-
laire (pour les dents du bas), et donc parfois
une sensibilité perturbée au niveau du men-
ton.

LES DEUX CÔTÉS LE MÊME JOUR... OU
PAS?

Chez les adolescents, on retire les quatre
germes en même temps, sous anesthésie lo-
cale. L'intervention dure 20 minutes. Les
suites sont simples : peu de gonflement, dou-
leur gérée par les antalgiques pendant deux à
trois jours. À l'âge adulte, il est possible de re-
tirer les quatre le même jour, sous anesthésie
locale également. Mais on peut préférer faire
un côté (haut et bas), puis l'autre quinze jours
après. De façon à pouvoir s'alimenter plus fa-
cilement, le gonflement (malgré la glace appli-
quée ensuite sur la joue) étant souvent plus
important. Mais chaque cas reste particulier
et, aux dires des chirurgiens, le choix ne dé-
pend pas de la difficulté de l'intervention.
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PEUT-ON EMPÊCHER
LES DENTS DE SAGESSE

DE POUSSER ?

DES PETITS SOUCIS DENTAIRES
À NE JAMAIS NÉGLIGER

QUAND FAUT-IL LES RETIRER ?

Une étude montre que, chez les enfants ayant reçu une injection d’anesthésique lors de soins
dentaires, les dents de sagesse ne poussent pas.

La perte de
dents liée à la

démence

Un des symptômes
de la vieillesse, la
perte de dent, serait
associée à un risque
élevé de démence.
La perte des dents
serait liée à un risque
de démence plus éle-
vée, selon les résul-
tats d'une étude
publiée dans la revue
médicale Journal of
the American Geria-
trics Society. Des
conclusions qui doi-
vent alerter les pro-
fessionnels de santé
sur le soin à apporter
à la santé buccale des
personnes âgées.
Les chercheurs japo-
nais ont mené une
étude pendant 5 ans
1566 personnes
âgées. Leurs conclu-
sions sont sans
appel. En effet, leur
étude a révélé un lien
statistiquement re-
marquable entre la
perte de dents et le
risque élevé de dé-
mence. Les scienti-
fiques ont constaté
que par rapport aux
personnes âgées
ayant toutes leurs
dents ou presque, les
individus ayant de 10
à 19 dents affichent
un risque accru de
62% de démence,
ceux qui n'ont plus
que 1 à 9 dents, un
risque accru de 81%
de démence, et les
personnes édentées
présentent un risque
accru de 63% de dé-
mence.
Selon les chercheurs,
la perte de dents di-
minuerait les entrées
sensorielles au cer-
veau liées à la masti-
cation et accélérerait
le risque de dé-
mence.
La maladie d'Alzhei-
mer, selon les der-
niers chiffres de
l'Institut national de
la santé et de la re-
cherche médicale (In-
serm), touchent 860
000 personnes et le
nombre de malades
devrait atteindre
deux millions en
2020. La maladie
d'Alzheimer et les
maladies apparen-
tées représentent la
première cause de
perte des fonctions
intellectuelles liée à
l'âge.

Révolus les petits soucis de dents de sagesse ?
C’est en tout cas ce que l’on pourrait croire en
lisant la dernière étude publiée dans le Journal
de l’association dentaire américaine, qui
suggère que l’on pourrait délibérément
empêcher les dents de sagesse de pousser ! Des
chercheurs de l’Université dentaire de Tufts,
aux Etats-Unis, viennent en effet de découvrir
que chez les jeunes enfants de 2 à 6 ans qui
avaient reçu une injection d’anesthésique lors
de soins dentaires, les dents de sagesse ne
poussaient pas lorsqu’ils devenaient de jeunes
adultes.« Imaginer qu’un geste de soins aussi
simple et routinier peut stopper la croissance
des dents de sagesse, qui sont souvent sources
de problèmes, nous a vraiment intrigué »
explique le Dr Anthony Silvestri, qui a dirigé
cette étude.
Pour la grande majorité d’entre nous, les dents
de sagesse sont synonymes de troubles
dentaires ou de douleurs. Il n’est pas rare, en
effet, qu’elles poussent tardivement ou de façon
anarchique (sans suivre la ligne de l’arcade) et
qu’il faille les faire enlever. « Toutes les dents
définitives commencent déjà à se former avant
la naissance. Mais ce n’est pas le cas pour les

dents de sagesse. Pour celles-ci, un embryon de
cellules commence seulement à se former vers
l’âge de 4 ans. Nous pensons donc que c’est
lorsque l’aiguille contenant l’anesthésique type
lidocaïne a touché par inadvertance cet
embryon de dent de sagesse que cela a stoppé

son développement » explique le Dr Silvestri.
« Pour l’instant, nous n’avons étudié qu’une
centaine de cas parmi la population soignée à
Tufts. Il faudrait donc élargir cette étude à
d’autres groupes d’enfants pour être sûr des
résultats » ajoute-t-il.

Dents tachées, gencives qui
saignent ou irritations dans la
bouche sont le signe qu'il est temps
de prendre rendez-vous chez le
dentiste. Car certains petits soucis
peuvent se transformer en gros
problèmes si vous attendez trop
longtemps.

VOUS AVEZ LES DENTS JAUNES
OU TÂCHÉES
Rassurez-vous ce n'est pas un gros
souci dentaire. Les taches se
développent simplement parce que
vous consommez régulièrement
du thé, du café, du vin ou autres
liquides sombres qui colorent
l'émail de vos dents. Un dentifrice
blanchissant, du bicarbonate de
soude ou un détartrage chez le
dentiste pourront résoudre
simplement le problème. Mais
attention, ne vous croyez pas à
l'abri des taches parce que vous
préférez le vin blanc. Certes, il ne
colore pas les dents directement
mais il favorise la fixation de la
couleur si vous consommez
ensuite d'autres boissons. Par
exemple, si vous buvez à la suite un
verre de Chardonnay puis une
tasse de café, vos dents seront deux
fois plus tachées par le colorant du
café.

VOUS AVEZ DES IRRITATIONS
DANS LA BOUCHE
Les douleurs ou les irritations dans
la bouche sont le plus souvent dues
à une alimentation trop riche en

plats épicés ou en agrumes. A
moins que vous n'ayez avalé une
tasse de thé trop chaude. Si cette
gêne disparaît en deux-trois jours,
vous n'avez pas de souci à avoir.
Mais si cela dure plus d'une
semaine, cela pourrait être le signe
d'une carence en vitamine A. Cette
dernière est indispensable au
collagène et à la bonne santé des
tissus conjonctifs (donc de votre
langue). Commencez par ajouter
des patates douces, des épinards et
des carottes à vos menus
quotidiens, ce sont d'excellentes
sources de vitamine A. Et consultez
votre dentiste si les choses ne
s'améliorent pas.

VOUS AVEZ MAL À LA MÂCHOIRE
Avoir la mâchoire endolorie n'est
pas vraiment inquiétant lorsque ça
dure un jour ou deux. En revanche,
si cela dure plusieurs jours et
qu'un dentifrice spécial dents
sensibles n'apporte aucun
soulagement, c'est peut-être le
signe que vous souffrez de
bruxisme. Autrement dit, vous avez
la (mauvaise) habitude de grincer
des dents, ce qui est souvent un
moyen d'évacuer le stress.
Il est important d'en parler au
dentiste car ce tic peut provoquer
une usure prématurée des dents et
les rendre plus sensibles. Dans
certains cas, cela peut aller
jusqu'au déchaussement.
Heureusement, le dentiste peut
vous aider à vous déshabituer de ce

tic en réalisant une gouttière de
relaxation neuromusculaire qui va
vous aider à vous "sevrer".

VOUS AVEZ LES GENCIVES
GONFLÉES
Les gencives qui enflent peuvent
être le signe d'une modification
hormonale, notamment au cours
de la grossesse. Mais ce problème
résulte également de
l'accumulation de bactéries. Si le
problème disparaît après quelques
jours de brossage minutieux et

d'utilisation de fil dentaire, aucune
inquiétude à avoir. Mais si les
gencives restent gonflées au bout
d'une semaine, prenez vite rendez-
vous chez le dentiste car c'est peut-
être un signe de maladie
parodontale. Sous l'effet de
l'inflammation due aux bactéries,
le parodonte (les tissus de soutien
de la dent) sont détruit
progressivement. Un bon
détartrage s'impose d'autant que
cela pourrait prévenir la maladie
d'Alzheimer !

Nos dents de sagesse chamboulent parfois notre sourire… Comment savoir s’il faut les faire enlever ?
A quel âge s’en préoccuper ? Comment se passe l’intervention ? Les réponses à toutes vos questions.

DENTS DE SAGESSE 
FAUT-IL LES ENLEVER ?
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RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE
DU CONGO 
12 morts en 72 heures
dans des attaques à
Beni

Douze personnes ont été tuées en 72 heures dans
des attaques menées par le groupe armé Forces dé-
mocratiques alliées dans la région troublée de Beni,
dans l'est de la République démocratique du Congo,
a-t-on indique dimanche de sources concordantes. 

"L'ennemi a attaqué une position de l'armée, huit
personnes ont péri" dans la nuit de samedi à dimanche
à Mwenda, dans le territoire de Beni, a déclaré Donat
Kibwana, administrateur de cette région de la province
du Nord-Kivu. 

Les victimes sont "quatre femmes et quatre
hommes. L'attaque a été menée par des ADF", a pré-
cisé Eteni Kimwele, chef du village de Mwenda, in-
diquant que les habitants fuyaient la localité. 

Dans la même région, "quatre cultivateurs ont
été tués dans leur champ sur l'axe Mbau-Kamango"
vendredi, a affirmé Richard Kivanzanga, adminis-
trateur adjoint du territoire de Beni. Dans la journée
de samedi, les militaires de l'armée congolaise se
sont affrontés aux ADF dans le village de Kpolowu. 

"On a enregistré deux blessés du côté de l'armé et
nous avons neutralisé deux ADF", a indiqué le lieu-
tenant Antony Mualushayi, porte-parole de l'arm ée
dans la région opérationnelle de Beni. 

Selon le lieutenant, l'ennemi tente de traverser
du côté de la province voisine de l'Ituri, "on est en
train de le poursuivre pour le forcer à ne pas franchir
notre zone opérationnelle". 

Historiquement des rebelles ougandais, les ADF
se sont installés dans les années 1990 dans cette
région de l'est de la RDC. Depuis octobre 2014, ils
ont multipliés des attaques contre des civils dans
cette zone, faisant plus d'un millier de morts. 

L'armée à lancé des opérations contre ce groupe
depuis fin 2019 sans mettre fin aux tueries. Depuis
près de 30 ans, l'est de la RDC est violemment disputé
par des dizaines de groupes armés, congolais et
étrangers. 

SOMALIE 
16 morts et des blessés
dans l'attaque d'un
hôtel par des
terroristes "shebab"

Au moins 16 personnes, dont un officier de police,
ont été tuées et des dizaines d'autres blessées dans
l'attaque d'un hôtel balnéaire par le groupe terroriste
"shebab" dimanche soir en Somalie, rapportent lundi
des médias citant des sources concordantes. 

Le porte-parole du gouvernement, Ismael Mukhtar
Omar, a déclaré que cinq éléments terroristes "shebab"
avaient également été tués par les forces de sécurité
quand les assaillants ont attaqué l'hôtel Elite de la
plage du Lido. 

"Le nombre total de victimes de l'attaque de l'hôtel
Elite est de 16. Cinq des 16 personnes tuées étaient
des assaillants, alors qu'un officier de police a été
tué dans l'opération de secours", a déclaré M. Omar
dans un communiqué. 

L'attaque a également coûté la vie à deux hauts
responsables des ministères de l'Information et de
la Défense. 

M. Omar a déclaré que 18 personnes avaient été
blessées alors qu'une organisation médicale, les am-
bulances Aamin, avait plus tôt déclaré que 28 per-
sonnes blessées dans l'attaque avaient été hospitali-
sées. 

Le responsable du gouvernement a déclaré que
les forces spéciales som aliennes avaient secouru
205 personnes dans l'hôtel, dont son propriétaire,
un parlementaire. 

Il a déclaré qu'une enquête était en cours pour
établir comment les terroristes avaient réussi à
entrer dans cet hôtel fortifié, récemment rouvert et
fréquenté par des hauts fonctionnaires du gouver-
nement. 

L'attaque a été lancée dimanche après-midi après
que les terroristes eurent fait exploser une voiture
ayant détruit les portes de l'hôtel avant de prendre
d'assaut le bâtiment. 

Les forces spéciales sont immédiatement arrivées
sur place et ont entrepris des opérations de secours. 

APS

SAHARA OCCIDENTAL 
L'ambassadeur sahraoui en Algérie
salue "les positions honorables" de
l'Algérie sur la question sahraouie 

Lors d'une audience
que lui a accordée le pré-
sident du Mouvement El-
Bina, Abdelkader Ben-
grina, au siège de son parti,
le diplomate sahraoui a
remercié "le mouvement
et la classe politique en Al-
gérie pour le consensus
national et la position de
soutien inébranlable au
droit du peuple sahraoui
à l'autodétermination",
soulignant que "ses ren-
contres avec les différents
partis algériens s'inscri-
vent dans le cadre du raf-
fermissement des contacts
afin de les informer des
derniers développements
de la situation dans les ter-
ritoires sahraouis occu-
pés". 

Il a également salué "les
positions honorables de
l'Algérie en faveur de la
cause sahraouie, par "le
devoir de voisinage et de
fraternité" et conformé-
ment aux chartes onu-
siennes concernant les
droits des réfugiés". 

Après avoir mis en
garde contre "les obstacles
du régime marocain et la
poursuite de l'impasse, M. 

Taleb Omar a ensuite
dénoncé "le silence de
l'ONU et de la MINURSO
sur ce qui se passe dans

les territoires occupés en
ce qui concerne les dépas-
sements marocains qui ne
sont pas de bon augure et
donnent lieu à des ten-
sions", évoquant dans le
même contexte "la désin-
formation pratiquée par
le régime marocain et ses
mensonges sur l'Algérie
qui soutient la légitimité
internationale pour la dé-
colonisation". 

De son côté, le président
du Mouvement El-Bina,
Abdelkader Bengrina a mis
en avant "le soutien absolu
du mouvement aux Sah-
raouis dans leur lutte
contre l'occupation maro-

caine", ajoutant que la po-
sition de son parti fait par-
tie de celle de l'Algérie,
peuple et gouvernement". 

"Le Mouvement El-Bina
s'inquiète de la question
du peuple sahraoui frère,
car étant une cause juste
dont la légitimité est
confirmée par toutes les
chartes onusiennes", in-
diquant que "le peuple al-
gérien est solidaire avec
son frère sahraoui et le
soutient dans sa lutte lé-
gitime jusqu'au recouvre-
ment de son indépen-
dance". Mercredi dernier,
le secrétaire général du
RND, Tayeb Zitouni a reçu

au siège du parti l'ambas-
sadeur de la RASD en Al-
gérie, lui réitérant les po-
sitions de soutien et de so-
lidarité de l'Algérie avec la
cause j uste du peuple sah-
raoui", soulignant que "ce
soutien est une doctrine
et un principe immuable
consacré et inspiré des va-
leurs du 1er Novembre, dé-
coulant de la politique
étrangère de l'Algérie qui
refuse toute colonisation". 

Il a en outre mis en
avant "le droit des peuples
à l'autodétermination, à la
décolonisation et au règle-
ment pacifique des
conflits". 

Au moins onze civils, dont des
femmes et des enfants, détenus par
le groupe terroriste Boko Haram,
ont été libérés au Niger à la suite
d'une opération militaire dans la
commune de Gueskérou, dans la
région de Diffa (extrême sud-est)
proche de la frontière avec le Nigeria,
a rapporté dimanche la télévision
publique nigérienne. 

Ce sont des militaires nigériens
de la force multinationale mixte ba-
sée à Diffa qui ont mis en déroute
les terroristes et libéré les otages,
peu avant le paiement d'une rançon
d'environ deux millions de francs
CFA (soit 3.600 dollars) exigée par
les ravisseurs auprès de leurs fa-

milles, a précisé la
même source. Les
otages libérés ainsi
qu'une importante
quantité d'armes et
de munitions, des té-
léphones portables
et des stupéfiants sai-
sis au cours de l'opé-
ration ont été remis
aux autorités régio-
nales. Les prises
d'otages avec de-
mande de rançon par des bandits
armés sont monnaie courante dans
cette partie du Niger, qui subit depuis
2015 des attaques à répétition de la
nébuleuse Boko Haram à partir de

ses positions nigérianes. Ces attaques
ont fait des ce ntaines de victimes
civiles et militaires nigériens ainsi
que des milliers de déplacés au Niger
et au Nigéria. 

Le président ghanéen
Nana Addo Dankwa Akufo-
Addo a annoncé dimanche
soir que les établissements
d'enseignement supérieur
du pays rouvriront le 24
août pour les étudiants qui
n'ont pas encore terminé
l'année universitaire. 

Le gouvernement met-
tra en place les mesures
préventives nécessaires
pour permettre aux étu-

diants de retourner en
classe en toute sécurité, a
indiqué M. Akufo-Addo
lors de son 15e discours
national relatif au COVID-
19. "Le gouvernement, par
le biais du ministère de
l'Education et du Service
éducatif du Ghana, veillera
à ce que tous les établis-
sements d'enseignement
supérieur soient désinfec-
tés. Les universités seront

équipées du matériel de
protection individuelle né-
cessaire et celles qui dis-
posent de leurs propres
hôpitaux et cliniques dis-
poseront de centres d'iso-
lement pour traiter les cas
positifs", a-t-il déclaré. 

Le président ghanéen
a précisé qu'il n'y aura pas
de rassemblements de
masse, ni d'activités spor-
tives ou religieuses sur le

campus. Les établisse-
ments d'enseignement su-
périeur du Ghana ont été
fermés le 16 mars, quatre
jours après que ce pays
d'Afrique de l'Ouest a en-
registré ses deux premiers
cas de nouveau coronavi-
rus. 

Le Ghana a recensé
42.532 cas en date de di-
manche, avec 231 décès et
40.362 guérisons. 

L'ambassadeur de la République arabe sahraouie démocratique (RASD) à Alger,
Abdelkader Taleb Omar a salué dimanche la position de principe de la classe
politique en Algérie en soutien à la cause sahraouie, conformément aux
exigences "du devoir de voisinage et de fraternité" et des chartes onusiennes. 

NIGER 
L'armée libère une dizaine d'otages de Boko
Haram dans l'extrême sud-est

GHANA 
Réouverture annoncée des établissements
d'enseignement supérieur 
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TURQUIE - ETATS UNIS 
Ankara
courroucée par
des critiques
passées de Biden
contre Erdogan

La Turquie a exprimé sa colère di-
manche après la publication d'une vidéo
virale dans laquelle le candidat démocrate
à la Maison Blanche Joe Biden critique le
président Recep Tayyip Erdogan et appelle
à soutenir ses opposants. 

M. Biden a tenu ces propos lors d'un
entretien filmé avec le New York Times
en décembre, mais la vidéo le montrant
en train de critiquer le gouvernement
turc a refait surface samedi, embrasant
les réseaux sociaux. 

"Nous devrions avoir une approche très
différente avec lui, faire comprendre clai-
rement que nous soutenons les leaders
de l'opposition", déclarait notamment M.
Biden. Il faut, expliquait-il, "enhardir" les
rivaux du dirigeant turc "pour qu'ils puis-
sent affronter et vaincre Erdogan. 

Pas par un coup d'Etat pas par un coup
d'Etat , mais par le processus électoral".
Si l'interview de M. Biden au New York
Times n'avait pas suscité de réaction no-
table après sa publication en janvier en
format écrit, la vidéo a provoqué un tollé
en Turquie, où le gouvernement a vive-
ment réagi. 

"L'analyse de la Turquie par Joe Biden
est basée sur une ignorance pure, de l'arr
ogance et de l'hypocrisie", a ainsi dénoncé
dimanche le porte-parole de M.Erdogan,
Ibrahim Kalin. 

"Les jours où la Turquie était menée à
la baguette sont révolus. Mais si vous pen-
sez pouvoir y arriver, tentez votre chance.
Vous en paierez le prix", a-t-il ajouté sur
Twitter. Le chef de la diplomatie turque
Mevlüt Cavusoglu a par ailleurs estimé
que les déclarations de M. Biden sonnaient
comme un aveu de l'implication de Wash-
ington dans un putsch manqué contre M.
Erdogan le 15 juillet 2016, date où M. Biden
était vice-président. "Lorsqu'il insiste à
deux reprises (sur l'expression +coup
d'Etat+), moi je comprends ceci: +Nous
avons déjà essayé un putsch dans le passé.
Comme cela n'a pas marché, changeons
de tactique+", a déclaré M. Cavusoglu. 

Des responsables turcs accusent sou-
vent, plus ou moins ouvertement, les
Etats-Unis d'avoir soutenu le putsch man-
qué, ce que Washington dément catégo-
riquement. Les déclarations de M. Biden
ont par ailleurs plongé dans l'embarras
l'opposition à M. Erdogan, qui accuse ré-
gulièrement ses rivaux d'être à la solde
de puissances étrangères. Plusieurs res-
ponsables du principal parti d'opposition,
le CHP (social-démocrate), ont d'ailleurs
rapidement pris leurs distances, appelant
à "respecter la souveraineté de la Tur-
quie".

PALESTINE - LIGUE ARABE 
Les dirigeants palestiniens déterminés à
poursuivre la lutte contre toutes les
manœuvres fomentées contre la Palestine 

"Nous sommes convaincus
que les manœuvres fomen-
tées contre la question mère
(en référence à l’accord de
normalisation entre les Emi-
rats arabes unies (EAU) et
l’entité sioniste) seront
vouées à l'échec à l'instar des
autres manœuvres ayant eu
lieu durant les dernières dé-
cennies", a fait savoir M. 

Makboul dans une décla-
ration à la presse à l'issue
d'une audience qui lui a été
accordée par le SG du parti
du Rassemblement nationale
Démocratique (RND), Tayeb
Zitouni, au siège du parti à
Alger. 

Suite à l'annonce de "l'ac-
cord de paix" entre les EAU
et l'entité sioniste, l'ambas-
sadeur palestinien a révélé
que les dirigeants palesti-
niens s'attellent à formuler
une demande pour l'organi-
sation d'une réunion du Con
seil de la Ligue des Etats
Arabes, ajoutant que les di-
rigeants palestiniens "n'at-
tendent pas la publication

d'un communiqué à ce pro-
pos". Le responsable pales-
tinien a exprimé son regret
quant "au soutien apporté
par certains pays et puis-
sances arabes au présumé
accord de paix entre les EAU
et l'entité sioniste. 

Nous souhaitons que la
position des peuples arabes
et de leurs dirigeants soit dé-
cisive et ferme afin d'empê-
cher une telle dégradation
de la position des pays
arabes", a-t-il dit. 

Il a exprimé, en outre, "sa
confiance" quant à la capacité
des peuples arabes à faire
changer la position de leurs
régimes à travers "le rejet de
l'injustice de la position arabe
notamment vis-à-vis des
lieux saints islamiques". 

Soulignant que les diri-
geants palestiniens devront
attendre les résultats de la
réunion du Sommet de la
Ligue des Etats Arabes, pré-
vue l'année prochaine, afin
de faire triompher les causes

arabes justes, à leur tête la
question palestinienne, M. 

Makboul a relevé la grande
responsabilité qui incombe
aux participants afin de re-
venir aux principes, aux va-
leurs et aux précédentes dé-
cisions arabes visant à faire
triompher les causes justes
et ce à la lumière d'une si-
tuation arabe dégradé, non
seulement en Palestine mais
aussi en Syrie, au Liban, au
Yémen, en Libye et dans les
différents autres pays arabes". 

L'enquête préliminaire sur les ré-
centes explosions de Beyrouth a révélé
"une grave négligence et aucun signe
d'attaque aérienne ou de missile", a
rapporté dimanche la chaîne locale
LBCI. 

L'enquête n'a cependant pas déter-
miné si les explosions avaient été in-
tentionnelles ou non, selon la même
source, soulignant toutefois la grave
négligence qui règne dans les entrepôts
du port de Beyrouth avec la présence
de 2.700 tonnes de nitrate d'ammonium,
24 tonnes de feux d'artifice, du kérosène,
du méthylène et du nitrogène. 

Des sources ont indiqué à LBCI que
le nitrate d'ammonium seul ne présente
pas de tels risques mais que c'est la
présence d'autres produits chimiques
qui a donné lieu à cette catastrophe. 

L'enquête a également montré que
trois employés avaient effectué des tra-
vaux de soudure sur un hangar et ont
quitté les lieux après 17 heures, environ
une heure avant les explosions. 

Le procureur général du Liban, Ghas-
san El-Khoury, a ordonné plus tôt ce
mois-ci l'arrestation de trois hauts res-
ponsables du port de Beyrouth pour
n'avoir pas déplacé le nitrate d'ammon

ium ni respecté les conditions régle-
mentaires de stockage de produits chi-
miques. 

Les responsables arrêtés sont le di-
recteur général des douanes, l'ancien
directeur des douanes et le directeur
général du port de Beyrouth. 

Deux énormes explosions ont ravagé
le port de Beyrouth le 4 août, faisant
trembler tous les bâtiments de la capitale
libanaise, tuant plus de 177 personnes
et en blessant 6.000 autres. 

Les pertes estimées par le gouverneur
de Beyrouth s'élèvent à plus de 10 mil-
liards de dollars. 

Un militaire syrien a été tué et
deux autres blessés dans une attaque
de drone américaine contre des po-
sitions de l'armée gouvernementale
syrienne dans le nord-est de la Syrie
, rapporte lundi l'agence de presse
syrienne (Sana). "L'attaque d'un drone
américain contre des position de l'ar-
mée syrienne près de la ville de Qa-
mishli (gouvernorat de Hassaké), a
fait un mort et deux blessés du côté
syrien", précise l'agence Sana. 

"Le drone a frappé un poste de
contrôle de l'armée près de la localité
de Tell Zahab au sud-est de Qamishli",
selon la même source. L'attaque a eu
lieu après que les soldats dans un

"checkpoint ont empêché le passage
d'une patrouille américaine", a-t-on
précisé. C'est le premier incident
meurtrier depuis six mois dans cette
région, selon l'Observatoire syrien
des droits de l'Homme (OSDH). Les
forces du gouvernement syrien sont
déployées dans le nord syrien pour
combattre les groupes terroristes.
Une coalition des "Forces démcra-
tiques syriennes (FDS)", dominées
par des combattants kurdes, mais
aussi les forces de la coalition inter-
nationale sous commandement amé-
ricain sont également pr ésentes dans
la région.

APS

Un officier supérieur de
l'armée gouvernementale et
dix soldats ont été tués dans
des combats avec des élé-
ments armés du mouvement
"Ansarullah" (Houthis) au
nord-est et à l'est de la capi-
tale yéménite Sanaa, ont in-
diqué lundi des responsables
militaires et des sources mé-
dicales. 

L'armée a lancé dimanche
une "contre-offensive" dans
la province de Jawf, au nord-
est de Sanaa, avec l'intention
de reprendre aux Houthis
des positions qu'ils ont oc-
cupées en mars dernier, a
expliqué un responsable mi-
litaire loyaliste. 

Début mars, les Houthis
se sont emparés de nom-
breuses positions dans cette
province, notamment la ville
d'Al-Hazm, son chef-lieu. 

Au cours des combats de

dimanche, le général Mo-
hammed Ali Roqn, qui com-
mande la 122e brigade de l'ar-
mée yéménite et huit de ses
soldats ont été tués, selon des
responsables militaires et des
sources médicales. 

Les Houthis ont subi de
leur côté des pertes, ont af-
firmé les responsables mili-
taires, sans avancer de bilan
précis. Le vice-président yé-
ménite, Ali Mohsen al-Ah-
mar, a confirmé la mort de
l'officier, dans une déclara-
tion citée par l'agence Saba,
dans laquelle il a affirmé que
le géné ral "Roqn est tombé
en conduisant les opérations
militaires sur les fronts de la
province de Jawf". 

En outre, deux soldats ont
été tués et quatre autres bles-
sés dans le tir d'une roquette
par les Houthis contre un QG
de l'armée dans la ville de

Marib, chef-lieu à la province
de même nom à l'est de Sa-
naa, selon les mêmes res-
ponsables militaires. 

La province est contrôlée
en partie par les forces du
gouvernement et les Houthis
tentent depuis des mois de
s'en emparer. 

Le conflit au Yémen op-
pose le gouvernement, re-
connu par la communauté
internationale et appuyé de-
puis 2015 par une coalition
militaire menée par l'Arabie
saoudite, aux Houthis, qui
contrôlent des régions du
nord et de l'ouest du pays
ainsi que la capitale Sanaa
depuis 2014. La crise a fait
des dizaines de milliers de
morts, essentiellement des
civils, d'après diverses orga-
nisations humanitaires.
Quelque 24,1 millions de per-
sonnes, soit plus des deux

tiers de la population, ont
besoin d'assistance d'après
l'ONU. 

L'Ambassadeur de l'Etat de Palestine à Alger, Amine Makboul, a affirmé, dimanche, "la
détermination des dirigeants palestiniens à poursuivre la lutte contre les manœuvres
fomentées contre la question palestinienne jusqu'à la fin de l'occupation israélienne et
la libération de la Palestine et de sa capitale Al-Qods, étant "un impératif historique". 

EXPLOSIONS AU LIBAN 
L'enquête préliminaire révèle une grave 
négligence et aucun signe d'attaque

YÉMEN
Un officier et dix soldats tués dans des combats

SYRIE 
Un militaire syrien tué dans une
attaque de drone américaine 



Dans une brève
allocution pronon-
cée à l’occasion, M.
Belhimer a ex-
primé sa considé-
ration à l'égard de
ces correspon-
dants pour le "tra-
vail noble" qu'ils
accomplissent aux
fins d'établir des
ponts de rappro-
chement des peu-
ples, d'autant qu'ils
constituent désor-
mais "un trait
d’union dans un
monde qui s'érige
en village". 

La remise de ces
accréditations in-
tervient dans le ca-
dre de "l’ouverture
sur la scène mé-
diatique en Algé-
rie, afin de permet-
tre aux correspon-
dants étrangers
dans notre pays
d’exercer dans les

meilleures condi-
tions, dans le
calme et en toute
sérénité, confor-
mément aux exi-
gences de la pro-
fession", précise un
communiqué du
ministère de la
Communication,
"L’Algérie a reçu
plusieurs de-
mandes de la part
de représentan ts
de médias étran-
gers intéressés par
la couverture des
évènements d'en-
vergure nationale
en Algérie", ajoute
le communiqué
qui précise qu'"une
deuxième phase de
remise d'accrédi-
tations aux repré-
sentants des mé-
dias étrangers en
Algérie est interve-
nue en réponse à
cette demande". 

Cette opération
s’inscrit "en droite
ligne avec les prin-
cipes fondamen-
taux de la Consti-
tution algérienne
qui consacre le
droit d’accéder à
une information
exacte à partir de
sa source officielle
et permet aux jour-
nalistes d’accéder
à la source d’infor-
mation, dans le
respect total des
lois de la Répu-
blique, de sa sou-
veraineté, de sa
stabilité et de sa sé-
curité générale,
mais aussi dans le
respect de
l'éthique profes-
sionnelle, sans
pour autant porter
atteinte aux va-
leurs et compo-
santes de la société
a l g é r i e n n e ,

connue pour son
hospitalité". Près
de 20 correspon-
dants ont reçu
leurs accrédita-
tions, dont ceux
des agences AFP et
Reuters, de la
chaine Russia To-
day, la chaîne
France 24, la
chaîne Al Maya-
deen et la chaîne
Al Hadath. 

L ’ o p é r a t i o n
d’octroi d’accrédi-
tations aux repré-
sentants des mé-
dias étrangers en
Algérie demeure
ouverte à tous ceux
intéressés par la
couverture des ac-
tivités et événe-
ments d'envergure
à l'échelle natio-
nale, conformé-
ment à la loi orga-
nique sur l’Infor-
mation de 2012. 

Le directeur du théâtre
régional "Mohamed Taher
Fergani" de Constantine,
Farid Boukrouma est dé-
cédé dimanche matin à
l’âge de 60 ans, à l’hôpital
de Skikda, a-t-on appris
auprès de la direction du
théâtre de Constantine. 

Le défunt avait entamé
sa carrière dans les années
1970 comme comédien au
théâtre de Skikda et mem-
bre de l’association "Al
Thakafa Chaabia", puis
metteur en scène avant de
s’orienter vers l’adminis-

tration, et occupé les
postes de directeur du
centre culturel de la com-
mune Ramdane Djamel,
puis chef du service des
activités culturelles à la
direction de la Culture de
Skikda et directeur du
théâtre de cette même wi-
laya. 

En juin 2018, il a été
nommé à la tête de la di-
rection du théâtre régional
de Constantine. 

Le ministère de la Cul-
ture a publié sur sa page
officielle Facebook une

lettre de condoléances
adressée à la famille du
défunt, le directeur du
théâtre régional de
Constantine Farid Bou-
krouma et dans laquelle,
la ministre de la Culture,
Malika Bendouda a ex-
primé "son immense tris-
tesse". "Farid Boukrouma
était l’artiste passionné
qui a servi le quatrième
art et était d’un appui aux
hommes de théâtre, dans
la ville des ponts et dans
d’autres villes", écrivait la
ministre. 

COMMUNICATION 
Le ministre de la
Communication remet de
nouvelles accréditations 
à des journalistes et
correspondants étrangers 
Le ministre de la Communication, porte-parole du
Gouvernement, Amar Belhimer, a remis de nouvelles
accréditations au titre de l’exercice 2020, à des représentants
de médias étrangers accrédités en Algérie, afin de leur
permettre d’exercer leur travail dans le respect des règles de la
profession. 

SALON INTERNATIONAL DU LIVRE D'ALGER 
Vers une version virtuelle 
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Le ministère de la Culture et des
Arts se dirige vers une version virtuelle
du Salon international du livre d'Alger
(Sila) dans le cadre de la prévention
contre la propagation du coronavirus,
a annoncé à l'APS le directeur du bu-
reau du livre Djamel Foughali. 

La décision de tenir une 25e édition
virtuelle a été prise en concertation
avec les représentants des éditeurs
algériens et des responsables du bu-
reau du livre au niveau du ministère
de la Culture et des Arts devant "l'im-
possibilité de tenir cet événement qui
draine plus d'un million de visiteurs
par an en cette période exceptionnelle
de pandémie", explique Djamel Fou-
ghali. 

Dans sa version virtuelle, qui n'est
pas encore finalisée, le Sila devrait
reconduire les rencontres, débats et
autres tables rondes en utilisant les
nouvelles technologies et les réseaux

sociaux alors qu'un projet de plate-
forme de vente en ligne est également
"envisageable" en partenariat avec les
professionnels de ce domaine et les
maisons d'éditions algériennes et
étrangères habituées de l'événement. 

Le directeur du bureau du livre au
ministère de la Culture et des Arts
évoque également l'ado ption de "me-
sures particulières pour préserver et
dynamiser l'industrie du livre en Al-
gérie en cette période d'exception"
sans donner plus de détails, et annonce
la tenue de nombreuses manifesta-
tions et salons locaux du livre dans
plusieurs villes du pays une fois que
la situation sanitaire le permettra. 

Principal événement culturel en
Algérie, le Sila avait connu en 2019 la
participation de 1030 maisons d'édition
de 36 pays, dont 298 algériennes, et
enregistré 1.150 million de visiteurs. 

APS

THÉÂTRE 
Le directeur du théâtre régional 
de Constantine Farid Boukrouma
n’est plus

WILAYA D’OUM EL-BOUAGHI  
DAÏRA DE DHALAA 

COMMUNE DE DHALAA
CODE FISCAL 098304119080916

Avis d’appel d'offres national ouvert avec
exigence des capacités minimale

N°: 01/2020
Conformément aux dispositions des articles 61,

62 et 65 du Décret présidentiel n° 15-247 du 02 Dhou
El Hidja 1436 correspondant au 16 septembre 2015
portant réglementation des marchés publics et des
délégations de service public.

Le président de l'assemblé populaire communal
de DHALAA, Wilaya d' Oum El-Bouaghi, lance un avis
d'appel d'offres national ouvert avec exigence des ca-
pacités minimales du projet suivant:
AMENAGEMENT CHEMIN RURAL MECHTATS BOU-
TEKHMA (CHEMAMMA, FEDJ ETTINE, BOUTEKHMA)
SUR 5KMS

Les entreprises intéressées par l'offre, peuvent
retirer les cahiers des charges et les devis auprès du
bureau de marché contre le paiement. Non rembour-
sable de la somme de 3.000,00 DA pour chaque cahier.
Les offres doivent être accompagnées des pièces jus-
tificatives des entreprises suivantes :

Dossier de candidature
1- la déclaration de candidature remplie, signée et
cachetée.
2- la déclaration de probité remplie, signée et cache-
tée.
3- Le statut de l'entreprise pour les sociétés
(SPA.EURL.SARL.SNC.SCS par action).
4- Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les
personnes à engager l'entreprise.
5- L'attestation du dépôt légal des comptes sociaux
pour les sociétés (SPA. EURL. SARL. SNC. SCS par ac-
tion).
6- Capacités financières (Le bilan fiscal de l'entreprise
de dernière année, Attestation de Solvabilité bancaire,
extrait de role)
7- reçu original de droit de cahier des charges.
8- Capacités professionnelles: certificat de qualification
et de classification catégorie 04 et plus principale tra-
vaux publics.
9- moyens matériels (l'explication dans le cadre du
cahier des charges). 
10- moyens humaines. (L’explication dans le cadre
du cahier des charges). 

L'offre technique
1- la déclaration à souscrire rempile, signée et cachetée.

2- Cahier de charges signée, remplie, daté et cachetée
portant à la dernière page, la mention manuscrite
(LU ET ACCEPTE).
3- un mémoire technique justificatif (model ci-joint)
remplie, signée et cachetée.
4- PV de visite signée et cachetée par le service tech-
nique concerné (STP)

L'offre Financière
1- la lettre de soumission remplie, signée et cachetée.
2- le bordereau des prix unitaires (en chiffres et en
lettres) remplie, signée et cachetée 
3- le devis quantitatif et estimatif remplis, signée, ca-
cheté
4- la décomposition du prix global et forfaitaire (si
c'est nécessaire) remplie, signée et cachetée.

Le dossier de candidature, l'offre technique et
l'offre financière sont obligatoire insérer dans des
enveloppes séparées et cacheté, indiquant la déno-
mination de l'entreprise, l'objet d'avis d'appel d'offre
ainsi que la mention selon le cas, ces enveloppes sont
mise dans une enveloppe cachetée, anonyme et com-
portant la mention :
« A n'ouvrir que par la commission d'ouverture des

plis et évaluation des offres »
AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC

EXIGENCE DES CAPACITES MINIMALES N° :01/
2020

« AMENAGEMENT CHEMIN RURAL MECHTATS
BOUTEKHMA (CHEMAMMA, FEDJ ETTINE,

BOUTEKHMA) SUR 5KMS »

Ln durée de préparation des offres est fixée à (15)
jours à compter de la date de première parution du
présent avis. Les plis seront déposés le dernier jour
de délai de préparation des offres avant 10h00 auprès
du bureau des marcl1és publiques communal, l'ou-
verture des plis aura lieu le même jour ( jour de
travail) à 10h00, Les candidats ou les soumissionnaires
sont invités à assister à l'ouverture.

Les soumissionnaires resteront engagés par leurs
offres pendant une durée de (90) + la durée de pré-
paration des offres à compter de la date de dépôt des
offres.

P U B L I C I T É



Certains titres de
la presse internatio-
nale se font l’écho de
possibles difficultés
d’approvisionne -
ment en puces pour
le grand équipemen-
tier chinois, Huawei,
premier construc-
teur de smartphones
au monde ; « Difficile
de rester l'un des
plus grands fournis-
seurs de smart-
phones au monde
lorsque les compo-
sants de ces derniers
viennent à manquer. 

Le géant chinois
Huawei admet être à
court de puces pour
ses appareils, en rai-
son des sanctions

américaines en cours
contre lui », rapporte
le site français
w w w. c l u b i c . c o m ,
dans un papier daté
du 10 août dernier. 

Devant l’acharne-
ment de l’adminis-
tration américaine,
qui a reconduit les
sanctions jusqu’en
2021, Huawei devra
effectivement perdre
l’accès d’ici quelques
jours, aux puces Ki-
rin. 

La confirmation
est venue d’un haut
responsable de Hua-
wei, qui a affirmé à
Reuters, le 7 août
dernier que, « mal-
heureusement, suite

à la deuxième série
de sanctions améri-
caines, nos produc-
teurs de puces n'ont
accepté les com-
mandes que jusqu'au
15 mai. La production
se terminera le 15
septembre », a ajouté
ce même site. 

Ces puces étaient
prévues pour équi-
per les futurs télé-
phones promis par
le constructeur chi-
nois pour le mois de
septembre prochain
: ce dernier affirme
qu’il dispose encore
de ressources pour
être au rendez-vous.
Attendons pour voir.

APS
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Les Samtphones en détecteur 
de tremblements de terre 

Le projet est déjà
mis en œuvre en Ca-
lifornie, siège de Goo-
gle, et surtout région
sismique. 

Il s’agit d’une ap-
plication qui utilise
700 sismomètres dis-
séminés un peu par-
tout en Californie
pour donner l’alerte
quelques secondes
avant le début du
tremblement de terre
: « Quelques secondes
d’avertissement peu-
vent faire une diffé-
rence en vous don-
nant le temps de vous

baisser, de vous cou-
vrir et de vous retenir
avant que la secousse
n’arrive », explique
Google, cité par le site
20minuts.fr qui
ajoute, dans article
mis en ligne hier que
le géant de la re-
cherche sur internet
s’est associé « à
l’USGS (United States
Geological Survey) et
le Cal OES (California
Governor’s Office of
Emergency Services)
pour envoyer des
alertes sismiques aux
Californiens via l’ap-

plication ShakeAlert.»
Ce genre de service
repose essentielle-
ment sur un réseau
de sismomètres qu’il
est impossible d’ins-
taller partout à travers
le monde ; « c’est
pourquoi Google sou-
haite utiliser les
smartphones sous
Android à la place »,
ajoute 20minutes.fr. 

Pour cela, la firme
compte proposer aux
détenteurs de smart-
phones Android d’y
installer ce système
d’alerte de tremble-

ment de terre en fai-
sant de leur téléphone
une sorte de ‘’mini-
sismomètre’’. 

« Les smartphones
disposent en effet de
composants – de mi-
nuscules accéléromè-
tres – pouvant servir
de mini-sismomè-
tres. 

Ils sont donc en
mesure de détecter
les signaux indiquant
qu’un tremblement
de terre est sur le
point de se produire
», explique le site d’in-
formation français. 
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C’est un autre projet inédit de la firme de Mountain View qui se propose
de transformer les smartphones fonctionnant sous Android en
détecteur de tremblements de terre, pour donner l’alerte et offrir
quelques secondes qui pourraient être vitales pour se préparer à vivre le
tremblement de terre. 
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CONSÉQUENCES DES RESTRICTIONS
AMÉRICAINES 
Huawei devra se débrouiller
pour les puces 
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Programme de la soirée

Maëva, Lou et Amel,
élèves de terminale du
réputé lycée privé Ven-
dôme, sont convoquées
par la police, soupçon-
nées de dissimuler la
vérité sur la dispari-
tion de leur amie Fla-
vie. Toutes les quatre
sont censées prendre
part à un champion-
nat sportif le lende-
main. Joséphine n’a
donc que 24 heures
pour découvrir ce
qu’elles cachent, aidée
par son stagiaire Is-
maël qui a une idée
pour gagner du temps :
revenir trois jours plus
tôt. 

21:05

Joséphine, ange
gardien

21:05 20:55 20:35

Les fruits et les légumes sont es-
sentiels pour la santé. Adriana
Karembeu et Michel Cymes
partent sur les routes de France
à la découverte de plantes
nourrissantes. A Cancale, en
Bretagne, le cuisinier Olivier
Roellinger dévoile les propriétés
des algues, gorgées de vita-
mines, minéraux, protéines et
d'oligoéléments. En Haute-Sa-
voie, le chef Marc Veyrat su-
blime les plantes aromatiques.
Les épices permettent de limiter
la consommation de sel. Un nu-
tritionniste évoque les meil-
leurs modes de cuisson et de
conservation. Les végétaux ont
aussi des vertus pour soigner et
apaiser, qu'il s'agisse d'herbes
ou d'huiles essentielles. Au Ja-
pon, la sylvothérapie est consi-
dérée depuis longtemps comme
une médecine. 

Apprenant qu'Alexis a
succombé à ses bles-
sures, Roxane, Alma et
Inès sont effondrées. Si
tout semble indiquer
qu'il s'agit d'un acci-
dent, Combas et Roxane
croient en la thèse du
meurtre. Après l'assassi-
nat de Marchepied dans
les locaux du commis-
sariat, la brigade est vi-
sée par une enquête de
l'IGPN. Alma s'installe
chez Roxane ; mais, tou-
jours très attachée à
Inès, elle refuse de
nouer une relation avec
sa mère. Dany tente de
lui parler. 

20:45

Corine, preneuse de
son, ne parvient pas à
se remettre de la mort
de son mari, Paul. Mai-
gré le soutient de sa
soeur Louise, qui attend
un enfant, la jeune
femme ne parvient plus
à trouver goût à sa vie
ou au travail. Pour l'ai-
der à se ressourcer,
Marc, son collègue, lui
confie une mission :
partir en Mongolie
prendre des sons pour
illustrer une série docu-
mentaire consacrée à la
spiritualité. SUr place,
Corine est mise en
contact avec Oyun, une
chamane. Dès la pre-
mière séance à laquelle
elle assiste, Corine se
retrouve prise dans une
transe irrépréssible.

Samouraï-Sudoku n°2532
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Celui qui n'est plus ton ami
ne l'a jamais été.»

Aristote

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Bien assimilées
2 - Garantir un engagement - Page des
scoops
3 - Mouvement aérien - Etoffes à draper
4 - Fis grosse impression - Ile atlantique
5 - Bidasse aux U.S.A. - Colporteras des ragots
6 - Equipa pour la bataille - Nacrant
7 - Table de désossage - C'est un monsieur
à Londres
8 - Pas facile à convaincre - Problèmes de
jeunesse
9 - Type de note qui compromet le résul-
tat
10- A l'assaut ! - Coin chauffant - Finesse

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

Un monde plus grand Forces spéciales :
l'expérience

Mots croisés n°2532

Mardi 18 août 2020

Les pouvoirs
extraordinaires du

corps humain

Après avoir fait la dé-
monstration de leur
condition physique et
mentale au cours des
quatre premiers jours du
stage, les volontaires en-
core présents doivent
maintenant mettre en
œuvre, en plus, leurs
compétences tactiques.
Les instructeurs les sou-
mettent à de nouvelles
épreuves, dont une
marche de plusieurs di-
zaines de kilomètres avec
un sac pesant de 45 à 50
kilos, ou encore une
planque longue de plu-
sieurs heures. Ceux qui
n’auront pas encore
abandonné devront
même prendre part à un
exercice particulièrement
difficile : un plongeon en
arrière à plusieurs mè-
tres au-dessus de l’eau. 

Innocente

A - Hôtesse qui n'est pas clouée au sol
B - Domaine de la cartomancienne - Choisi
C - A tel point - Mélangé
D - Dernier avis
E - Pouffé - Oui mais en Bretagne
F - Incorporant
G - Chef de file - Gros véhicule
H - Rayonnante
I - Déesse égyptienne - Points opposés sur la
rose
J - Obtenus - Plus trés frais
K - Préposition - Epouse royale
L - Qui survient deux fois par an 



Solution

Su
d

ok
u

 n
°2

53
2

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
53

2

G
ri
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e 

gé
a

n
te

n
°1

23
2

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1232
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AUTOMOBILE/F1 
Victoire du
Britannique
Hamilton
(Mercedes) en
Espagne

Le Britannique Lewis Hamilton (Mer-
cedes) a remporté sa quatrième victoire
en six courses cette saison, à l'issue du
Grand Prix d'Espagne de Formule 1 di-
manche et augmenté son avance en tête
du Championnat du monde. 

Parti de la pole position et jamais in-
quiété, Hamilton devance le Néerlandais
Max Verstappen (Red Bull) et son coéquipier
finlandais Valtteri Bottas, dans l'autre Mer-
cedes, que Verstappen avait réussi à dé-
passer au départ. Les Racing Point du Ca-
nadien Lance Stroll et du Mexicain Sergio
Pérez terminent au pied du podium. 

L'Espagnol Carlos Sainz Jr (McLaren),
l'Allemand Sebastian Vettel (Ferrari), le
Thaïlandais Alexander Albon (Red Bull),
le Français Pierre Gasly (AlphaTauri) et le
Britannique Lando Norris (McLaren) com-
plètent le top 10. 

Les deux autres Français, Esteban Ocon
(Renault), 13e, et Romain Grosjean (Haas),
19e et dernier, se classent eux hors des
points. Le Monégasque Charles Leclerc
(Ferrari) a été contraint à l'abandon peu
après la mi-course à cause d'un problème
électrique. Son moteur s'est arrêté subite-
ment en passant sur un vibreur. 

MOTOGP/AUTRICHE 
L'Italien Dovizioso
vainqueur d'une
course à
rebondissements 

Andrea Dovizioso (Ducati) a remporté
dimanche le Grand Prix d'Autriche MotoGP
à l'issue d'une course marquée par des ac-
cidents et des chutes qui n'ont toutefois
pas fait de victimes. 

Le pilote italien fait ainsi un pied-de-
nez à son employeur Ducati après avoir
annoncé la veille qu'il quittait cette écurie
à compter de l'année prochaine. 

Il devance l'Espagnol Joan Mir (Suzuki)
qui s'est emparé de la 2e place dans les
derniers virages aux dépens d'un autre pi-
lote Ducati, l'Australien Jack Miller. Vice-
champion du monde en 2017, 2018 e 2019,
il s'agit de sa 15e victoire en MotoGP. 

Pour Ducati, cette première place en
Autriche est la 5e consécutive depuis le re-
tour du circuit du Spielberg au championnat
du monde. 

Le Français Fabio Quartararo (Yamaha-
SRT) a terminé 8e et conserve la tête du
classement provisoire du championnat du
monde après quatre épreuves. 

La course a été marquée par un specta-
culaire accident entre un autre pilote fran-
çais, Johann Zarco, et l'Italien Franco Mor-
bidelli qui se sont accrochés. 

Leurs motos se sont désintégrées en re-
bondissant sur la piste devant d'autres cou-
reurs tels le vétéran italien Valentino Rossi
qui ne les a évitées qu'à quelques centi-
mètres près. 

Morbidelli, resté au sol, a été évacué sur
une civière mais a ensuite été montré par
les caméras de télévision en train de mar-
cher, soutenu par le personnel médical. 

Interrompue par un drapeau rouge pour
évacuer la piste parsemée de débris, la
course a repris pour 20 tours. 

L'Espagnol Pol Espargaro (KTM) et le
Portugais Miguel de Oliveira, également
sur une moto autrichienne, se sont alors
ensuite accrochés puis c'est Alex Rins (Su-
zuki) qui est tombé alors qu'il tentait de
passer Andrea Dovizioso pour la tête de la
course.

APS

HANDISPORT (JP2021) 
Dc Ghlaimi : «La reprise doit être progres-
sive et en deux étapes»

Lors d’une rencontre en
visioconférence, initiée par
le Directeur technique na-
tional (DTN), Mokhtar
Gouasmi au profit des en-
traineurs nationaux, le mé-
decin fédéral a passé en revue
le protocole sanitaire arrêté
dans la situation du corona-
virus (Covid-19) et exigé pour
la reprise des entrainements
pour les athlètes qualifiés et
qualifiables aux Jeux olym-
piques et paralympiques-
2021. 

" La reprise doit se faire,
tout d’abord, par petits
groupes, avant de pouvoir
programmer des entraine-
ments collectifs, le tout, évi-
demment dans le respect des
conditions sanitaires et sur-
tout la distanciation et les
mesures d’hygiène requises",
a expliqué Ghlaimi, précisant
qu'un arrêt d’activités au delà
de quatre semaines provoque
une chute importante dans
les performances d’endu-

rance de l’athlète. La prépa-
ration mentale des athlètes
a été entamée pa r la psycho-
logue du CNMS, Dr Karima
Hadj Arab qui a déjà pris at-
tache avec quelques athlètes
Individuellement, pour les
préparer à la reprise sportive. 

Si pour les disciplines in-
dividuelles, la reprise ne pose
pas beaucoup de problèmes,
ce n'est pas le cas pour le

handi-basket et le goal-ball
(deux disciplines qualifiées
aux JP-2021 pour les hommes
et les dames). 

" La commission médicale
du CNMS a effectué une visite
d’inspection aux différentes
infrastructures sportives re-
levant de la tutelle, mais les
sites (El Bez/Sétif et Chlef ),
retenue par la FAH ne l’ont
pas encore été pour le mo-

ment. Donc, la possibilité
d’une reprise est retardée",
a fait savoir le DTN, Mokhtar
Gouasmi. Par ailleurs, Mokh-
tar Gouasmi a regretté l’ab-
sence de la majorité des en-
traineurs nationaux à cette
réunion. Il est à rappeler que
le handisport algérien a
réussi à qualifier 51 athlètes
dont 14 en athlétisme, un en
powerlifting et les sélections
(messieurs et dames) du
handi-basket et goal-ball, aux
Jeux paralympiques de To-
kyo, reprogrammés du 24
août au 5 septembre 2021 en
raison de la pandémie de Co-
vid-19. La FAH espère en qua-
lifier d’autres athlètes, en
athlétisme, judo et en power-
lifting. Plusieurs athlètes de
ces disciplines auront la
chance de prendre part à des
compétitions qualificatives
inscrit es au calendrier de
l'IPC, juste après l’améliora-
tion de la situation sanitaire
dans le Monde. 

La Fédération de rugby néo-zélan-
daise (NZR) se tient prête à délocaliser
à Wellington le match entre l'île nord
et l'île sud, prévu le 29 août, si la ré-
surgence de l'épidémie de coronavirus
en cours à Auckland empêchait sa tenue
dans le célèbre stade d'Eden Park. 

L'organisation du match à Auckland,
dans le nord de l'île du nord, dépend
de la levée du confinement décrété
dans la ville après qu'un foyer de co-

ronavirus y a été détecté la semaine
dernière après 102 jours sans trans-
mission en Nouvelle-Zélande. 

La Fédération se prononcera ven-
dredi quand les autorités auront
confirmé ou non la fin du confinement
annoncée pour le moment pour le 26
août. En attendant, elle a déclaré "tra-
vailler sur des plans d'urgence" qui
consisteraient à déplacer la rencontre
à Wellington, la capitale située à la

pointe sud de l'île nord, à la même
date. 

Le match nord-sud était autrefois
l'un des plus attendus et âprement dis-
putés du calendrier du rugby néo-zé-
landais, même s'il a perdu de sa popu-
larité à l'ère professionnelle. Il a été
relancé après l'annulation des test-
matches à domici le de la Nouvelle-
Zélande contre le Pays de Galles et
l'cosse en raison de la pandémie. 

Le médecin de la fédération algérienne handisport (FAH), le Dr Abderrahmane Ghlaimi a
indiqué que la reprise de la préparation des athlètes, qualifiés et qualifiables aux Jeux
paralympiques de Tokyo, doit être progressive et se faire en deux étapes.

RUGBY - NOUVELLE ZÉLANDE 
Le match "nord contre sud" pourrait être déplacé
d'Auckland à Wellington 

L'Américaine Jennifer
Brady a effectué un bond de
neuf places pour faire dés-
ormais partie des 40 meil-
leures joueuses du monde
après son premier titre rem-
porté dimanche à Lexington

(Kentucky), selon le classe-
ment WTA publié lundi. 

En ouvrant son palmarès,
Brady, 25 ans, est passée de
la 49e à la 40e place mon-
diale, totalisant 1395 points. 

La Roumaine Simona Ha-

lep, sacrée dimanche à
Prague, reste quand à elle
deuxième à moins de 1400
points désormais de la N.1
mondiale, l'Australienne Ash-
leigh Barty. 

La hiérarchie au sein du

Top 20 demeure inchangée. 
Pas de changement pour

la Tunisienne Ons Jabeur
(39e), éliminée en quarts de
finale du Tournoi de Lexing-
ton par l'américaine Cori
Gauff .(52e). 

Le Club Africain de Tunis a signé
le plus grand contrat de sponsoring
de l'histoire du club avec la compa-
gnie aérienne Qatar Airways pour
quatre ans (saison 2020/21 jusqu'à la
fin de la saison 2023/2024), d'un mon-
tant de 8 millions de dollars (24 mil-
lions de dinars environ), a annoncé

Abdessalem Younsi, président du
club, dimanche. Le club percevra
une première tranche de 12 millions
de dinars en janvier 2021, a-t-il pré-
cisé. Ce partenariat de quatre ans
avec la compagnie qatarie est la
preuve de la valeur du Club Africain
et de son poids à l'échelle nationale

et internationale a affirmé Younsi
soulignant que "la première tranche
servira à payer les dettes urgentes"
a-t-il souligné Cet accord se traduit
par l'apparition du logo de la com-
pagnie aérienne sur les maillots des
équipes de football, de handball et
de basket-ball du club. 

TENNIS/CLASSEMENT WTA 
L'Américaine Jennifer Brady fait désormais 
partie du top 40 

Le Club Africain de Tunis signe un contrat de
sponsoring avec la compagnie Qatar Airways 

Le Colombien Daniel Mar-
tinez (Education First) a rem-
porté la 72e édition du Crité-
rium du Dauphiné devant les
Français Thibaut Pinot et
Guillaume Martin, dimanche
à Megève. La cinquième et
dernière étape est revenue à
l'Américain Sepp Kuss, de

l'équipe Jumbo privée le der-
nier jour de son chef de file,
le Slovène Primoz Roglic, qui
n'a pas pris le départ suite à
sa chute de samedi alors qu'il
était en tête du classement.
Martinez, cinquième du clas-
sement au départ, a renversé
la situation dans une étape

haletante. Au classement fi-
nal, il a devancé Pinot de 29
secondes et Martin de 41 se-
condes. Dans la dernière
étape, qui comportait huit
ascensions, le Français Julian
Alaphilippe et le Russe Pavel
Sivakov ont longtemps ouvert
la route. Ils ont été rejoints

dans la côte de Domancy par
plusieurs contre-attaquants
(Pogacar, Lopez, Martinez
puis Kuss). Le Colombien,
qui a succédé au palmarès
au Danois Jakob Fuglsang,
absent cette année, est le troi-
sième coureur de son pays à
gagner le Dauphiné. 

CYCLISME/CRITÉRIUM DU DAUPHINÉ 
Le Colombien Martinez vainqueur de la 72e édition 
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Messi n'a pas
communiqué
d'éventuelles envies de
départ au Barça

Le capitaine du FC Barcelone Lionel Messi (33
ans) n'a pas communiqué d'éventuelles envies de
départ au club, a indiqué lundi une source proche
du dossier au sein du Barça, sur fond de spéculations
sur l'avenir de la superstar après une nouvelle dé-
convenue européenne. 

Selon cette source citée par l'AFP, Messi, sous
contrat jusqu'en 2021, ne s'est pas manifesté auprès
du club, alors que d'après le média brésilien Esporte
Interativo, qui avait été le premier à annoncer le
départ de Neymar pour le Paris Saint-Germain en
août 2017, le sextuple Ballon d'Or aurait décidé de
"quitter le club maintenant, pas en 2021". 

"L'Argentin n'a jamais été aussi proche de la sortie",
a précisé le média sud-américain dans une vidéo
publiée sur les réseaux sociaux, précisant que "la di-
rection est déjà au courant" du souhait de l'attaquant
argentin. 

Après la terrible déroute 8-2 concédée vendredi
en quart de finale de Ligue des champions contre le
Bayern Munich, l'avenir de la Pulga ("puce", en es-
pagnol) est au coeur des spéculations de la presse
sportive espagnole. 

D'après la presse, le sextuple Ballon d'Or aimerait
éviter de plomb er le club qui lui a tout donné... 

Mais l'Argentin tarde à prolonger son contrat (qui
court jusqu'à l'été 2021) et surtout, il se plaint depuis
quelques mois du niveau de jeu et du projet de
l'équipe. 

Le capitaine du Barça pourrait quitter le club libre
de tout engagement en juin 2021. 

Mais si un club souhaite le recruter dès cet été, il
lui faudrait sans doute activer la clause libératoire
de l'Argentin, fixée à la somme astronomique de 700
millions d'euros selon la presse catalane. 

Des équipes d'Angleterre et d'Italie se sont no-
tamment montrées intéressées, selon la presse es-
pagnole. Lionel Messi est arrivé au FC Barcelone en
septembre 2000, à l'âge de 13 ans, en provenance du
CA Newell's Old Boys, club de Rosario, en Argentine. 

Il a débuté en équipe première à 17 ans, le 16
octobre 2004 contre l'Espanyol Barcelone (1-0), et a
depuis marqué 634 buts et gagné 34 titres en 731 ren-
contres officielles disputées sous les couleurs blau-
grana. 

BELGIQUE 
Kompany arrête sa
carrière de joueur et
devient entraîneur

Le défenseur international belge Vincent Kompany
(34 ans) a mis un terme à sa carrière de joueur pour
devenir entraîneur d'Anderlecht en remplacement
de Franky Vercauteren, a annoncé le club dans un
communiqué lundi. 

Formé dans le club bruxellois, le plus titré de Bel-
gique, Kompany y était revenu en provenance de
Manchester City en 2019 avec la double casquette de
joueur et manager. Vercauteren était de son côté
l'entraîneur principal du RSC Anderlecht depuis oc-
tobre dernier. 

Le Français Upamecano
priorité du Real Madrid

Le prometteur défenseur français, Dayot Upame-
cano, figure dans le viseur du Real Madrid en vue de
la saison prochaine, rapporte lundi le journal espagnol
AS. ''L’international espoir français a tellement im-
pressionné durant cette partie que les dirigeants du
Real ont choisi de revenir à la charge dans l’espoir
de le faire signer. 

Après avoir exploré la piste il y a quelques mois,
les Madrilènes sont de nouveau intéressés par la
possibilité d’attirer cet excellent arrière central à
Bernabeu'', a écrit AS. Upamecano a dernièrement
prolongé avec Leipzig et sa clause de départ est fixé
à 50M€. Un montant sur lequel les Merengues seraient
donc prêts à s’aligner, car cela ne mettra pas en péril
leurs financiers. Selon la même source, les espagnols
risquent d’avoir de la concurrence sur ce dossier.
L’ex-Valenciennois plairait aussi au Bayern et à Ar-
senal.

LIGUE 1 -MC ALGER
Djabou ferme la porte à un départ 

"Je ne me suis jamais
rebellé, ou encore deman-
der mon départ du club,
à cause soi-disant de mon
refus de baisser mon sa-
laire. 

Tout ce qui a été rap-
porté ce sont des men-
songes, de fausses infor-
mations qui ne se reposent
sur aucun fondement. 

Je suis fier d’appartenir
à ce club, et je ne partirai
pas jusqu’à ce que nos
supporters soient heu-
reux", a affirmé le joueur
dans un message posté sa-
medi soir sur son compte
officiel Instagram. 

Djabou (33 ans) avait
rejoint le "Doyen" durant
l’été 2019, pour un contrat
de deux ans, en prove-
nance de l’ES Sétif. 

Pour sa première sai-
son sous le maillot vert et
rouge, Djabou n’a pu s’ex-
primer pleinement,
échouant à ne marquer
aucun but. 

"Le côté financier est
mon dernier souci. 

Si je courais vraiment
derrière l’argent, j’aurais
pu saisir les instances

contre mon ancien club
l’ESS pour réclamer deux
milliards de centimes,
mais j’avais décidé fina-
lement de déles ter cette
somme. 

Je devais également de
l’argent au Club Africain
(Ligue 1/ Tunisie) mais
j’avais tout abandonné. 

L’argent dans le football
ne m’intéresse pas, j’ai
mes projets qui me per-
mettent de subvenir à mes
besoins", a-t-il ajouté. 

Avant de conclure : "Je
dis aux supporters de ne
pas croire tout ce qui se

dit. Certains veulent créer
la zizanie et la Fitna au
sein du club, alors qu’il se
proclament enfants du
MCA, mais qui sont en vé-
rité l’ennemi N.1, dont
l’objectif est de détruire
le Mouloudia". 

Par ailleurs, le prési-
dent du Conseil d’admi-
nistration Abdenacer Al-
mas s’est réuni samedi
avec l’ensemble des mem-
bres du CA, "dont Anouar
Bachta et Sid Ali Aouf, sur
lesquels des rumeurs ont
été colportées à propos de
leur avenir au club, raison

pour laquelle Almas a re-
levé la nécessité de mettre
la main dans la main et
œuvrer dans l’intérêt su-
prême du MCA", a indiqué
le club algérois dans un
communiqué publié di-
manche. 

Le MCA, qui célébrera
en 2021 le centième anni-
versaire de sa création,
"doit finaliser l’opération
de recrutement avec force
pour composer une
équipe capable de réaliser
les ambitions de ses sup-
porters", conclut le com-
muniqué. 

Le meneur de jeu du MC Alger (Ligue 1 algérienne de football) Abdelmoumen
Djabou, a coupé court aux "mensonges", en décidant d’honorer son contrat avec
le vice-champion d’Algérie de football, écartant tout différend avec la direction.

Deux joueurs argentins du Spor-
ting Portugal, Rodrigo Battaglia et
Luciano Vietto, ont été testés positifs
au nouveau coronavirus, a annoncé
lundi le club lisboète. 

Les deux joueurs "sont asymp-
tomatiques et se trouvent isolés à
leur domicile", a indiqué un porte-
parole du club . 

"Ils poursuivent les entraîne-
ments à domicile et pourront re-
venir après deux tests négatifs
comme le prévoit le protocole de

la Direction générale de la santé",
a-t-il expliqué. 

Le milieu de terrain Rodrigo Bat-
taglia, 29 ans, avait rejoint en juin
2017 le Sporting pour cinq saisons. 

Luciano Vietto, 26 ans, a été
formé aux Estudiantes de La Plata.
Il est notamment passé par le Racing
Club en Argentine, l'Atletico Madrid
et Fulham avant de rejoindre le
Sporting l'année dernière. 

Le Sporting prépare son retour
pour la nouvelle saison avec une

série de tests de ses joueurs, dont
les nouvelles recrues. 

Parmi elles, l'international por-
tugais Vitorino Antunes de 33 ans a
signé un contrat de deux ans avec
le club portugais, en provenance
du club espagnol de Getafe. Le club
a également recruté l'Espagnol Pe-
dro Porro. 

Le joueur de 20 ans, qui a joué
la saison dernière au Real Valladolid
CF, a été prêté par Manchester City
avec option d'achat.

SPORTING PORTUGAL 
Battaglia et Vietto testés positifs au Covid-19 

L'ES Sétif (Ligue 1) si-
gnera dans les prochains
jours la convention tripar-
tite avec le cabinet d’ex-
pertise "Kaizen Academy"
et la Direction de contrôle
de gestion et des finances
(DCGF) de la Fédération
algérienne de football
(FAF), a annoncé lundi un
communiqué de FAF. 

Cette décision a été
prise, lors de la rencontre,
tenue dimanche au siège
de la FAF à Dely-Ibrahim
(Alger), regroupant le pré-
sident de la FAF, Khired-

dine Zetchi, les dirigeants
de l’ESS, emmenés par le
Président de la SSPA
"Blacks Eagles", Azzedine
Arab et le président du di-
rectoire du club, Djaber
Zeghlache. "Au cours de
la séance de travail, plu-
sieurs sujets ont été abor-
dés et des éclaircissements
ont été données aux diri-
geants de l’Entente en ce
qui concerne la démarche
entreprise par la FAF, par
le biais de la DCGF, pour
accompagner les clubs
professionnels à se mettre

à niveau, notamment sur
le plan du management",
a indiqué le communiqué
de l’instance fédérale. 

La situation financière
du club de la capitale des
hauts plateaux, les der-
nières décisions du bureau
fédéral et les perspecti ves
liées à la prochaine saison
2020/2021 ont été égale-
ment au menu des discus-
sions entre le premier res-
ponsable de la FAF et les
dirigeants Ententistes,
dans une ambiance apai-
sée et cordiale. La réunion

a vu la présence du secré-
taire général de la FAF,
Mohamed Saad et le pre-
mier responsable de la Di-
rection de contrôle de ges-
tion et des finances des
clubs professionnels
(DCGF), Réda Abdouche. 

Sept clubs de la Ligue 1
ont signé jusque-là la
convention tripartite. Il
s’agit du MC Alger, du CR
Belouizdad, de l'AS Aïn
M'lila, du NC Magra, de
l’USM Bel-Abbès, du Pa-
radou AC et récemment
de l’USM Alger. 

L'ES Sétif signera prochainement la convention
tripartite avec un cabinet d’expertise et la DCGF

Les deux défenseurs latéraux,
Fateh Achour et Saadi Redouani,
fraîchement recrutés par l'USM Al-
ger (Ligue 1 de football), seront pré-
sentés ce lundi au stade Omar-Ha-
madi (Alger), en présence du nou-
veau directeur général sportif, An-
thar Yahia, a annoncé le club algérois
sur sa page Facebook. 

Très convoité par plusieurs clubs

de la Ligue 1, Redouani (25 ans), en
fin de contrat avec l'ES Sétif, avait
signé un contrat avec le club Rouge
et Noir, mais les modalités de son
transfert n'ont pas été communi-
quées. 

La direction de l'USMA a annoncé
également la présentation de Fateh
Achour (26 ans), un autre arrière
droit ayant évolué la saison précé-

dente au sein de la formation de
l'USM Bel Abbès. Pour rappel, le
staff technique de l'équipe algéroise
est dirigé par l'entraîneur français
François Ciccolini, secondé dans sa
mission par Benaraïbi Bouziane
(entraîneur-adjoint), alors que le
poste d'entraîneur des gardiens a
été confié à l'ancien portier inter-
national Mohamed Benhamou. 

USM ALGER 
Redouani et Achour présentés lundi à la presse
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FC BARCELONE 
Le comité directeur
se réunira lundi

Le début des grandes manoeuvres après
la déroute historique 8-2 contre le Bayern
Munich en quarts de finale de Ligue des
champions vendredi, le FC Barcelone a
convoqué une réunion extraordinaire du
comité directeur ces prochains jours, "cer-
tainement lundi", ont avancé les médias ca-
talans ce dimanche. 

"Le président ( Josep Maria Bartomeu) a
convoqué d'urgence une réunion du comité
directeur imminente, qui aura lieu en début
de semaine prochaine, possiblement lundi",
a indiqué le journal sportif Mundo Deportivo
ce dimanche dans son édition en ligne,
confirmant une information donnée par la
radio RAC1 la veille. 

"Le comité directeur blaugrana va se réu-
nir demain (lundi), Setién sera destitué et
une date pourrait déjà être avancée pour
les élections" à la présidence du club, a écrit
ce dimanche le quotidien catalan L'Esportiu.
Sollicité, le club n'a pas encore souhaité
communiquer sur ce sujet. 

Après la terrible débâcle 8-2 en quarts
de finale de Ligue des champions vendredi
contre le Bayern Munich à Lisbonne, le pré-
sident du Barça Josep Maria Bartomeu, d'ha-
bitude muet après les matches, a pris la pa-
role au micro de la ch aîne espagnole Mo-
vistar+ pour présenter ses excuses aux sup-
porters blaugranas. 

"Des décisions seront annoncées et ex-
pliquées dans les prochains jours, dont cer-
taines étaient déjà actées auparavant, avant
même la reprise de la Ligue des champions",
a indiqué le dirigeant. 

Lui-même dans le viseur après la saison
cauchemar du Barça, la première sans titre
depuis 13 ans, Bartomeu pourrait avancer
la date des élections pour la présidence (ini-
tialement prévues à l'été 2021) à novembre,
janvier ou mars, informe Mundo Deportivo
afin de lancer la reconstruction du Barça
autour d'un nouveau projet. 

Les pré-candidats Victor Font, Jordi Farré,
Joan Laporta et Lluis Fernandez Ala, attendus
lors d'un débat télévisé autour de l'avenir
du FC Barcelone ce dimanche soir sur la
chaîne régionale catalane TV3, ont affiché
leur désapprobation de la gestion de la di-
rection actuelle vendredi soir après la défaite
et se sont tous dits en faveur d'élections an-
ticipées. 

L'avenir du directeur sportif français Eric
Abidal ainsi que de l'entraîneur nommé en
janvier Quique Setién serait également sur
la table lors de cette réunion, d'après le
journal sportif espagnol As. 

Même la prolongation de contrat de la
superstar Lionel Messi (qui court jusqu'en
2021) devrait être discutée, d'après les médias
spécialisés. 

L'Ivoirien Max-
Alain Gradel
transféré de
Toulouse à
Sivasspor

Le club turc de Sivasspor a annoncé di-
manche avoir recruté pour deux ans l'in-
ternational ivoirien Max-Alain Gradel, sur
le départ à Toulouse depuis la relégation
de l'équipe en Ligue 2. 

"Un contrat de deux ans a été signé avec
Gradel", a indiqué dans un communiqué
Sivasspor, sans fournir davantage de préci-
sions. 

Après sa relégation, Toulouse avait donné
un bon de sortie à Gradel, dont l'important
salaire pesait sur les finances du club. L'ailier
ivoirien, âgé de 32 ans, disputera la Ligue
Europa avec sa nouvelle équipe, où il re-
trouve son compatriote Arouna Koné. Si-
vasspor, une force montante du champion-
nat tuc, a fini quatrième la saison dernière. 

APS

Leicester City refuse de prêter de nouveau
Ghezzal à la Fiorentina

Alors que les Toscans tentent de se
faire prêter de nouveau le joueur, Lei-
cester n'est clairement pas chaud pour
une opération de ce type, même avec
des conditions plus avantageuses pour
les « Foxes », précise la même source.
Le club anglais, qui va avoir du mal à
récupérer la somme espérée, jugée
trop importante pour les finances du
club, tente de mettre la pression sur
la Fiorentina. 

En effet, d'autres formations ita-
liennes dont les noms n'ont pas filtré,
séduites par la fin de saison canon de
l'international algérien (16 sélections/
1 but) sont enclins à le récupérer. 

Ghezzal (28 ans) avait rejoint Lei-
cester en 2018 en provenance de l’AS
Monaco contre un chèque de 14 mil-
lions d’euros, mais n'a joué que 23
matchs sous le maillot des "Foxes",
pour seulement 3 buts. 

P rêté la saison passée à la Fioren-
tina, l'ancien sociétaire de l’Olympique
lyonnais a connu des premiers mois
difficiles avant de devenir l'un des

meilleurs joueurs de la "Viola" depuis
la reprise, grâce à un repositionnement
en 8 dans le 3-5-2 mis en place par

Giuseppe Iachini, confirmé dans son
poste d’entraîneur pour la saison pro-
chaine. 

L'Olympique de Marseille
(OM) a annoncé trois nou-
velles suspicions de Covid-
19 au sein de son effectif pro-
fessionnel, après le test po-
sitif de son latéral gauche,
Jordan Amavi. 

"Si ces cas étaient confir-
més, ils amèneraient ce
nombre à 4 cas sur les 4 der-
niers jours. Le club a
contacté la commission de
la LFP prévue à cet effet", a
précisé le club dans un com-
muniqué rendu public di-
manche en soirée, à quelque
jours de la reprise de la Ligue
1. 

L'OM, qui n'a pas divulgué
les noms des trois joueurs
en question, a annulé l’en-
traînement collectif de ce
lundi, rapporte la presse
sportive française, notant

que les joueurs devront subir
des tests PCR le même jour. 

La confirmation de ces
cas compromettrait forte-
ment la tenue du match
contre Saint-Etienne prévu,

vendredi, pour le compte de
la première journée du
championnat, explique-t-
on. L'Olympique de Mar-
seille rejoint ainsi d'autres
clubs de la Ligue 1, en l'oc-

currence Nantes et Stras-
bourg, qui avaient annoncé
auparavant des contamina-
tions au nouveau coronavi-
rus dans les rangs de leurs
staffs professionnels. 

Philippe Senderos, finaliste de la
Ligue des champions 2006 avec Arsenal
et 57 fois sélectionné avec la Suisse, a
été nommé directeur sportif du Servette
Genève, a annoncé dimanche le club
où il a été formé. 

"Je suis très heureux de revenir dans
mon club de coeur et travaillerai sans
relâche, aux côtés de la commission
technique déjà en place, pour continuer
à le développer", a déclaré l'ancien dé-
fenseur central, âgé de 35 ans et retraité
depuis décembre 2019. Senderos, éga-
lement passé par le Milan AC, Fulham
ou encore Valence, a remporté la FA
Cup avec Arsenal en 2005 et a participé
aux Coupes du Monde 2006, 2010 et
2014 avec la sélection suisse. 

Le Servette Genève, 4e du dernier
championnat de Suisse, est qualifié

pour le premier tour de qualification
de la Ligue Europa. 

Leicester City (Premier league anglaise), aurait refusé de prêter de nouveau l’ailier
international algérien Rachid Ghezzal à la Fiorentina (Serie A italienne de football),
préférant l’option de vendre définitivement son contrat contre un chèque de 10
millions d’euros, rapporte dimanche le site spécialisé Foot Mercato. 

L'ex-joueur d'Arsenal Senderos nommé directeur
sportif du Servette Genève 

Le milieu de terrain du
Bayern Munich, Thiago Al-
cantara, a donné son accord
pour Liverpool (Premier
League anglaise), a rapporté

dimanche RMC Sport. Une
lutte s'annonçait entre Li-
verpool et Manchester City
pour récupérer l'internatio-
nal espagnol (29 ans), titu-

laire dans le Final 8 de la
Ligue des champions, mais
selon RMC Sport, les Reds se
sont entendus avec le joueur.
Ce dernier signerait pour 4

ans chez l'équipe entraînée
par Jürgen Klopp. Reste à Li-
verpool et au Bayern de s'ac-
corder pour finaliser le trans-
fert, souligne RMC.

Thiago Alcantara (Bayern) donne son accord pour
Liverpool

LIGUE 1 FRANÇAISE 
Trois suspicions de Covid-19 à l'Olympique de Marseille



Joe Hart, ancien gardien de
Manchester City et plus récemment
de Burnley, devrait s’engager dans
les heures à venir avec Tottenham.
Libre de tout contrat, il arrivera
dans un rôle de doublure d’Hugo
Lloris.
À 33 ans, la carrière de Joe Hart va encore se pour-
suivre en Premier League. S’il ne postulera pas à
une place de titulaire, à l'instar de la saison passée
à Burnley, l’international anglais (75 sélections)
devrait prochainement signer avec Tottenham
selon plusieurs médias d’outre-Manche. Un
contrat de deux ans est évoqué avec une troi-
sième année en option. Joe Hart sort de deux
saisons délicates à Burnley où, après six mois
convaincants en tant que titulaire, il a perdu
sa place dans la cage des Clarets au profit de
Heaton puis Pope, se contentant de quelques
apparitions en coupes, seulement trois cette
saison toutes compétitions confondues.
Néanmoins, son profil expérimenté plairait
donc aux Spurs dans la quête d’une dou-
blure à Hugo Lloris. Derrière le champion
du monde français, incontestable, Paulo Gaz-
zaniga (25 matchs en 2019-2020) va ainsi être
concurrencé par Joe Hart, qui s’engagera librement,
au terme de son contrat qui le liait avec Burnley jusqu’à la
fin de saison passée.
Le gardien des Three Lions lors du Mondial 2014 et l’Euro
2016 doit passer sa visite médicale ce lundi avec Tottenham.
Les dirigeants londoniens vont aussi entamer des discus-
sions pour prolonger le contrat de Lloris, qui court jusqu’en 2022, se-
lon le journaliste Fabrizio Romano (Sky Sport).

Tombeur de Manchester City samedi soir (3-1), l’Olympique
lyonnais a obtenu son ticket pour le dernier carré de la Ligue
des champions. L’équipe de Rudi Garcia retrouvera la
Bayern Munich, pour un remake de la demi-finale d’il y a
dix ans. Une affiche inattendue qui surprend le défen-
seur allemand Jérôme Boateng.
En écartant la Juventus (2-2) et Manchester City (3-1),
l’Olympique lyonnais s’est offert le droit de rêver. Ce
mercredi (21h), les Lyonnais joueront leur place en fi-
nale de Ligue des champions contre le Bayern Munich,
grand prétendant au titre de cette édition 2019-2020. Et
même si le club Bavarois part favori dans cette rencontre, Jé-
rôme Boateng, se méfie de son adversaire, qu’il juge surpre-
nant. « On a tous vu le match. Bien sûr qu’on était surpris,
mais Lyon avait déjà éliminé la Juventus. C’était un match
étrange, Manchester City a beaucoup eu la possession du ballon
», a-t-il lâché.

VERS UN
NOUVEAU

FEUILLETON
DYBALA ?

Annoncé sur le départ, Paulo Dybala
aurait suscité l’intérêt du Real Madrid.
Néanmoins, La Joya ne devrait pas quitter
la Juventus où le nouvel entraîneur Andrea
Pirlo compterait sur lui.

Élu meilleur joueur de la saison de
Serie A, Paulo Dybala a chipé ce trophée
à son coéquipier Cristiano Ronaldo. Ce-
pendant, ses prestations avec la Juventus
ne semblent pas lui garantir un avenir à
la Vieille Dame. En effet, ces derniers
temps, la presse italienne a révélé que la

direction bianconeri serait plus encline
à l’idée de sacrifier Paulo Dybala

plutôt que Cristiano Ronaldo en
marge du mercato estival. Une
nouvelle qui n’est pas passée
inaperçue du côté du Real Madrid
où Zinedine Zidane l’accueillerait
à bras ouverts. 

Néanmoins, le dossier Dybala
serait déjà clos. Pour le Corriere
dello Sport, la Juventus devrait
avoir bien du mal à vendre Paulo
Dybala cet été puisque le nouvel
entraîneur du club piémontais,
Andrea Pirlo, entendrait s’ap-
puyer sur le talent de La Joya
la saison prochaine. En ce qui
concerne la position du joueur,
son clan a révélé à As qu’il

n’était pas question d’un
départ. De quoi consi-

dérablement compli-
quer, voire sceller ce
dossier. Reste à savoir

si le Real Madrid for-
mulera une offre que ni

la Juventus ni Dybala ne pourrait
refuser.

ALIOU TRAORÉ DÉ-
BARQUE DE MAN UTD
Club de Ligue 2, le Stade Malherbe de Caen a officialisé ce

lundi la venue d'Aliou Traoré, en provenance de Manchester

United. Le jeune milieu de terrain français est prêté par les

Red Devils à la formation normande pour la saison 2020-

2021. Il portera le numéro 15 dans l'effectif de Pascal Du-

praz. Issu du centre de formation du Paris Saint-Germain, le

footballeur de 19 ans avait rejoint les Red Devils en 2017. Le

natif de Sarcelles n'a pas encore évolué avec l'équipe pre-

mière du club mancunien. Pour le compte de la 1ère journée

de Ligue 2, Caen se déplacera à Clermont ce samedi.

Pep Guardiola n’a aucune intention de dé-
laisser Manchester City cet été. Son agent

vient de l’assurer.
Les supporters de Manchester City peu-

vent être rassurés. Pep Guardiola, leur
manager, n’a pas l’intention d’aban-
donner son poste malgré l’énième
échec essuyé en Ligue des Champions,
avec cette douloureuse sortie de route
contre Lyon (1-3). Le technicien catalan
est sous contrat avec les Eastlands
jusqu’en 2021 et il est bien décidé à l’ho-

norer. C’est son agent, un certain Josep
Maria Orobitg, qui l’a affirmé dans une in-
terview à Goal Allemagne. « Oui, Pep res-
tera à Manchester City », a-t-il clamé. Le
technicien catalan fera donc une cin-
quième saison au sein d’un même club. Ce
qui sera une première dans sa carrière. 

23
Paris contacté

pour… CR7
Les dirigeants de la Juventus ne sont pas totalement oppo-

sés à un départ de Cristiano Ronaldo cet été. Rien ne va
plus du côté de la Juventus. Le club italien vient de connaî-
tre un nouvel échec en Ligue des Champions. L’avenir de
Cristiano Ronaldo serait plus que jamais incertain. La star
portugaise de 35 ans pourrait changer d’air cet été. Son

agent serait en contact avec le PSG selon plusieurs sources.
Mais la Juve aurait également pris contact avec Leonardo
au sujet de sa star… Les dirigeants de la Juventus appré-
cient CR7. Mais ils savent aussi que son gros salaire et ses
35 ans ont de quoi plomber les plans du club, notamment

dans le contexte économique actuel. Le club italien s’inter-
roge énormément. Ainsi, si le PSG souhaite recruter CR7 cet

été, la porte ne sera pas fermée à double tour. C’est le
message qui aurait été transmis à Leonardo.
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Le Président Tebboune reçoit les
initiateurs du collectif "Forces

nationales de la réforme"
Le Président de la République,

Abdelmadjid Tebboune, a reçu di-
manche à Alger, les initiateurs de la
démarche nationale lancée récem-
ment sous l'appellation "Forces na-
tionales de la réforme", par des
partis politiques et des associations
et organisations nationales. Ce col-
lectif, lancé le 11 août dernier, est
composé de représentants de par-
tis politiques, d'associations, de
syndicats nationaux, d'organisa-
tions économiques et de personna-
lités. Il vise à "concrétiser des
réformes profondes réelles tradui-
sant la volonté populaire pour le
changement", selon ses initiateurs. 

RAPATRIEMENT DE RESSORTISSANTS ALGÉRIENS
Covid-19 : rapatriement depuis
mars dernier de plus de 29.000
algériens bloqués à l‘étranger

Le Commandant de la 1er Ré-
gion Militaire, le Général-Major
Ali Sidane, a supervisé, dimanche
à l’Ecole militaire polytechnique
(EMP) "Chahid Taleb Abderrah-
mane" de Bordj El-Bahri (Alger),
la cérémonie de sortie de la 47e
promotion d’officiers ingénieurs
et de la 5e promotion de la Forma-
tion complémentaire de Master.

La 47e promotion d’officiers
ingénieurs se compose de 253
étudiants, dont 07 de la Répu-
blique du Cameroun et la 5e pro-
motion de la Formation
complémentaire de Master de 71
officiers stagiaires, relevant de

différentes armes dans les spécia-
lités, génie électrique, méca-
nique, chimie et informatique.
Après le passage en revue des car-
rés de formations, le Comman-
dant de l’Ecole, le Général
Mohamed Saal a prononcé une
allocution dans laquelle il a rap-
pelé que les promotions avaient
reçu des formations scientifiques
et militaires théoriques et pra-
tiques de "haut niveau. Précisant
que les formations ont été dis-
pensées par des cadres et des en-
seignants chercheurs
"hautement qualifiés et compé-
tents", il a souligné que les nou-

veaux diplômés sont ainsi aptes à
s’acquitter de leurs nobles mis
sions avec professionnalisme.

Le Général Saal a exhorté les
nouveaux diplômés à "toujours
œuvrer à la défense de la souve-
raineté, la sécurité et la stabilité
de la Patrie". Dans la présentation
de l'Ecole, à cette occasion, il a dé-
claré que cette "citadelle de for-
mation" développe en ses
étudiants le sens de l'innovation,
l'initiative et l'excellence et veille
à la réussite de leur cursus par la
réunion de tous les condition
d’enseignement, d'échange de
connaissances et de travail

d'équipe dans un environnement
favorable. "Véritable pôle d'excel-
lence, l’EMP forme l’élite des of-
ficiers ingénieurs et leaders de
demain aptes à suivre les avan-
cées scientifiques et technolo-
giques dans les domaines
militaire, de connaissance et de
formation", a-t-il affirmé.

De même qu’elle est à même
de "répondre aux besoins fonc-
tionnels et opérationnels de
l’ANP pour construire une dé-
fense moderne et efficace en me-
sure de s'acquitter avec
compétence et professionnalisme
de ses missions", a-t-il ajouté.

Après la prestation de serment et
la remise de diplômes aux élèves,
le Général-Major Ali Sidane a
donné son accord de baptiser la
promotion sortante du nom du
chahid, Mhemed Kribech. La cé-
rémonie s'est poursuivie par une
exhibition exécutée par les étu-
diants de la promotion sortante.

A la fin, le chef de la 1èr e Ré-
gion militaire a inspecté les pro-
jets de fin d'étude des officiers
ingénieurs de la promotion sor-
tante, avant de rendre hommage
à la famille du Chahid Mhemed
kribech et signer le registre d'or
de l'Ecole.

Le Commandant ré-
gional de la Gendarmerie
nationale (GN) de
Constantine a présidé di-
manche une cérémonie
de sortie de la 60ème pro-
motion des agents de la
Police judiciaire à l'Ecole
de la Gendarmerie natio-
nale de Sétif, a indiqué un
communiqué du minis-
tère de la Défense natio-
nale (MDN).

Baptisée du nom du
Chahid Labidi Rabeh,
cette promotion "a suivi
pendant deux années une

formation physique et
militaire, professionnelle
et soutenue, en sus d'une
formation spécialisée

comprenant les aspects
théoriques et pratiques",
a précisé le communiqué.
Les promotions sor-

tantes, ajoute la même
source, sont "celles d’ap-
titude militaire profes-
sionnelle 2e
degré-Administration,
d'aptitude militaire pro-
fessionnelle 1er degré-
Administration, de
certificat militaire profes-
sionnel 2e degré-Admi-
nistration, et des officiers
de Police judiciaire". Au
terme de la cérémonie, la
famille du Chahid Labidi
Rabeh dont le nom a été
donné à la promotion
sortante a été honorée. 

ECOLE POLYTECHNIQUE DE BORDJ EL-BAHRI
Sortie de la 47e promotion d’officiers ingénieurs

Plus de 29.000 algériens ont
été rapatriés en trois étapes de-
puis le lancement, au mois de
mars dernier, de l’opération de
rapatriement des algériens blo-
qués à l’étranger suite à la pandé-
mie du nouveau coronavirus,
selon un bilan publié par le porte-
parole du ministère des Affaires
Etrangères, Abdelaziz Benali Che-
rif.

Selon la même source, l’opéra-
tion de rapatriement des Algé-
riens bloqués à l’étranger suite à
la pandémie du nouveau corona-
virus "se poursuit" et jusqu’à la
date d’aujourd’hui 16 août 2020,
l’Algérie a rapatrié 29284 de ses ci-
toyens en trois étapes, depuis le
lancement de l’opération en mois
de mars 2020, à travers plus de 100
vols aériens et 4 traversées par ba-
teaux, outre les rapatriés à travers
les points de passage des fron-
tières terrestres".

"La troisième étape de l’opéra-
tion lancée depuis le 4 aout 2020
se poursuit" et a permis le rapa-
triement de 5738 citoyens à bords
de 23 vols aériens et à travers les
frontières terrestres pour les res-
sortissants algériens bloqués en
Tunisie.

Le porte-parole du MAE a fait
état du bilan des chiffres des opé-
rations menées depuis le 4 aout
en cours, ainsi 621 citoyens ont été
rapatriés les 4 et 5 aout 2020 à tra-
vers deux (2) vols en provenance
de paris (France), et 393 ressortis-
sants ont été rapatriés de Tunisie
le 6 aout 2020 à travers le point de
passage frontaliers Oum Teboul
(El Tarf ), dont des citoyens tuni-
siens et étrangers résidants en Al-
gérie 

Par ailleurs, le 7 aout 2020, l’Al-
gérie a procédé au rapatriement
de 309 algériens à partir de Paris
(France), et de 305 citoyens à par-
tir d’Istanbul (Turquie), outre le
rapatriement vers l’aéroport d’Al-
ger de 241 citoyens en provenance
de la Capitale Washington (Etats-
Unis).

Le 8 aout 2020, un total de 307
algériens ont été rapatriés vers
l’aéroport d’Alger en provenance
de Paris (France), 301 citoyens ra-
patriés vers l’aéroport d’Alger en
provenance d’Istanbul (Turquie)
outre le rapatriement de 266 ci-
toyens vers l’aéroport d’Oran en
provenance de Dubaï (Emirats

Arabes Unis), le rapatriement de
187 citoyens vers l’aéroport d’Al-
ger en provenance de Doha
(Qatar) et de 99 citoyens vers l’aé-
roport d’Alger en provenance de
Johannesburg (Afrique du sud),
de Luanda (Angola), de Libreville
(Gabon) et d’Abidjan (Côte
d’Ivoire).

Dans la même journée, 92 ci-
toyens ont été rapatriés vers l’aé-
roport d’Alger en provenance du
Koweït, outre le rapa triement de
51 citoyens vers l’aéroport d’Alger
en provenance de Khartoum
(Soudan ).

Le 9 aout 2020, Un total de 310
ressortissants algériens ont été ra-
patriés vers l’aéroport de
Constantine en provenance d’Is-
tanbul (Turquie) et 282 citoyens
ont été rapatriés vers l’aéroport
d’Alger en provenance de Djedda
(Arabie Saoudite), outre le rapa-
triement de 247 citoyens vers l’aé-
roport d’Alger en provenance de
Londres (Royaume-Uni) et de 152
citoyens vers l’aéroport d’Alger en
provenance de Paris (France).

Le 11 aout 2020, un total de 269
citoyens ont été rapatriés vers
l’aéroport d’Alger en provenance
de Dubaï (Emirats Arabes Unis),
et de 253 citoyens ont été rapatriés
vers l’aéroport d’Alger en prove-
nance de Montréal (Canada ) et le
rapatriement de 97 algériens vers
l’aéroport d’Annaba à travers un
vol en provenance de l’Aéroport
de Doha (Qatar), dont 72 citoyens
algériens qui étaient bloqués en
Irak, et le rapatriement de 89 ci-
toyens vers l’aéroport d’El Oued
en provenance de Dakar (Sénégal)
et de Nouakchott (Mauritanie).

Le 13 aout 2020, un total de 306
citoyens ont été rapatriés vers
l’aéroport d’Oran en provenance
d’Istanbul (Turquie), et de 253 ci-
toyens vers l’aéroport d’Oran en
provenance de la capitale Wash-
ington (Etats-Unis).

Hier samedi 15 aout 2020, un
total de 308 cit oyens ont été rapa-
triés vers l’aéroport d’Alger en
provenance de l’aéroport d’Orly
(France). Selon la même source
l’opération de rapatriement qui
touche à sa fin, compte dans sa
troisième étape quelques vols
supplémentaires en cours de pro-
grammation pour le rapatriement
du reste des algériens toujours
bloqués à l’étranger". 

ECOLE DE LA GENDARMERIE NATIONALE DE SÉTIF
Sortie  de la 60ème promotion des agents 

de la Police judiciaire (MDN)

Le ministre de la Justice, garde
des Sceaux,  vice-président du
Conseil supérieur de la magistra-
ture, a présidé lundi à  Alger la
1ère session ordinaire de cette ins-
tance après dérogation du  prési-
dent de la République, président
du Conseil supérieur de la  magis-
trature, Abdelmadjid Tebboune,
indique un communiqué de ce
Conseil. "En application des dis-
positions de la Constitution et
conformément à la  loi organique
portant statut de la magistrature
et la loi organique fixant  la com-
position, le fonctionnement et les

attributions du Conseil supérieur
de la magistrature, Monsieur Bel-
kacem Zeghmati, ministre de la
Justice,  garde des Sceaux, vice-
président du Conseil supérieur de
la magistrature a  présidé ce jour,
lundi 17 août 2020, la 1ère session
ordinaire du Conseil  supérieur de
la magistrature de cette année,
après la dérogation de  Monsieur
le président de la République,
président du Conseil supérieur de
la magistrature", précise la même
source. "Apres adoption de l'ordre
du jour de la session, présenté
conformément à  l'article 45 du rè-

glement intérieur, le Conseil a
étudié et approuvé  notamment, la
n omination de deux (02) magis-
trats, la mise en disponibilité  de
magistrats, le détachement de
huit (08) magistrats et la fin de
détachement pour quatre (04) au-
tres", ajoute le communiqué, no-
tant en outre  que "le Conseil a
délibéré sur d'autres points inhé-
rents à la carrière des  magistrats".

La même source a pré-
cise qu'à la fin des travaux, "le
Conseil supérieur de  la magistra-
ture a décidé de laisser la session
ouverte". 

CONSEIL SUPÉRIEUR DE LA  MAGISTRATURE
M. Zeghmati préside la 1ère session ordinaire  
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